
Douze wilayas du centre du pays
ont pris part, hier, à Bouira aux jour-

nées d'études initiées par la Direc-
tion générale de la Protection civile
pour sensibiliser et former ses offi-
ciers ainsi que les chargés de la

communication des wilayas, sur les
techniques d'une meilleure gestion et

de sécurisation des pages sur les
réseaux sociaux.

E n effet, plusieurs officiers de la Pro-
tection civile chargés de l'informa-
tion et de la communication ainsi

que des chargés de la communication des
wilayas ont pris part à ces journées
d'études organisées au Centre culturel
islamique de la ville de Bouira. S’expri-
mant à l'APS,  le sous-directeur des statis-
tiques et de l'information de la direction
générale de la Protection civile, le colonel
Farouk Achour a déclaré que,  «cette
importante rencontre porte sur la sensibi-
lisation sur les techniques et méthodes de
sécuriser et de mieux gérer les pages offi-
cielles sur les réseaux sociaux, que ce soit
pour les services de la Protection civile ou
pour les services de la wilaya». L'objectif
de ces journées est d'«œuvrer davantage
pour la certification des différentes pages
officielles des services de la Protection
civile ainsi que des pages officielles des 12
wilayas du centre du pays afin de les sécu-
riser et d'en faire une source fiable et cré-
dible d'information pour le citoyen», a
expliqué le colonel Achour. À son tour, le
chef du bureau de l'information à la Pro-
tection civile, le capitaine Nassim Ber-
naoui, a mis l'accent sur «l'importance de
ces journées», qui, a-t-il dit, «permettront

aux spécialistes d'expliquer aux partici-
pants les différentes solutions pour mieux
gérer et de sécuriser leurs pages Face-
book». Le capitaine Bernaoui a expliqué
que, «la gestion des pages sur les réseaux
sociaux est une grande responsabilité,
d'où la nécessité de sensibiliser sur ces
questions afin de pouvoir être au diapa-
son des progrès numériques et technolo-
giques». Pour faire face aux fake news, ce
dernier a fait savoir qu'«un dispositif a été
mis en place permettant au chargé de la
communication d'être présent sur les
réseaux sociaux et d'être à l'écoute du
web et des médias pour réagir en temps
réel à travers des canaux de communica-
tion officiels, notamment les radios
locales, les sites électroniques et les
réseaux sociaux qui assurent un grand
partage d'informations». Le capitaine Ber-
naoui a jugé aussi qu'«il était indispen-

sable de développer les pages officielles
des directions de la Protection civile au
niveau local afin d'en faire une source
fiable d'information pour les médias et les
citoyens». 

La direction générale de la Protection
civile a opté pour «le renforcement des
capacités des officiers à gérer l'informa-
tion préventive et opérationnelle mais
aussi l'adaptation des connaissances dans
le management des crises à travers les
nouvelles technologies de l'information et
de la communication, en particulier par
l'utilisation des réseaux sociaux».

L. Zeggane 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER
Mercredi 16 djoumad el thani 1446

Mecredi 18 décembre 2024
19 °C / 11 °C

Dohr : 12h45
Assar : 15h17
Maghreb : 17h37
Îcha : 19h02

Jeudi 17 djoumad
el thani 1446
Sobh : 06h23
Chourouk : 07h56

Dans la journée : Nuageux
Vent : 10 km/h
Humidité : 53 %

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 8 km/h
Humidité : 57 %
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« Tu insultes ta
propre mère patrie ! » 

WASSILA DAOUD À SON FRÈRE KAMEL : 

SON PDG EN VISITE À ATLANTA
(ÉTATS-UNIS)

Sonelgaz
examine ses
projets avec
General Electric
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DÉLEGATIONS LOCALES DE LA
MÉDIATION DE LA RÉPUBLIQUE 

Un sondage
d’opinion 
début 2025
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POSTE DE VICE-PRÉSIDENTE DE LA COMMISSION DE L'UA

L e marché mondial de la contrefaçon des médi-
caments « représente un montant de 30,5 mil-
liards de dollars et concerne principalement

les pays à revenu faible ou intermédiaire ». C’est ce
qu’a déclaré, lundi dernier, Nabil Menasria, repré-
sentant de l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) en Algérie, lors du Colloque international qui
s’est tenu, à Alger, sous le thème « la contrefaçon
des médicaments : un fléau sanitaire et
économique ». L’organisation onusienne estime que
« 1 médicament sur 10 en circulation dans le monde
est falsifié ». Dans les pays à faible revenu le rap-
port est de 1 médicament sur 4. Le trafic des médi-
caments falsifiés rapporte plus que le trafic de
drogues. En général le trafic a lieu sur les sites
Web. Cependant pour le représentant de l’OMS,
« l'Algérie n'est pas encore touchée par le phéno-
mène de la contrefaçon des médicaments ». Se

voulant rassurant il ne manque toutefois pas de nous
mettre en garde avec son sous-entendu « pas encore »
qui veut dire que nous ne sommes pas à l’abri définitive-
ment. Qu’il va falloir redoubler de vigilance et consolider
les mécanismes et dispositifs qui barrent la route aux trafi-
quants. Ceci est confirmé par le représentant des Douanes
algériennes, Arezki Hennad, sous-directeur de la lutte
contre la fraude. Ce dernier a précisé que « le phénomène
de la contrefaçon concernait en 2023, à hauteur de 50%
les pièces de rechange et à 45% les produits cosmétiques,
suivis par les articles de sport (3%) et les articles vesti-
mentaires (2%) ». Les médicaments ne figurent pas sur
notre liste. Et pour cause. Les Algériens n’achètent pas
leurs médicaments en ligne pour la bonne raison que le
système de remboursement médical est généralisé et de
ce fait la prescription sur ordonnance est systématique. De
plus, la progression de la production nationale des médica-
ments, qui couvre 70% de nos besoins, n’offre pas beau-

coup d’opportunités aux trafiquants de médicaments. Ce
qui est une performance remarquable lorsque l’on sait que
l’Afrique, dans son ensemble, importe 95 % de ses
besoins en médicaments. Ce qui se traduit, selon l’ONU,
par « près de 500 000 personnes en Afrique subsaharien-
ne qui meurent chaque année à cause de médicaments
contrefaits ». Ce qui est énorme s’agissant d’une seule
région d’Afrique. L’exemple de l’Ouganda est édifiant.
Dans ce pays où le paludisme est l'une des principales
causes de décès, « des chercheurs ont découvert que 19
% des 74 lots de traitement étaient des médicaments
contrefaits ». Devant un tableau aussi sombre du trafic de
médicaments dans notre continent, il y aurait de quoi
pavoiser chez nous en Algérie avec zéro médicament
contrefait. Cependant, l’avertissement du « pas encore »
de l’OMS doit être pris au sérieux. Il y a par exemple l’au-
tomédication qui offre un terreau au marché informel du
médicament. Ceci dit, nos producteurs de médicament dès
qu’ils assurent la couverture du marché national et pensent
à exporter leurs excédents, devraient s’orienter vers le
marché africain. Très demandeur !

Zouhir Mebarki 
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Le ravage des faux médicaments

PROGRAMME AADL 3

Le « million de
logements »

bientôt lancé 
P 4

FORUM 
Le Courrier 
d’Algérie reçoit,
aujourd’hui, à
10H30, en son
siège à la Maison
de la presse de
Kouba – Alger-,
les fondateurs de
l’Association
algérienne des
anciens parlementaires, dont
son président Abdekrim Abidat.
La presse y est cordialement
invitée.

Sœur cadette de l’écrivain qui a vendu son âme au diable, Wassila Daoud a administré une
véritable leçon de patriotisme à son frère Kamel.

Ahmed Attaf a
procédé, à
partir d’Addis-
Abeba, au
lancement
officiel de la
campagne de la
candidate de
l'Algérie, Selma
Malika
Haddadi, une
diplomate
chevronnée,
intègre et des
plus
compétentes en
termes
d'appartenance
africaine.
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L a campagne natio-
nale de sensibilisa-
tion sur la toxicoma-

nie, lancée le 3 mars der-
nier par la Caisse nationale
des assurances sociales
(CNAS), agence d'Alger, a
été clôturée par l'organisa-
tion d'une journée d'infor-
mation dédiée à son per-
sonnel, a indiqué, hier, un
communiqué de l'agence. 

Cette initiative s'inscrit,
selon la même
source, «dans le cadre des
efforts continus déployés
par la CNAS visant à pré-
venir et à combattre ce
fléau, notamment dans les
milieux professionnels»,
ajoutant que «cette jour-
née d'information a été
animée par des experts et
médecins qui se sont
attardé sur les dangers de
la toxicomanie». La même
source a souligné, à cet
effet, que, «l'impact des-
tructeur de la toxicomanie
sur la santé physique et
mentale ainsi que ses
conséquences sur le

milieu professionnel»,
précisant que «ce fléau
représente un danger
majeur pour la santé des
individus, mais également
un facteur de perturbation
dans les environnements
de travail». Le même com-
muniqué a rappelé que «la
toxicomanie entraîne une
baisse significative de la
productivité, une aug-
mentation des accidents
professionnels et affecte
considérablement le bien-
être des employés», souli-
gnant que «la sensibilisa-
tion des travailleurs sur
ces risques est primordial
pour préserver un climat
professionnel sain et sécu-
risé». En outre, les experts
ont insisté sur «la nécessi-
té d'une «vigilance
accrue» au sein des entre-
prises et des administra-
tions», selon la même
source, notant que «les
interventions thématiques
et les échanges de ces
experts ont permis au per-
sonnel de mieux com-

prendre les mécanismes
de dépendance, les
moyens de prévention
ainsi que les solutions dis-
ponibles pour accompa-
gner les personnes en dif-
ficulté». À travers cette
action, «la CNAS-agence
d'Alger réaffirme son
engagement en faveur de
la lutte contre la toxico-
manie», a ajouté la même
source, précisant
que « depuis le lancement
de la campagne, l'Agence
a multiplié les initiatives
en organisant des ateliers
de sensibilisation, la distri-
bution de supports infor-
matifs et l'accompagne-
ment des personnels à tra-
vers des dispositifs d'écou-
te et d'orientation, ce qui
témoigne de la volonté de
la CNAS de contribuer
activement à la sensibilisa-
tion des citoyens et des
professionnels, en plaçant
la santé et la sécurité au
cœur de ses priorités», a
fait savoir le communiqué.

L. Z.

TOXICOMANIE
La campagne nationale 

de sensibilisation prend fin 

DÉDIÉE À L'INTELLIGENCE
NUMÉRIQUE AU  SERVICE

DES  SECTEURS
STRATÉGIQUES

Le CERIST tient 
une rencontre
scientifique

« L'intelligence numérique au service
des secteurs stratégiques» a consti-

tué, hier à Alger, le thème d'une ren-
contre scientifique, visant à mettre en
application cette technologie dans les
domaines de la santé, de la sécurité et
de l'énergie notamment.

Selon l’organisateur de l'événement,
Dr Zohir Mokhtari, directeur du Centre
de Recherche sur l'Information scienti-
fique et technique (Cerist), «c'est un
workshop qui vise à rapprocher les cher-
cheurs du monde académique, experts
en intelligence numérique, des deman-
deurs de solutions en matière de santé,
de sécurité et d'énergie, en vue de
mettre à leur profit cette technologie».
Ajoutant que,  «la sécurité sanitaire, la
protection des données sécuritaires et le
développement de l'industrie énergé-
tique, constituent les axes ciblés de
cette coopération entre ce centre et les
secteurs suscités», faisant savoir que
«les porteurs de solutions numériques
sont des experts algériens formés par
l'université algérienne». Pour sa part, Dr
Rachid Hedjam, qui fait partie des
experts sollicités pour ce partenariat, a
présenté «les larges domaines d'utilisa-
tion de l'intelligence numérique, au
moyen, entre autres, des systèmes
cyber-sociaux-physiques», qui, a-t-il
expliqué, «apportent des solutions aux
problématiques complexes, liées aux
soins de santé, aux villes intelligentes et
à l'industrie à grande échelle». En matiè-
re de sécurité des données, il a affirmé
que l'«intelligence numérique garantit
l'intégrité, la confidentialité et la dispo-
nibilité des informations», tout en assu-
rant «la protection des systèmes et
réseaux de lutte contre les cyberme-
naces et les accès non autorisés». Par
ailleurs, un aperçu détaillé des activités
et réalisations en recherche technolo-
gique du Cerist a été présenté par Dr
Imane Benkheliffa, citant les nombreux
secteurs et départements ministériels
partenaires du Centre, ainsi que les uni-
versités, laboratoires et autres orga-
nismes étrangers de par le monde. 

L. Z.
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NUMÉRISATION DES SERVICES
DE L’ANGEM
Noureddine
Ouadah appelle
à l’accélération
du processus  

Le ministre de l'Economie de
la connaissance, des Start-up

et des Micro-entreprises, Nou-
reddine Ouadah, qui effectuait
une visite au siège de l'Agence
nationale de gestion du micro-
crédit (ANGEM) à Alger,  a souli-
gné «l'importance d'accélérer le
processus de numérisation des
services de l'agence», appelant
à permettre aux bénéficiaires
d'accéder à toutes les étapes
d'accompagnement, en mode
numérique et efficace. Il a éga-
lement insisté sur « le dévelop-
pement de solutions inno-
vantes adaptées aux besoins
des activités liées au microcré-
dit ainsi qu'aux évolutions tech-
nologiques ».   Le ministre a
également insisté sur l’impor-
tance de recourir à des solu-
tions innovantes pour faire la
promotion des produits des
bénéficiaires de crédits, en vue
de renforcer les opportunités
d’exportation, conformément
aux orientations des hautes
autorités de l’Etat, relatives à la
promotion des exportations
hors hydrocarbures. Le ministre
a salué les efforts de l'agence
qui ont permis l'adoption de le
recouvrement numérique des
crédits, exhortant à la générali-
sation de l'utilisation du e-paie-
ment pour faciliter les opéra-
tions et rapprocher les services
de cette instance du citoyen.
Au terme de sa visite, le
ministre s'est félicité des efforts
consentis par Souad Bendjemil,
les employés et l'administration
de l'agence, réaffirmant l'enga-
gement du ministère à apporter
soutien et accompagnement
afin d'assurer la réalisation des
objectifs escomptés.

Ania N. 

AAPI 
Avis important 
à propos
du concours
de recrutement 

L'Agence algérienne de pro-
motion des investissements

(AAPI) a informé les candidats
retenus au concours de recrute-
ment aux postes d’administra-
teur, technicien supérieur en
informatique, comptable et
secrétaire général de direction,
et dont les noms sont apparus
dans les listes publiées  sur le
site de l’agence mais n’ayant
pas encore reçu de convoca-
tion, que cette annonce est une
convocation officielle.    Dans
un communiqué rendu public,
l'agence a également appelé
tous les candidats à confirmer
le lieu de l'examen dans la
wilaya à laquelle ils appartien-
nent, les invitant à consulter le
lien suivant :
https://aapi.dz/ar/recrutement-
AR.  Les candidats peuvent
consulter le programme de
l’examen et tous les détails qui
s'y rapportent via le même lien.

A. N. 

LE PDG DU GROUPE EN VISITE À ATLANTA

Sonelgaz examine ses projets
communs avec General Electric

Le président-
directeur général du
Groupe Sonelgaz,

Mourad Ajal, a
effectué une visite

de travail à
General Electric

Vernova, basée aux
États-Unis

d'Amérique, dans le
cadre du

renforcement du
partenariat et de la
diversification des

exportations.

Le Groupe précise dans un
communiqué que son P-
DG était, les 16 et le 17

décembre, dans la ville améri-
caine d'Atlanta, où il a rencon-
tré un certain nombre de diri-
geants de l'entreprise, dont
Eric Gray, vice-président exécu-
tif, et Joe Anis, directeur exécu-
tif des services énergétiques
pour la région Asie du Sud,
Moyen-Orient et Afrique. La
même source indique que
cette réunion, qui a eu lieu au
siège de General Electric Ver-
nova, à Atlanta, et en présence
de plusieurs responsables clés
des deux sociétés, s'inscrit dans
le cadre des travaux visant à
examiner le niveau de coopéra-
tion entre les deux parties. De
nombreux sujets liés aux pro-
jets communs entre Sonelgaz
et GE Vernova ont été abordés,
dans le but d'évaluer le rythme
de réalisation. Le P-DG de
Sonelgaz a souligné l'impor-
tance du partenariat avec
General Electric Vernova, souli-
gnant l'engagement du Grou-
pe dans cette coopération,
basée sur le principe gagnant-

gagnant. Mourad Adjal a égale-
ment exprimé son entière satis-
faction quant aux grands pro-
grès qui ont été réalisés dans la
mise en œuvre des différents
programmes, progrès réalisés
grâce à la solution de nom-
breux problèmes discutés lors
des précédentes réunions
entre les deux parties tenues
au siège de Sonelgaz. De leur
côté, les représentants de
General Electric Vernova ont
renouvelé l'engagement de
leur entreprise à soutenir le
partenariat avec Sonelgaz,
valorisant l'efficacité de Sonel-
gaz et sa capacité à surmonter
les obstacles qui entravent
l'avancement de certains pro-
jets. La réunion a été consacrée
à discuter d'un certain nombre
de sujets stratégiques liés à
l'avenir de GEAT (General Elec-
tric Algeria Turbines), notam-
ment l'agrandissement de l'usi-
ne par l'ajout d'une ligne de
production de transforma-
teurs, que ce soit pour des pro-
jets d'énergies renouvelables
dans le cadre du programme
15 000 mégawatts, ou ceux

destinés à l'exportation, en
plus de la fabrication de tur-
bines à gaz dont la capacité
varie de 50 à 100 MW. Pour rap-
pel,   GEAT est un partenariat
pour la fabrication de turbines
à gaz, turbines à vapeur, alter-
nateurs et systèmes de contrô-
le commande. Il s’agit de la
fabrication d’équipements à
technologie complexe en Algé-
rie : turbines à gaz, turbines à
vapeur, alternateurs et contrô-
le commande associé (équipe-
ments constituant le bloc de
puissance) du cycle combiné.
Le complexe industriel est situé
à Ain Yagout (Batna). Il s’étend
sur une superficie de 20 hec-
tares. Il est constitué de quatre
usines : fabrication de turbines
à gaz de 100 à 300 MW ; fabri-
cation de turbines à vapeurs de
50 à 160 MW ; fabrication des
alternateurs qui seront couplés
aux turbines pour convertir
l’énergie mécanique en éner-
gie électrique ; fabrication des
systèmes de contrôle comman-
de pour équiper les turbines
fabriquées dans les usines n°1
et n°2. En septembre dernier, le

groupe "Sonelgaz" avait
annoncé avoir procédé à l'ex-
portation d'équipements élec-
triques importants vers la
société irakienne "Taurus Arm
For Power Generation, Oil Tra-
ding and Transportation Ltd,
soulignant avoir réussi à relan-
cer des partenariats commer-
ciaux importants sur les plans
local et international. La céré-
monie de l'opération d'expor-
tation a eu lieu au niveau de
l'usine de la société "GEAT" à
Batna. Il s'agit de l'exportation
d'un générateur pour turbines
à gaz de types "H53" et "H50"
d'une puissance de 300 méga-
watts en sus des accessoires.
Quant à General Electric Verno-
va, c’est est une multinationale
spécialisée dans l'énergie, dont
l'industrie nucléaire et les éner-
gies renouvelables. Elle est
basée à Cambridge, aux États-
Unis. GE Vernova est issue de la
fusion, puis de la scission des
activités dans l'énergie de
General Electric en 2024 : GE
Power, GE Renewable Energy,
et GE Digital3. 

M. R. 

POUR UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE ET DE NOUVEAUX PROJETS 

Quatre groupes publics signent
des conventions-cadre

Trois conventions-cadre ont été
signées à Alger, entre des groupes
publics en vue de concrétiser un par-

tenariat stratégique et de lancer de nou-
veaux projets d'investissement, à travers
l'optimisation des capacités de chaque
groupe, a indiqué un communiqué du
ministère de l'Industrie et de la Produc-
tion pharmaceutique. 

En effet, ces conventions ont été
signées entre la Holding MADAR de ges-
tion et de développement des actifs et
des ressources, la Holding algérienne des
spécialités chimiques (ACS), la Société
nationale de sidérurgie (SNS) et la Hol-
ding des industries mécaniques (AGM),
par les PDG de ces dernières, en présence
du ministre de l'Industrie et de la Produc-
tion pharmaceutique, Sifi Ghrieb. Selon la
même source,  «ces conventions définis-
sent le cadre général de coopération

entre les parties signataires, à l'effet de
renforcer et d'insuffler une nouvelle
dynamique aux relations liant ces
groupes industriels à même de réaliser
davantage de coordination et de cohé-
sion, de développer les activités actuelles
et de lancer de nouveaux projets d'inves-
tissement à travers l'optimisation des
capacités et des opportunités de chaque
groupe». Le même communiqué a précisé
qu’«en plus d'un financement direct, par
«Madar», des nouveaux projets d'investis-
sement des groupes «ACS», «SNS»,
«AGM», ces accords permettent  d'entrer
en partenariat direct avec ces derniers, à
travers l'acquisition d'actions ou la créa-
tion de joint-ventures pour la réalisation
de ces projets». Ces accords interviennent
dans le cadre des orientations données
par M. Ghrieb, lors des rencontres d'éva-
luation l'ayant réuni avec différents

groupes industriels, au cours desquelles il
avait souligné l'«importance d'une coopé-
ration et synergie entre ces groupes et
entre le secteur industriel et les autres
secteurs», a fait savoir la même source.
Dans ce cadre, le ministre s'est félicité de
la signature de ces accords, «favorables
au lancement et à la relance de projets
concrets dans les domaines des industries
chimiques, mécaniques et de sidérurgie»,
soulignant l'«impératif de hâter leur
concrétisation et mise en service», a ajou-
té le communiqué. Par ailleurs, M. Ghrieb
a insisté sur «la nécessité d'exploiter rapi-
dement le potentiel important de ces
groupes industriels, préconisant de lan-
cer des partenariats stratégiques entre les
différents groupes industriels pour une
meilleure efficacité économique», a-t-il
conclu.

L. Zeggane 
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Selma Malika Haddadi est notre
candidate !

Ahmed Attaf a procédé, à partir
d’Addis-Abeba, au lancement
officiel de la campagne de la
candidate de l'Algérie, Selma

Malika Haddadi, une diplomate
chevronnée, intègre et des plus

compétentes en termes
d'appartenance africaine.

P armi les postes à pourvoir à la
Commission de l’Union africaine
en février 2025, figure celui de

Vice-président. Dans cette perspective,
"le gouvernement algérien a décidé de
présenter officiellement la candidature
de l'une de ses filles des plus intègres et
des plus compétentes en termes d'appar-
tenance africaine, l'ambassadrice Selma
Malika Haddadi, au poste de Vice-prési-
dente de la Commission de l'UA", a indi-
qué lundi soir, le ministre d'État, ministre
des Affaires étrangères, de la Commu-
nauté nationale à l'étranger et des
Affaires africaines, Ahmed Attaf, en
marge de la visite officielle qu'il effectue
en Ethiopie, en qualité d'envoyé spécial
du président Abdelmadjid Tebboune. Le
ministre d'État a rappelé que cette der-
nière, récemment nommée ambassadri-
ce en Ethiopie et représentante perma-
nente auprès de l'UA et de la Commission
économique des Nations unies pour
l'Afrique, est "une experte juridique et
une diplomate chevronnée". Il a ajouté
que son riche parcours et sa connaissan-
ce approfondie des affaires africaines et
internationales se reflètent dans son
expérience précieuse dans les différents
postes qu'elle a occupés, tant en Algérie,
en qualité de Directrice générale des
affaires africaines, qu'au sein des diffé-
rentes missions diplomatiques en
Afrique, y compris au Kenya et à Addis-
Abeba, et dans d'autres centres diploma-
tiques multilatéraux, dont le Bureau des
Nations unies à Genève. Le ministre a
souligné que l'ambassadrice Haddadi
œuvrera pleinement, si elle est élue, à
garantir que la Commission de notre
organisation continentale fonctionne
selon les meilleures normes de gestion
en matière de ressources humaines et

financières, affirmant qu'elle "apportera à
la Commission l'énergie nécessaire, la
dynamique et la compétence requises
pour une gestion plus efficiente et plus
efficace en vue de libérer le potentiel
immense de l'Afrique que nous voulons
et que nous chérissons". 

Ahmed Attaf s’exprimait lors de la
cérémonie organisée par l'Ambassade
d'Algérie à Addis-Abeba, en présence
d'un grand nombre de membres du
corps diplomatique accrédité auprès de
l'UA ainsi que de hauts responsables de
l'organisation continentale à l’occasion
du lancement officiel de la campagne de
l'ambassadrice Selma Malika Haddadi. Il a
indiqué que "la candidature de l'ambas-
sadrice Haddadi aux élections prévues en
février prochain, dénote l'attention parti-
culière que porte le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, à la
contribution de l'Algérie au renforce-
ment de l'action africaine commune, en
vue de réaliser les objectifs de paix, de
stabilité et de développement sur le
continent". 

Ahmed Attaf a souligné que cette can-
didature découle de la forte volonté de
l'Algérie de conférer davantage d'effica-
cité et d'efficience à la gouvernance de
l'UA, afin de relever les différents défis

auxquels le continent africain est
confronté et valoriser les différents
acquis obtenus récemment sur plus d'un
plan, à leur tête l'adhésion de   l'UA en
tant que membre permanent au G20, la
consécration du principe de "la propriété
africaine" des opérations de construction
et de maintien de la paix dans le conti-
nent, et l'acceptation croissante par les
membres de la communauté internatio-
nale de la légitimité des revendications
liées à la réparation de l'injustice histo-
rique subie par l'Afrique au Conseil de
sécurité de l'ONU, ainsi que la réponse
positive aux appels à permettre aux pays
africains d'avoir une représentation équi-
table au sein des organisations finan-
cières et bancaires internationales". A la
même occasion, l'ambassadrice Selma
Malika Haddadi a présenté aux représen-
tants des Etats membres de l'organisa-
tion continentale, les principaux axes de
son programme et les différents élé-
ments de sa vision ambitieuse pour l'ave-
nir de la gestion financière et administra-
tive de la Commission de l'UA, conformé-
ment aux normes de gestion les plus effi-
caces, en se basant sur sa riche expérien-
ce diplomatique et sa profonde connais-
sance des affaires africaines. 

M’hamed Rebah

MÉDIATION DE LA RÉPUBLIQUE 
Un sondage

d’opinion au sein
des délégations

locales 
début 2025

L e Médiateur de la République,
Madjid Ammour, a annoncé que
l'instance qu’il dirige lancera,

début 2025, un sondage d'opinion au
niveau de ses délégations locales, pour
évaluer et améliorer ses services.

Présidant, hier, l'ouverture d'un work-
shop sous le thème « Qualité du service
public: indicateurs et cadre opération-
nel », Ammour a indiqué que «l'instance
du Médiateur de la République lancera,
début 2025, au niveau de toutes ses
délégations locales, un sondage d'opi-
nion afin d'évaluer nos services et la
prise en charge des préoccupations des
citoyens ».  Placée sous le slogan : «Don-
nez votre avis, votre évaluation nous
intéresse... Ensemble pour améliorer nos
services  », cette campagne sera organi-
sée «  via des tablettes électroniques
dans les bureaux de réception », a expli-
qué  Ammour ajoutant que le citoyen
pourra également exprimer son avis via
le site électronique de l'instance du
Médiateur de la République, ce qui per-
mettra, a-t-il dit, «d'améliorer continuel-
lement la qualité des services offerts au
citoyen qui est notre raison d'être  ». À
cette occasion, il a relevé que «la
confiance du citoyen en l'administration
est avant tout liée à la qualité du service
public offert et de l'engagement de ce
dernier à répondre aux attentes des
citoyens, en se conformant au discours
politique des hautes autorités qui insis-
tent sur la nécessité de placer le citoyen
au centre des politiques publiques ». Le
Médiateur de la République a souligné
que «le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, nous a instruit
de faire en sorte que le citoyen, où qu'il
soit, puisse ressentir le véritable change-
ment et se familiariser avec l'administra-
tion et les structures publiques dans
toutes les régions du pays, loin de toute
appréhension de voir sa dignité
bafouée». Le Médiateur de la Répu-
blique a rappelé que la création de son
institution reflète l'engagement du Pré-
sident de la République à «honorer ses
engagements, à consacrer l'État de droit
et à améliorer la relation entre l'adminis-
tration et le citoyen», ajoutant que
«l'adoption d'un indice de satisfaction
citoyenne est un indicateur pour mesu-
rer la qualité du service public».

Le Médiateur a précisé que l'organisa-
tion de cet atelier s'inscrit dans le cadre
de la mise en œuvre des recommanda-
tions des rencontres régionales tenues
en coordination avec le ministère de l'In-
térieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire ainsi que la
Haute Autorité de transparence, de pré-
vention et de lutte contre la corruption
(HATPLC) sous le thème :  «Le citoyen au
centre des priorités du Président de la
République, la transparence comme fon-
dement de la qualité du service public». 

Objectif : gagner La cOnfiance
du citOyen  

Pour sa part, le directeur général de
l'École nationale d'administration (ENA),
Abdelmalik Mezhouda, a souligné que
«l'instauration d'une culture de la quali-
té dans les services publics est une
condition indispensable pour renforcer
la relation entre l'administration et le
citoyen et gagner sa confiance  », met-
tant en avant la volonté de l'école de
contribuer à l'amélioration de la qualité
du service public en organisant des
débats et des colloques et en fournis-
sant, aux différentes Institutions, des
ressources humaines compétentes. 

Sarah O.
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WASSILA DAOUD À SON FRÈRE KAMEL : 

« Tu insultes ta propre mère patrie ! » 

S œur cadette de l’écri-
vain qui a vendu son
âme au diable, Wassila

Daoud a administré une véri-
table leçon de patriotisme à
frère Kamel qu’elle appelle à
cesser d’insulter le pays, le
peuple et son histoire.  Le lau-
réat du «Goncourt  », qui a
mérité ce prix après avoir
épousé volontiers les thèses
néocolonialistes avec pour
corolaire un flagrant part pris
pour les racistes, anti-
migrants, anti-algériens et
anti-musulmans, a désormais
beaucoup de soucis à se faire.
L’auteur de «  Houris  » conti-
nue à prendre de l’eau de tous
les côtés, lui qui a construit sa
gloire littéraire sur le dos d’un
pays, d’un peuple et d’une
histoire qu’il n’a cessé d’insul-
ter. 

Ainsi, après les révélations
de Saada Arbane, cette victi-
me du terrorisme des années
90, se révélant être la vraie

héroïne du roman «  Houris »,
qui a accablé l’écrivain l’accu-
sant d’avoir volé son histoire
et exploité son drame pour
construire une célébrité cou-
sue sur mesure par ses maitres
parisiens, place à une autre
parente, sa sœur cadette en
l’occurrence, de l’enfoncer.

En effet, dans une inter-
view réalisée par l’excellent
journaliste algérien Younes
Sabeur Cherif, la sœur de l’au-
teur, la dénommée Wassila
Daoud, a choisi, de son propre
chef, de prendre la parole. A
souligner que d’autres
membres de sa famille ont
refusé de le faire. Wassila a
durant sa sortie médiatique
défendu l’honneur de la famil-
le des Daoud,  l’image du pays
et la dignité d’un peuple que
l’exilé de Paris, le chouchou
des milieux de l’extrême droi-
te et du lobby pro-israélien,
n’a cessé de souiller dans son
œuvre médiatique et littérai-

re. L’interviewée ne l’a pas dit
littéralement, mais on est
tenté de lui faire dire le fond
de sa pensée pour s’adresser à
son frère : « Vous faites honte
à l’Algérie, son histoire et à la
famille Daoud ! » 

S’adressant à Kamel
Daoud, Wassila a déploré le
fait que son frère ait choisi le
mauvais camps en passant le
plus clair de son temps, et à
partir d’un autre pays, à salir
l’image de son pays, à insulter
sa mère-patrie. D’une sagesse
qui ne laisse pas indifférent,
Wassila a déconstruit les cli-
chés, ceux véhiculés par le
frère Kamel  et selon lesquels,
la femme algérienne ne serait
pas libre en Algérie. 

Pour le «   remettre sur le
droit chemin  », Wassila a
administré une véritable
leçon d’amour de la Patrie à
un frère auquel elle reproche
d’avoir causé aussi du tort à la
famille Daoud qui paie le prix

de la trahison de l’un de ses
membres depuis qu’il a choisi
de se mettre à dos plus de 45
millions d’Algériens.

«  Où suis-je maintenant  ?
(Dans un studio de télévision,
ndlr). Où se trouve ta propre
femme (en France avec son
mari, ndlr) ? Avant d’arriver ici,
et comme tu peux le consta-
ter, notre pays nous a formées
et instruites. C’est vrai qu’il y a
des lacunes que l’on peut cri-
tiquer, mais avec un objectif
noble, pour construire. Mais,
s’en prendre continuellement
et de façon systématique au
pays, salir son image, insulter
son peuple et porter atteinte
aux valeurs de la société et
notre religion, il faut arrêter
ça  ! », a affirmé Wassila qui,
dans un message empreint de
sagesse et de lucidité, a invité
son frère à se ressaisir et à rec-
tifier le tir  au sujet d’un pays
qui est le sien.    

Farid Guellil



ACCOMPAGNEMENT
DES EXPORTATEURS 
Le CREA promet
d’activer la
commission des
exportations 
L e président du Conseil du

renouveau économique algé-
rien (CREA), Kamel Moula, a mis en
avant l'adhésion des opérateurs
économiques aux efforts de l'État
pour la promotion des exportations
hors hydrocarbures, notamment à
la faveur de la feuille de route tra-
cée par le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune, lors
de la réunion de travail qu'il a prési-
dée dimanche.  
Moula a expliqué que cette feuille
de route  encadrera le travail du
CREA et ses objectifs seront inté-
grés dans les stratégies des opéra-
teurs économiques, qui sont désor-
mais appelés à étendre leurs activi-
tés à l'étranger et à renforcer leur
présence sur les marchés internatio-
naux. Pour ce faire, le CREA activera
sa commission dédiée aux exporta-
tions pour « mieux accompagner
les exportateurs et être à l'écoute
de leurs préoccupations », a-t-il pro-
mis. Le Conseil envisage également
d'organiser des réunions pério-
diques consacrées chacune à un
secteur spécifique « lors desquelles
les entreprises leaders dans les
domaines concernés seront consul-
tées, dans le but de renforcer la
coopération entre l'ensemble des
acteurs et de parvenir à une vision
commune au service de l'économie
nationale », selon  Moula.  Dans ce
contexte, les entreprises sont appe-
lées à améliorer leur compétitivité
pour décrocher des parts de mar-
ché à l'extérieur, a-t-il insisté, souli-
gnant que le renforcement de la
vigilance face à la concurrence
internationale figurait parmi les
principaux points de la feuille de
route tracée par le président de la
République, laquelle, a-t-il dit, pré-
conise de mettre à profit les avan-
tages concurrentiels qu'offre l'Algé-
rie et qui la place en pole position
par rapport à d'autres pays.

objeCtif : 29 miLLiards usd
à L'Horizon 2030

De son côté, le vice-président de
l'Association nationale des exporta-
teurs algériens, Ali Bey Nasri, a
considéré, que la tenue, par le pré-
sident de la République, de deux
réunions consacrées aux exporta-
tions, en peu de temps (une
réunion dimanche et une autre le
21 novembre dernier), témoignait
de «l'intérêt majeur qu'accorde le
président de la République à la pro-
motion des exportations hors
hydrocarbures. Il a également esti-
mé que la feuille de route tracée
par le président de la République
permettra de réaliser l'objectif
escompté, qui consiste à porter les
exportations hors hydrocarbures à
29 milliards de dollars à l'horizon
2030, soit 55% du total des exporta-
tions du pays. 
Nasri a, par ailleurs, fait remarquer
que les mesures mises en œuvre
depuis 2020 en vue de promouvoir
les exportations hors hydrocarbures
avaient permis de « renforcer la pré-
sence du produit algérien dans plu-
sieurs marchés », soulignant l'im-
portance d'offrir davantage de faci-
litations aux exportateurs pour ren-
forcer leurs parts de marché, voir
lancer des projets à l'international,
notamment dans les pays africains. 

A. N.

AADL 3

Le programme « un million
de logements » bientôt lancé 

Le ministre de l’Habitat et de
l’Urbanisme et de la Ville,

Tarek Belaribi, a fait part hier
du lancement prochain des

travaux de réalisation du
programme de logements

AADL3, dont les inscriptions
avaient été lancées le 5 juillet

2024. 

L e ministre qui s’exprimait à l’ouver-
ture des travaux du 8ème Congrès
arabe de l’habitat  au Centre inter-

national de conférences Abdelatif – Rahal
à Alger, a souligné dans ce contexte que
l’agence AADL «le plus grand promoteur
immobilier du bassin méditerranéen »,
s’apprête à réaliser plus d’un million de
logements, notant que «l’AADL a acquis
une grande expérience après la réalisation
des programmes AADL I et II en plus
d’autres formules de logements », s’est-il
félicité.  Relevant l’importance de ce pro-
gramme pour l’économie nationale, le
ministre de l’Habitat a affirmé «que l’en-
semble des matériaux de construction qui
seront utilisés dans les chantiers du pro-
gramme AADL 3 sont produits en Algérie
et le  président de la République Abdel-
madjid Tebboune a ordonné, au cours de
cette année 2024, de ne pas recourir aux
matériaux de construction importés
depuis l’étranger» a-t-il dit.

À la même occasion, Belaribi a rappelé
que le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, programme la réalisa-
tion de 2 millions de logements dans dif-
férentes formules, durant le quinquennat
2024-2029. Ce programme vise à
répondre aux besoins des citoyens et à
garantir l’équité sociale, a-t-il précisé. Il a
soutenu que l’Algérie a démontré sa capa-
cité à construire un nombre important de
logements durant des délais courts en uti-
lisant des matériaux locaux. En consé-
quence, il a été possible de concrétiser
rapidement, dans 37 wilayas, les projets
de 45 pôles urbains intégrés, couvrant une
superficie globale estimée à 33 000 hec-
tares, a-t-il encore rappelé.  À noter que les
travaux du 8ème Congrès arabe de l’habi-
tat ont débuté hier au CIC pour débattre,
durant 3 jours, du thème de « l’urbanisme

et la construction durables: défis et
espoirs prometteurs ».  Ce congrès, orga-
nisé par le ministère de l’Habitat, de l'Ur-
banisme et de la Ville, en coordination
avec la Ligue arabe, vise à examiner le rôle
des gouvernements et des secteurs
concernés dans l'amélioration des poli-
tiques de l’habitat, d'urbanisme ainsi que
leurs perspectives. Il se penchera égale-
ment sur les évolutions technologiques
dans la construction et le développement
urbain durable, tout en évaluant la mise
en œuvre de l'agenda urbain lié aux objec-
tifs de développement durable (ODD),
notamment l'objectif 11, à travers une pla-
nification intégrée des villes, des villages
et des constructions. Les travaux du
congrès porteront sur 4 axes principaux:
l'urbanisme durable, le logement décent
et abordable, les villes durables et la qua-
lité de vie, ainsi que les bâtiments écolo-
giques et les matériaux de construction
respectueux de l'environnement.
La rencontre examine également les
mécanismes de planification urbaine, et
se penche, en outre, sur les meilleures pra-
tiques et expériences susceptibles de
favoriser le développement durable et la
qualité de vie, ainsi que sur la définition
des critères de logement décent pour
répondre aux besoins des différentes
catégories de la société.

La 41e session du ConseiL arabe
de L'Habitat ouvert 

À noter par ailleurs, que les travaux de
la 41ème session du Conseil des ministres
arabes de l'habitat et de l'urbanisme, ont
débuté hier au CIC sous la présidence de
l'Algérie, représentée par le ministre de
l'Habitat, Mohamed Tarek Belaribi. Cette
session se tient, à huis clos, en marge du
8e Congrès arabe de l'habitat.  Le Conseil
est l'une des structures de la Ligue arabe
et vise à développer la coopération et à
coordonner les efforts entre les pays
arabes dans le domaine de l'habitat et de
l'urbanisme, entre secteurs public et privé
et investisseurs arabes pour la création
d'industries communes dans les maté-
riaux et équipements de construction et
d'urbanisme, ainsi que l'échange des
recherches et des expériences dans le
domaine de l'habitat. En parallèle à ces
deux événements, une convention de
coopération sera signée entre le Centre
national de recherche appliquée en génie
parasismique (CGS) et le Centre arabe de
prévention des risques sismiques et autres
catastrophes naturelles. La première
réunion ministérielle arabo-chinoise de
l'habitat et du développement urbain sera
également organisée en marge des tra-
vaux. 

Ania N. 
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L a capitale se prépare à
devenir une ville phare,
moderne, harmonieuse

et rayonnante sur la Méditer-
ranée,  à la fois fidèle à son
riche passé et résolument
tournée vers l’avenir, et ce à
travers le plan de développe-
ment et de modernisation
d’Alger  comportant des pro-
jets structurants.

En effet, le président de la
République, Abdelmadjid Teb-
boune, a affirmé, lundi passé,
que le plan de développement
et de modernisation d’Alger
ouvrira des perspectives
d’avenir prometteuses pour la
promotion de la capitale du
pays au vu des projets straté-
giques importants qu’il pré-
voit. Cette stratégie prévoit
plusieurs projets modernes
reflétant la place et le legs cul-
turel et civilisationnel de la
capitale du pays. Certains sont
en cours de réalisation et

d’autres seront concrétisés à
court et moyen termes. Dans
ce cadre, l’État a mobilisé d’im-
portants moyens pour concré-
tiser cette stratégie visant à
hisser la capitale du pays au
rang des grandes capitales
dans le monde. Cependant, ce
programme de développe-
ment de la capitale repose sur
une architecture en quatre
volets, chacun incarné par une
couleur symbolique. On
retrouve ainsi un plan blanc
pour l’aménagement urbain et
la réhabilitation des bâtisses,
un plan jaune pour le trans-
port et la mobilité dans la capi-
tale, un plan vert visant à res-
taurer les équilibres écolo-
giques et à améliorer l’envi-
ronnement dans la capitale et
un plan bleu pour reconnecter
la ville d’Alger à la mer. Ces
plans, visant à offrir à la capita-
le un rôle de pôle de rayonne-
ment arabo-musulman, afri-

cain et méditerranéen, pré-
voient plusieurs projets, dont
certains sont en cours de réali-
sation, tandis que d’autres
seront concrétisés à court et
moyen termes, outre l’aména-
gement de la façade maritime
et d’autres projets liés à plu-
sieurs secteurs. Qualifiant
cette vision de «bonne et plus
qu’acceptable», Abdelmadjid
Tebboune a, à cet égard, insis-
té sur «la nécessité de définir
les délais et de prévoir des
plans quinquennaux» pour
évaluer l’avancement de la
réalisation et déterminer le
budget. Ces plans incluent des
projets stratégiques tels que la
réhabilitation de La Casbah
d’Alger, l’aménagement de
Oued El Harrach, l’extension
de la commune de Oued
Koriche et la réalisation d’un
aquarium géant, qui sera,
selon les directives présiden-
tielles, le plus grand de la

région méditerranéenne.
S’agissant du projet de réalisa-
tion d’un aquarium à Alger, le
président de la République a
donné des instructions pour
que ce soit «le plus grand dans
la région méditerranéenne»,
en accordant une attention
particulière à son exploitation
à des fins touristiques, notam-
ment à travers l’organisation
d’excursions pour les enfants
et les élèves. Il a enjoint aux
responsables du projet de lan-
cer l’appel d’offres «dans les
plus brefs délais». Le président
de la République a insisté sur
l’importance de la concrétisa-
tion de ces projets qui ont
vocation, a-t-il dit, à garantir
aux habitants de la capitale un
cadre de vie agréable avec des
installations et des infrastruc-
tures modernes dignes des
grandes capitales dans le
monde.

Sarah O.

LE PLAN D’ACTION Y AFFÉRENT A ÉTÉ DÉVOILÉ    

Alger sur la voie de la modernisation  
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SYRIE

L'armée de l’occupation sioniste
avance sur le terrain 

IL CONTINUE SES FRAPPES ET SES INCURSIONS MALGRÉ LE CESSEZ-LE-FEU

Israël agit dans l’impunité totale au Liban

JABALYA
Le symbole

indomptable de
la résistance

palestinienne
"Les combattants de Jabalya pré-

fèrent le martyr à la captivité et
ne se soumettent pas." Ces mots du
commandant de la brigade Givati
résonnent fort alors que la troisième
bataille de Jabalya fait rage, un siège
total qui dure depuis 70 jours et où la
brutalité des affrontements atteint
des niveaux inouïs. Ce camp, véri-
table bastion de la résistance palesti-
nienne, incarne plus que jamais l'in-
ébranlable détermination de son
peuple à ne jamais céder face à l'oc-
cupant. Depuis quatre décennies,
Jabalya est le cœur battant de la
résistance palestinienne. Non seule-
ment il est le plus grand camp de
réfugiés de Ghaza, mais il est devenu
un symbole de l'appartenance et de
la lutte contre l'occupation israélien-
ne. Le 8 décembre 1987, c’est dans
ses ruelles que l’Intifada a éclaté
après l'incident du camion, enflam-
mant Ghaza, la Cisjordanie et au-delà.
Ce soulèvement populaire, né à Jaba-
lya, a propulsé ce camp et ses jeunes
héros sur le devant de la scène révo-
lutionnaire. Des figures légendaires
de la résistance palestinienne,
comme Imad Akel, Zakaria Al-Shur-
baji, et Anwar Aziz, ont trouvé leurs
racines dans ce camp. Les jeunes de
Jabalya ont lancé les premières
pierres et cocktails Molotov, avant de
s’armer et devenir des symboles de la
résistance contre l'occupant. Leurs
actions et sacrifices ont marqué à
jamais l'histoire des deux Intifadas et
continuent d’inspirer les générations
actuelles. Le 27 octobre 2023, l'armée
israélienne a lancé une offensive ter-
restre sur Ghaza, encerclant le camp
de Jabalya avec une force militaire
impressionnante, semblable à celle
déployée durant la guerre de 1967.
Mais malgré l'intensité des frappes
aériennes et des massacres, notam-
ment ceux des 31 octobre et 1er
novembre 2023, où plus de 600 mar-
tyrs ont perdu la vie, la résistance de
Jabalya n'a pas fléchi. Plus de 4000
martyrs et disparus, 10 000 blessés, et
1700 détenus témoignent du prix
payé pour défendre le camp, mais
aussi de la détermination inébran-
lable de ses habitants. L’armée israé-
lienne, après deux mois de combats
acharnés, a reconnu son échec face à
la résistance obstinée de Jabalya. En
dépit de son équipement militaire
sophistiqué, l'occupant n'a pas pu
percer ce bastion de résistance. Jaba-
lya, aujourd’hui, se dresse comme
une forteresse qui rappelle à l'occu-
pant que la résistance palestinienne
ne sera jamais écrasée. Les pertes
israéliennes dans cette bataille ont
été lourdes. 35 officiers et soldats
israéliens ont trouvé la mort dans les
combats, et de nombreux véhicules
blindés ont été détruits par les mis-
siles antichars de la résistance. Ces
revers militaires illustrent l’incapacité
de l'armée israélienne à vaincre un
peuple déterminé à défendre sa
terre, malgré la disproportion éviden-
te des forces en présence. Comme
Stalingrad a marqué un tournant
dans la Seconde Guerre mondiale,
Jabalya incarne aujourd'hui la résis-
tance palestinienne face à l'agression
israélienne. Ce camp de 1,5 km², au
nord de la bande de Ghaza, est deve-
nu un symbole de la résilience
humaine face à une puissance militai-
re infiniment plus forte. Il envoie un
message puissant : la victoire ne
revient pas à ceux qui détiennent la
force, mais à ceux qui croient en leur
droit à la liberté. Jabalya est désor-
mais la Stalingrad de la Palestine, un
lieu où l'histoire se joue, où l'esprit de
résistance palestinienne change le
cours de la guerre. Ce camp prouve
que, malgré les souffrances et les
pertes, l’occupant ne brisera jamais la
volonté de liberté du peuple palesti-
nien.                                                  M. S.

Pour le sixième jour
consécutif, l'armée de

l'occupant sioniste continue
son offensive dans le sud

de la Syrie, occupant
notamment le mont Hermon

syrien et s'emparant de la
"zone tampon" située dans

le Golan syrien occupé.

Selon les informations rappor-
tées par notre correspondant,
les forces d'occupation se

trouvent désormais à 15 km de la
route internationale reliant Damas
à Beyrouth. Elles ont également
pris le contrôle des principales
sources d'eau douce dans le sud
syrien, situées dans le bassin du
Yarmouk. En parallèle, les attaques
de l'occupant ciblent les positions
militaires syriennes, dans le but
d'anéantir les capacités opération-
nelles de l'armée syrienne. L'armée
d'occupation a affirmé avoir infligé
de "graves dommages" au système
de défense aérienne syrien, décla-
rant avoir détruit plus de 90% des
missiles stratégiques sol-air. Notre
correspondant rapporte égale-
ment une avancée des forces d'oc-
cupation dans certaines zones de
la ville de Hadar, située dans la pro-
vince de Qouneitra. Les troupes
sionistes auraient ainsi progressé
vers les localités de Kouya, Maariya
et Al-Qusayr, situées à proximité
de la frontière jordanienne. Par
ailleurs, dans la région du Golan
syrien, les troupes sionistes se sont
infiltrées dans la ville de Saida et le
village voisin de Maqarz, situés à la
limite administrative entre les gou-
vernorats de Deraa et de Qounei-
tra. Malgré ces avancées, l'armée
d'occupation n'a pas réussi à s'em-
parer de la localité de Beit Jin, en
raison de la résistance locale. Au
nord du pays, notre correspondant
confirme que l'approvisionnement
en eau a été presque totalement
coupé dans la ville d'Alep, tandis
que la livre syrienne connaît une
dépréciation rapide face au dollar

américain. Une plateforme média-
tique israélienne a révélé que l'ar-
mée de l'occupant sioniste avait
saisi 370 kilomètres carrés de terri-
toire syrien. Le site "i24NEWS" a
également rapporté que des forces
terrestres israéliennes ont détruit
des infrastructures et des positions
militaires de l'armée syrienne dans
le sud du pays, une opération qua-
lifiée de "sensible" et menée avec
l'appui de bataillons blindés et
d'unités d'infanterie. Notre corres-
pondant souligne par ailleurs que
des unités israéliennes ont pénétré
dans trois villages où elles ont pro-
cédé à des fouilles des habitants,
les forçant à se déshabiller. L'esca-
lade actuelle témoigne d'une
volonté claire de l'occupant sionis-
te de renforcer son emprise territo-
riale dans le sud syrien, tout en
exploitant stratégiquement les res-
sources hydriques de la région.

LA CHINE RÉAFFIRME SON
SOUTIEN À LA SOUVERAINETÉ

DE LA SYRIE
Le ministre chinois des Affaires

étrangères, Wang Yi, a réitéré ce

mardi l'engagement de la Chine à
soutenir la Syrie dans la défense de
sa souveraineté nationale et à
œuvrer pour la restauration de sa
stabilité. Lors d'une conférence
consacrée à la situation internatio-
nale en 2024 et à la diplomatie chi-
noise, Wang Yi a souligné que « la
situation en Syrie a connu un chan-
gement brusque récemment, et la
Chine continuera de soutenir le
peuple syrien dans cette période
difficile ». Cette déclaration s'inscrit
dans la continuité de la position
chinoise exprimée après la chute
du régime de l'ex-président syrien
Bachar Al-Assad, survenue le
dimanche 8 décembre dernier. La
Chine avait alors manifesté son
souhait de voir le pays retrouver la
stabilité au plus vite, tout en appe-
lant les différentes parties concer-
nées à privilégier une solution poli-
tique pour mettre fin à des années
de crise.

L’UE MAINTIENT SES
SANCTIONS CONTRE LA SYRIE 
Bien que les raisons initiales

ayant motivé l'imposition des

sanctions ne soient plus d'actuali-
té, l'Union européenne a décidé
de prolonger ses mesures restric-
tives contre la Syrie. Cette déci-
sion intervient dans un contexte
marqué par l'effondrement du
régime de Bachar Al-Assad, un
événement qui a bouleversé la
dynamique politique syrienne.
Cependant, ces sanctions, en
place depuis plusieurs années,
continuent de peser lourdement
sur le quotidien des Syriens, exa-
cerbant une crise socio-écono-
mique déjà insoutenable. Selon
les dernières estimations des
Nations unies, plus de 880 000
personnes ont été déplacées suite
à la récente intensification des
combats en Syrie. Le Bureau de la
coordination des affaires humani-
taires de l'ONU (OCHA) souligne
par ailleurs qu'environ 6 % des
personnes déplacées vivent avec
au moins une forme de handicap,
accentuant ainsi leur vulnérabilité
dans une situation déjà désas-
treuse.

M.Seghilani

Malgré l'accord de cessez-le-feu, l’armée
israélienne continue d’effectuer des
incursions et des frappes dans le sud du

Liban, en particulier dans la région de Saïda. Le
ministère de la Santé a rapporté que des drones
israéliens ont attaqué la vallée entre Mseilha et
Najariya, blessant trois personnes. Par ailleurs,
des explosions ont détruit des maisons dans la
ville de Naqoura, tandis que des tanks israéliens
ont pénétré la ville, accompagnés d’une unité
d’infanterie lourdement armée. La localité de
Markaba a également été ciblée par de nou-
velles attaques. Ces actions surviennent alors
que l'armée israélienne, par la voix de son porte-
parole Avichai Adraee, a mis en garde les habi-
tants des villages frontaliers du sud du Liban de
ne pas retourner chez eux, en raison des risques
de sécurité persistants. Les violations israé-
liennes ont alimenté les tensions dans la région
et ont renforcé la défiance envers l'accord fragi-
le. Le député de la "Bloc de la Résistance", Has-
san Fadlallah, a dénoncé les agressions israé-
liennes et les violations répétées du cessez-le-
feu, soulignant que la résistance n’accepte pas
un "cessez-le-feu à n’importe quel prix". Selon
lui, le Hezbollah n’a pas seulement accepté l’ac-
cord, mais l’a aussi modifié pour y inclure des
ajustements. Lors d'une cérémonie à la mémoire
des martyrs de la "bataille de Ouli al-Bass", Fad-
lallah a réaffirmé que la seule protection du
Liban réside dans la résistance et son armement,
en réponse aux tentatives israéliennes d’affaiblir
cette défense nationale. La résistance libanaise

poursuit également les démarches pour que le
gouvernement libanais prenne en charge les
violations israéliennes, en coordination avec les
forces de l’ONU et les comités de surveillance. 

MITSOTAKIS ET MIKATI DISCUTENT DE LA
MISE EN ŒUVRE DE LA RÉSOLUTION 1701 ET

DE LA STABILITÉ RÉGIONALE
La situation actuelle a vu l’engagement de la

communauté internationale, notamment la
Grèce, qui a renforcé son rôle en tant que
membre non permanent du Conseil de sécurité
de l’ONU pour défendre la souveraineté du
Liban et le respect de la résolution 1701. Le Pre-
mier ministre grec, Kyriakos Mitsotakis, a expri-
mé son soutien à la mise en œuvre de cette réso-
lution et a rappelé l’importance d’une applica-
tion stricte du cessez-le-feu pour garantir la paix
durable dans la région. Lors de discussions avec
le Premier ministre libanais, Najib Mikati, Mitso-
takis a affirmé que la Grèce continuerait à appor-
ter son soutien à la force de maintien de la paix
au sud du Liban, tout en encourageant la coopé-
ration bilatérale dans des domaines tels que la
sécurité, les réformes économiques et la stabilité
régionale. Les discussions ont également abor-
dé la situation en Syrie, avec Mikati et Mitsotakis
exprimant leur soutien à l'intégrité territoriale
de la Syrie tout en appelant à une résolution
politique du conflit syrien. Mitsotakis a souligné
l’importance de garantir les droits humains et la
sécurité des différentes communautés eth-
niques en Syrie, tout en soutenant la reconquête

de la stabilité et le retour des réfugiés, notam-
ment ceux se trouvant actuellement au Liban.
Dans le cadre des relations entre le Liban et la
Grèce, Mikati a également salué le soutien grec
face à la crise et la volonté de contribuer au relè-
vement économique du Liban, en partageant
l’expérience de la Grèce dans la gestion de crises
économiques. Les événements en cours au
Liban et au sud du pays témoignent d'une dyna-
mique complexe, où les violations israéliennes,
les tensions internes et l’intervention internatio-
nale jouent des rôles clés. Alors que le Liban
cherche à maintenir sa stabilité et sa souveraine-
té face aux agressions israéliennes, les efforts
diplomatiques pour apaiser les tensions et pro-
mouvoir la paix dans la région continuent d’être
essentiels.

RETRAIT DE LA 98E DIVISION ISRAÉLIENNE
DU SUD-LIBAN

L'armée israélienne a annoncé le retrait de sa
98e division du sud du Liban après trois mois de
présence dans la région, et son redéploiement
dans le secteur de Ghaza. Selon un communiqué
de l’armée, la division a achevé sa mission dans
la "zone nord" après des combats intenses
contre les bastions du Hezbollah, et se prépare
désormais pour de nouvelles opérations à
Ghaza. Ce retrait intervient après la mise en
place d’un cessez-le-feu au Liban, mais les viola-
tions israéliennes de cet accord se poursuivent.

M. S.
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GHAZA 

10 martyrs, dont des enfants et des femmes, 
lors d’un raid sioniste

PAR LE BIAIS DE LETTRES IDENTIQUES 
Riyad Mansour saisit le SG, le CS et l’AG de l’ONU sur l’agression sioniste

L’aviation de l’occupant
sioniste a ciblé hier soir un
appartement résidentiel au

cœur de la ville de Ghaza,
provoquant la mort de 10
Palestiniens, parmi lesquels
des enfants et des femmes,
et blessant plusieurs autres

personnes. Selon le
correspondant de Al-

Mayadeen, l’attaque a eu
lieu près de la station

Jabalya, dans le quartier
d’Al-Daraj.

En l’espace de 24 heures, les
forces de l’occupant ont com-
mis trois massacres contre des

familles palestiniennes à Ghaza, fai-
sant 31 martyrs et 79 blessés. Par
ailleurs, les zones situées à l’ouest et
au nord de la ville de Rafah, au sud de
la bande de Ghaza, ont subi, tôt le
matin d’hier, une nouvelle opération
militaire. Les populations déplacées,
qui y sont entassées, se retrouvent
piégées sous le feu des forces d’occu-
pation. Des chars sionistes ont péné-
tré dans la région d’Al-Mawasi, abri-
tant de nombreux réfugiés, où des
tirs intensifs ont été signalés, accom-
pagnés d’un bombardement d’ar-
tillerie continu visant à raser les habi-
tations. Le nord de la bande de Ghaza
reste également sous un feu nourri.
Les bombardements ont visé les
abords du camp de réfugiés de Nus-
seïrat au nord et l’est de la ville de
Khuza’a dans la région de Khan You-
nès, au sud. De leur côté, les navires
de guerre de l’occupant ont frappé
plusieurs secteurs à l’ouest de Rafah,
notamment autour du rond-point Al-
Alam, dans les quartiers d’Azbat Al-
Nada et Al-Firdaws. La situation
humanitaire devient de plus en plus
désastreuse. Au nord, l’armée sionis-
te a ciblé l’hôpital Kamal Adwan à l’ai-
de de drones qui ont largué plus de
10 bombes, tout en envoyant trois
robots explosifs pour encercler ses
environs. L’établissement, déjà sou-
mis à un blocus asphyxiant, souffre
d’un arrêt total de l’électricité, tandis
que les médicaments et équipe-
ments médicaux sont désormais
épuisés en raison des frappes répé-
tées et du siège imposé sur la région.
Selon les derniers rapports des
sources médicales, le bilan du géno-
cide mené par l’occupant contre
Ghaza depuis le 7 octobre 2023 s’élè-
ve désormais à 45 059 martyrs et 107
041 blessés. Les mêmes sources
signalent que des milliers de victimes
restent piégées sous les décombres
et que les équipes de secours et de la
défense civile ne peuvent pas les
atteindre en raison des bombarde-
ments incessants. Le massacre conti-
nue, laissant derrière lui des familles
décimées et un peuple exsangue,
livré à une tragédie sans précédent.

DES QUARTIERS RÉSIDENTIELS
RASÉS À RAFAH

Les forces de l’occupant sioniste
ont procédé hier à la destruction de

plusieurs immeubles et blocs rési-
dentiels dans la ville de Rafah, située
au sud de la bande de Ghaza. Les
attaques ont particulièrement visé la
région d’Al-Mawasi, où des bâti-
ments ont été dynamités dans les
environs de la zone d’Al-Akawakh, à
l’ouest. Ce raid brutal a provoqué un
mouvement massif de déplacement
parmi les habitants, pris de panique
face à l’incursion des forces sionistes
et à l’intensité des tirs d’artillerie
accompagnant la destruction. Les
snipers de l’occupant se sont
déployés dans les environs, aggra-
vant la terreur parmi la population.
Selon des témoins locaux, plusieurs
Palestiniens ont été blessés, certains
grièvement, par des tirs directs des
forces de l’occupant dans la région
d’Al-Mawasi. Plusieurs autres ont été
arrêtés dans cette opération, tandis
qu’un incendie s’est déclaré dans la
cafétéria d’Al-Akawakh, située sur le
littoral de Rafah, après avoir été
ciblée par les véhicules militaires sio-
nistes ayant pénétré dans la zone. En
parallèle, les habitations civiles conti-
nuent d’être la cible de tirs intensifs.
Une photo prise il y a deux jours
montre l’étendue des destructions
infligées par les bombardements sio-
nistes aux immeubles résidentiels de
Rafah. Un rapport récent, publié par
des organisations de défense des
droits humains, révèle, à partir de
témoignages des habitants,
d’images satellitaires et de vidéos
partagées par des soldats de l’occu-
pant, que la ville de Rafah a été
presque entièrement rasée. Le docu-
ment souligne également que plu-
sieurs quartiers de Khan Younès ont
été totalement détruits, de même
que de larges portions des quartiers
d’Al-Shujaya et Al-Zeïtoun, situés au
sud et à l’est de Ghaza. La zone
s’étendant le long de l’axe dit "Netsa-
rim", du nord au sud, a également été
lourdement frappée. La campagne
de destruction systématique menée
par l’occupant sioniste continue de
transformer les villes et villages de
Ghaza en ruines, laissant derrière elle
un désastre humain et architectural
sans précédent.

PLUS DE 5 000 DÉTENUS
VICTIMES DE TORTURE ET DE

NÉGLIGENCE MÉDICALE
Le Bureau d’information des pri-

sonniers a révélé que plus de 5 000

Palestiniens détenus dans les prisons
de l’occupant sioniste subissent une
négligence médicale délibérée et des
actes de torture, entraînant la mort
de plusieurs d’entre eux et la détério-
ration dramatique de l’état de santé
des autres, en particulier depuis le
début de la guerre contre Ghaza. Un
rapport, publié en octobre dernier
par l’Autorité des affaires des prison-
niers et le Club des prisonniers pales-
tiniens, a confirmé l’escalade des
arrestations en Cisjordanie occupée
et à El-Qods occupée, où plus de 11
300 Palestiniens ont été arrêtés
depuis le 7 octobre 2023. Par ailleurs,
la situation humanitaire à Ghaza ne
cesse de s’aggraver. Le ministère de
l’Éducation de Ghaza a annoncé que
depuis le début de l’agression sionis-
te le 7 octobre dernier, 12 799 étu-
diants ont été martyrisés et 20 942
autres blessés. Ces chiffres tragiques
témoignent des souffrances infligées
au peuple palestinien, qu’il s’agisse
des prisonniers privés de soins et vic-
times de sévices, ou des enfants, étu-
diants et familles pris pour cible dans
une guerre qui continue de semer la
mort et la destruction.

UN OFFICIER SIONISTE TUÉ AU
SUD DE GHAZA 

L’armée de l’occupant sioniste a
annoncé, sous réserve de censure
militaire, la mort du commandant de
réserve Mochiko Rosenfeld, âgé de
35 ans, lors d’un affrontement dans le
sud de la bande de Ghaza. Rosenfeld
était commandant d’une compagnie
au sein du bataillon du génie militaire
7107, relevant de la brigade Nahal.
Un autre soldat a également été tué
au cours de la même opération, mais
son identité n’a pas encore été auto-
risée à la publication. Cette annonce
intervient alors que plus tôt dans la
journée deux fortes explosions ont
été entendues à l’est de Khan You-
nès, au sud de Ghaza. Malgré ces
déclarations officielles limitées, l’ar-
mée sioniste continue de dissimuler
l’ampleur réelle de ses pertes
humaines. Toutefois, des vidéos
publiées par la résistance palestinien-
ne révèlent des pertes importantes
parmi les soldats et les véhicules mili-
taires de l’occupant. Par ailleurs, la
résistance palestinienne a revendi-
qué un bombardement au mortier
ciblant un centre de commande-
ment de l’occupant dans la zone

d’Abu Ariban, située sur l’axe de Net-
sarim, infligeant de nouvelles pertes
à l’armée d’occupation. Ces dévelop-
pements illustrent la montée en
intensité des combats dans le sud de
Ghaza, où l’occupant peine à conte-
nir les actions déterminées de la
résistance palestinienne.

LES NOURRISSONS PRIVÉS
DE LAIT 

Les réserves de lait pour nourris-
sons dans la bande de Ghaza, soumi-
se à une agression sioniste brutale
depuis plus d'un an, sont en grave
pénurie, menaçant la vie de plus de
8.500 nouveau-nés, a averti lundi
l'Office de secours et de travaux des
Nations unies pour les réfugiés de
Palestine dans le Proche-Orient
(UNRWA). Dans un message publié
sur les réseaux sociaux, l'UNRWA a
précisé qu'il ne restait que six boîtes
de lait pour nourrissons, alors que
près de 8.500 bébés dans l'enclave
palestinienne en dépendent. L'Agen-
ce onusienne a également souligné
que cette pénurie de fournitures met
en péril non seulement la vie des
nourrissons, mais aussi celle de plus
de 200.000 personnes dépendant de
ses services à Ghaza. Selon l'UNRWA,
environ 19.000 enfants palestiniens
ont été hospitalisés à cause de mal-
nutrition aiguë au cours des quatre
derniers mois, un chiffre presque
deux fois plus élevé que celui obser-
vé durant le premier semestre de
l'année.

UN RAPPORT DÉNONCE UNE
TENTATIVE D’EFFACEMENT DE

L’IDENTITÉ PALESTINIENNE
Un rapport, récemment publié

par le Centre euro-méditerranéen
des droits humains, a révélé l’am-
pleur dévastatrice des destructions
infligées à la bande de Ghaza par les
forces de l'occupant sioniste depuis
le début de l’agression. Selon ce rap-
port, ces actes représentent un
“génocide” évident, visant non seu-
lement à anéantir les villes et quar-
tiers palestiniens, mais également à
démanteler leur tissu humain, cultu-
rel et architectural. Le rapport sou-
ligne que cette guerre d’extermina-
tion va bien au-delà du meurtre de
dizaines de milliers de Palestiniens et
de la destruction progressive des
conditions de vie de deux millions
de personnes. Elle inclut également
l'effacement systématique des villes
palestiniennes, effaçant ainsi leur
identité culturelle, nationale et histo-
rique. L’armée d'occupation est
accusée de mener une politique
d’éradication de l’existence palesti-
nienne, en adoptant des stratégies
telles que la destruction de l’identité
nationale et culturelle, les déplace-
ments forcés permanents, empê-
chant ainsi le retour des populations,
ainsi que la démolition des commu-
nautés et l’effacement de la mémoi-
re collective. Le rapport, qui se base
sur des témoignages de familles
déplacées et des données satelli-
taires, révèle que depuis son troisiè-
me assaut terrestre lancé le 5
octobre, l'occupant sioniste poursuit
une opération de destruction totale.
Parmi les méthodes utilisées, on

compte les explosions par des
robots, les bombardements aériens,
les mines télécommandées et le
nivellement des terres à l’aide de
bulldozers militaires. Les images
aériennes validées montrent l’am-
pleur de la dévastation, notamment
dans le camp de Jabalya, au nord de
Ghaza, qui a été complètement rasé :
les rues et bâtiments n’étant plus
que des amas de décombres. Cette
tactique a été appliquée dans de
nombreuses autres régions du terri-
toire, notamment dans la ville de
Rafah, au sud, où les destructions
sont quasi-totales, ainsi que dans des
quartiers de Khan Younès, et dans les
secteurs résidentiels de Chejaïya et
Zeïtoun à l’est et au sud de Ghaza.
L’axe Netsarim a également été
durement frappé. Face à cette des-
truction systématique, le rapport
indique qu’il devient quasi-impos-
sible pour les Palestiniens de revenir
dans ces zones ravagées. Le Centre
euro-méditerranéen des droits
humains dénonce ainsi un processus
méthodique visant non seulement à
détruire le présent des Palestiniens,
mais aussi à annihiler leur avenir.

DES MAISONS DÉMOLIES 
À EL-QODS OCCUPÉE
ET EN CISJORDANIE

Le secrétariat général de la
Conférence nationale populaire
pour El-Qods occupée a fermement
condamné la récente vague de
démolitions de maisons palesti-
niennes menées par les forces d'oc-
cupation sionistes à travers la ville
sainte, qualifiant ces actions de
"massacre" sous prétexte de
construction sans permis. Dans un
communiqué publié lundi et relayé
par l'agence de presse palestinienne
Wafa, l'organisation a souligné que
ces démolitions s'inscrivaient dans
les tentatives continues de l'entité
sioniste de judaïser El-Qods occupée
et de déplacer les Palestiniens de
leurs quartiers et villages, notam-
ment ceux d'Anata, Silwan et
Issawya. Elle a également affirmé
que, malgré les politiques sionistes
arbitraires, les Palestiniens demeure-
ront fermement attachés à leurs
terres. La Conférence nationale
populaire a, par ailleurs, lancé un
appel à une mobilisation palesti-
nienne "urgente et à grande échelle"
pour contrer ces actes de violence.
Elle a également dénoncé le refus
sioniste de délivrer des permis de
construire aux Palestiniens sous pré-
texte de "manque de plans structu-
rels", tout en imposant des frais exor-
bitants pour obtenir ces permis, les
rendant de facto inaccessibles. Plus
tôt dans la journée de lundi, les
forces d'occupation ont démoli 14
maisons palestiniennes à Silwan et
Anata à El-Qods occupée, en plus
d'un entrepôt et d'un parking, dans
le cadre de leurs plans expansion-
nistes. Ces démolitions font partie
intégrante de la politique sioniste de
colonisation en Cisjordanie et à El-
Qods-Est occupées, visant à renfor-
cer le contrôle israélien sur ces terri-
toires et à limiter le développement
de la Palestine. 

M. Seghilani 

Le représentant permanent de l’État de
Palestine auprès des Nations unies,
Riyad Mansour, a envoyé trois lettres

identiques au secrétaire général des Nations
unies, au président du Conseil de sécurité de
ce mois (Etats-Unis d’Amérique) et au prési-
dent de l’Assemblée générale des Nations
unies, à propos de la poursuite depuis
octobre 2023 des agressions sionistes dans
la bande de Ghaza et en Cisjordanie occu-
pée. Selon l'agence de presse Wafa, Mansour
a évoqué dans ses lettres, «les souffrances

du peuple palestinien confronté aux mas-
sacres sionistes depuis octobre 2023», rap-
pelant que «le nombre de martyrs à Ghaza a
dépassé les 45.000, en majorité des femmes
et des enfants». Le diplomate palestinien a
également fait référence à «l’extension de
l’agression sioniste en Cisjordanie occupée,
y compris dans la ville sainte d'El-Qods occu-
pée», a fait savoir l’agence. Notant que selon
les estimations du Bureau de la coordination
des affaires humanitaires, «les forces d’occu-
pation et les colons continuaient leurs

attaques quotidiennes contre la population
civile palestinienne, faisant, entre janvier de
l’année dernière  et novembre de cette
année, 986 martyrs palestiniens, dont 210
enfants, et 15.879 blessés. M. Mansour a éga-
lement évoqué «la campagne d’arrestations
massives continue menée par l'occupant
sioniste, avec 12 000 Palestiniens, dont 440
femmes et 795 enfants, détenus dans des
conditions déplorables dans les geôles de
l'occupation, soumis à des abus physiques et
psychologiques, et à la torture, y compris

des violences sexuelles», indiquant que «ces
chiffres ne comprenaient pas les milliers de
personnes enlevées par l'armée sioniste, à
Ghaza». En outre, M. Mansour a souligné «le
déplacement forcé d’au moins 1757 Palesti-
niens parmi eux 855 sont des enfants dans la
ville d'El-Qods occupée depuis les agres-
sions sionistes lancées en octobre 2023, sans
parler du déplacement forcé systématique
et généralisé des Palestiniens dans la bande
de Ghaza», a-t-il conclu.

L. Zeggane 
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APRÈS LES CONTRATS AVEC DES SOCIÉTÉS ÉTRANGÈRES DÉFAVORABLES AU PAYS

La société minière publique 
de la RDC reprend en main  
les exportations  de l’Or

À Kalemie, chef-lieu de la
province du Tanganyika en

République démocratique du
Congo, la société minière

publique DRC Gold Trading SA
a annoncé reprendre en main les

exportations d’or, après des
décennies de pertes à cause de
la fraude, de la contrebande et
des contrats avec des sociétés

étrangères largement
défavorables au pays.  

En République démocratique du
Congo (RDC), la nouvelle entreprise
d’État, DRC Gold trading SA, a expor-

té les 100 premiers kilogrammes d’or vers
l’international, dans la foulée du lance-
ment de ses activités fin novembre à Kale-
mie, chef-lieu de la province du Tanganyi-
ka, dans le sud-est du pays, rapporte, hier,
la presse locale. En moins de deux
semaines d’activité, cette société minière
étatique, ayant pour mission de collecter
l’or artisanal à des fins d’exportation,
ouvre ainsi une «nouvelle ère» pour la pro-
vince du Tanganyika qui peut désormais
«tirer bénéfice de ses potentialités pour
son développement», souligne le portail
d’information Ouragan. «Malgré
d’énormes potentialités minières et d’in-
tenses activités d’exploitation […], la pro-

vince n’a pu, durant des décennies, expor-
ter au-delà de 5 kilogrammes à cause de la
fraude et de la contrebande ; mais aujour-
d’hui, pour la première fois, en moins de
deux semaines, nous avons pu acheter
près de 100 kilogrammes d’or», a déclaré
le directeur général de cette entreprise
publique, Mahombi Kazibaziba, lors d’une
cérémonie à Kalemie le 11 décembre. Cité
par Ouragan, Mahombi Kazibaziba estime
qu’à cette allure, le Tanganyika serait
capable de drainer plus de 30 millions de
dollars américains chaque mois en termes
de chiffre d’affaires. «Notre souhait est de
voir la province prendre la grande part
dans ce challenge et surtout de réaliser un
minimum d’une tonne exportée chaque
mois et ce dès janvier 2025», a-t-il notam-
ment affirmé. 
Nouveau gouverneur souverainiste

Depuis son élection en avril dernier, le
nouveau gouverneur du Tanganyika,
Christian Kitungwa Muteba, travaille pour
redynamiser l’économie de la province en
œuvrant à ce que les minerais profitent

enfin à sa population, pointe de son côté
le média Afrik.com. Sous l’impulsion de ce
jeune dirigeant de 37 ans – relève le site
panafricain – la DRC Gold Trading SA a pris
ainsi la relève de la «très controversée»
entreprise émiratie Primera Gold DRC, qui
s’était vu accorder le monopole de l’ex-
portation de l’or dans la région avec des
droits de douanes qualifiés de «ridicule-
ment bas» (de l’ordre de 2,5%). Récem-
ment, le continent africain a été marqué
par la montée en puissance de plusieurs
jeunes dirigeants locaux souverainistes
qui ont promis de renégocier les contrats
miniers avec les sociétés étrangères, lar-
gement défavorables à leurs pays. Au-delà
de ses mines d’or, le Tanganyika, province
riche en minerais située sur les rives du lac
du même nom en RDC, est considéré
comme la «capitale mondiale du lithium»
grâce au gisement de Manono, l’un des
plus importants au monde. Elle dispose
également d’importantes réserves de col-
tan.

R. I.

SUR LES  ATTAQUES À AL-FASHER, SOUDAN
La communauté humanitaire
s'inquiète du nombre croissant 

de victimes

La communauté
humanitaire a expri-
mé son inquiétude

face au nombre croissant
de victimes civiles dues
aux attaques en cours
dans et autour d'Al-Fasher,
dans l'Etat du Darfour
Nord, au Soudan. Des
informations publiées hier,
par ONU Info font état de
"bombardements répétés
contre le camp de dépla-
cés de Zamzam, qui abrite
des centaines de milliers
de personnes. Le plus
grand centre de Souda-
nais en déplacement
connaît des poches de
famine confirmées depuis
le début de cette année".
Ce week-end, des sources
locales ont averti que "des
dizaines de personnes
avaient été tuées dans
une prétendue attaque de
missile dans le centre d'Al-
Fasher". Les Nations Unies
ont réitéré leur condam-
nation de tous les

meurtres de civils. "Dans la
ville et le camp de Zam-
zam, la situation s'est
aggravée depuis
novembre avec une multi-
plication des affronte-
ments au Nord Darfour, le
long de la frontière entre
le Soudan et le Tchad. Ces
actes ont un impact sur la
fourniture de fournitures
et de services essentiels",
prévient l'ONU. Aussi, de
plus en plus de civils ris-
quent la mort avec l'esca-
lade des combats dans les
Etats d'Aj Jazirah, Sennar
et Khartoum. D’autres
domaines d’activité
concernés sont les chaînes
d’approvisionnement. "Les
affrontements toujours
actifs ont conduit les ONG
à s'appuyer sur des itiné-
raires et des modalités
alternatives pour fournir
de l'aide, mais ces actions
sont soumises à des
risques sécuritaires et à
des contraintes logis-

tiques", rapporte ONU
Info. Toujours concernant
l'aide au Soudan, le direc-
teur général de l'OMS,
Tedros Ghebreyesus, a
confirmé que "neuf civils
sont morts et 20 ont été
blessés après une attaque
contre l'hôpital d'Al-
Fasher vendredi. L'inci-
dent a laissé le centre
médical inopérant".Le
Bureau de la coordination
des affaires humanitaires
(OCHA) a appelé une fois
de plus à "la cessation
immédiate des affronte-
ments afin que les secours
d'urgence puissent être
distribués et que les civils
puissent se déplacer vers
des endroits plus sûrs".
L'agence des Nations
Unies a réitéré la nécessité
de "respecter le droit
international humanitaire
et que ni les civils ni les
infrastructures, y compris
les hôpitaux, ne doivent
être des cibles".              R.I.

OUGANDA
Le nombre de cas 
de Mpox atteint 
le millier 
avec six décès 
Le nombre cumulé de cas de Mpox enOuganda a dépassé le seuil de 1.000,
avec six décès signalés depuis l'apparition
de l'épidémie dans ce pays d'Afrique de
l'Est il y a cinq mois, a rapporté, dans un
communiqué, le ministère de la Santé.   Au
total 17 nouveaux cas ont été recensés au
cours des dernières 24 heures, portant le
total à 1.044 cas signalés dans 57 des 146
districts du pays depuis le signalement du
premier cas en août, a indiqué le ministère
dans un bulletin d'information publié au
niveau local.   Au moins 10 des nouveaux
cas ont été enregistrés à Kampala, la capi-
tale du pays, qui se distingue ainsi comme
le plus gros foyer actuel de la maladie.
Avec le soutien de l'Organisation mondia-
le de la santé (OMS) et d'autres parte-
naires, le ministère a intensifié ses
mesures de prévention, y compris sous la
forme de surveillance renforcée, de ges-
tion des cas, de communication sur les
risques, de mobilisation des communau-
tés et de campagnes de sensibilisation,
pour enrayer la propagation du virus.   En
août, l'OMS a déclaré la Mpox urgence de
santé publique de préoccupation interna-
tionale, soulignant son potentiel de trans-
mission mondiale.

R.I.

CÔTE D’IVOIRE
Campagne nationale
de vaccination des
enfants contre la
polio et la rougeole
lancée
La Côte d'Ivoire a lancé  sa campagnenationale de vaccination des  enfants
contre la rougeole et la polio qui  durera
une semaine ciblant, depuis lundi,  les
enfants âgés jusqu'à 59 mois qui n'ont pas
été vaccinés en raison de la pandémie de
COVID-19. Le responsable du ministère de
la Santé, Charles Koffi a  indiqué que les
vaccinations « auront lieu dans les 113 dis-
tricts sanitaires du pays », rapporte,
l'agence de presse nationale, ajoutant
que « la campagne comprend également
une supplémentation en vitamine A pour
renforcer l'immunité des enfants ». De
2020 à 2023, la Côte d’Ivoire a mené huit
campagnes de vaccination, vaccinant des
millions d’enfants. R.I.

PASSAGE DU  CYCLONE CHIDO AU
MOZAMBIQUE
Il a causé la mort
d’au moins 34
personnes  
Au moins 34 personnes ont perdu la vie

lors du passage du cyclone Chido au
Mozambique, qui a provoqué des vents
violents et des pluies torrentielles, a
annoncé hier,  l'Institut national mozambi-
cain de gestion des risques et désastres,
dans un nouveau bilan. Le cyclone, qui
avait ravagé samedi l'archipel français de
Mayotte, a ensuite frappé dimanche la
province mozambicaine de Cabo Delga-
do, où 28 personnes ont été tuées, selon
l'institut. Trois autres sont mortes dans la
province de Nampula et trois autres dans
celle de Niassa, à l'intérieur des terres, a-t-
il ajouté. Un précédent bilan provisoire fai-
sait état dimanche, d'au moins trois morts
dans le nord du Mozambique. Le cyclone a
frappé les provinces côtières de Nampula
et Cabo Delgado tôt dimanche, endom-
mageant des bâtiments et coupant l'élec-
tricité dans certaines zones. Avant de frap-
per le Mozambique, Chido a semé la
dévastation à Mayotte, dans l'océan
Indien.  R.I.

POUR L’AIDER 
À TENIR DES ÉLECTIONS
L’Onu présente
un  plan sans
proposition 
d’ un calendrier    
L'ONU a présenté un plan à la Libyepour l'aider notamment à organiser
des élections et à remanier ses institu-
tions, a annoncé la cheffe par intérim de
la Mission d'appui de l'organisation
dans ce pays (Manul), Stephanie Koury.
"La nuit dernière, j'ai présenté au peuple
libyen le plan de la Mission d'appui des
Nations Unies en Libye pour une initiati-
ve politique inter-libyenne inclusive
visant à sortir de l'impasse politique
actuelle et à dépasser le statu quo vers
des élections nationales et le renouveau
de la légitimité des institutions
libyennes", a déclaré Stephanie Koury
devant le Conseil de sécurité de l'ONU.
Mme Koury n'a pas précisé la date à
laquelle ces futures élections pourraient
se tenir.   L'ONU cherche également à
superviser un dialogue visant à déve-
lopper "une vision nationale unifiée"
pour l'avenir du pays, a-t-elle ajouté.
L'ambassadeur de la Libye auprès des
Nations Unies, Taher al-Sonni, a estimé
que le succès des récentes élections
locales montre, selon lui, que les difficul-
tés à organiser un scrutin national ne
sont pas d'ordre logistique mais poli-
tique. La Libye a été minée ces dernières
années par les difficultés économiques
et par les ingérences étrangères, a éga-
lement souligné Stephanie Koury, sans
cibler de pays en particulier. Le pays "a
le potentiel pour devenir un phare de
stabilité et de prospérité pour la région
méditerranéenne et au-delà", a-t-elle
toutefois affirmé.

R.I.
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BÉJAÏA. DÉVELOPPEMENT LOCAL

Grand jour au village Aït Idir
C’est un mois de décembre bien
particulier pour les habitants d’Aït

Idir, un village parmi les plus
anciens de la commune de Taourirt

Ighil, située dans la daïra d’Adekkar
relevant de la wilaya de Béjaïa. 

C’ est ainsi qu’à l’occasion de la
célébration des manifestations
du 11 Décembre 1960, ce village

a vécu au rythme de plusieurs activités
pour marquer cette date historique phare
de la Guerre de libération nationale. 

Dans ce cadre, un stade de proximité
dont le terrain est revêtu d’une pelouse
synthétique a été inauguré au grand bon-
heur du millier d’habitants du village Aït
Idir. La cérémonie d’inauguration de cette
belle infrastructure sportive a été organi-
sée par l’Assemblée populaire communa-
le, dont son président Farid Boudjemil et
ce, avec la collaboration active du comité
d’organisation dudit village, composé
notamment du mouvement associatif et
des notables de la région. Ont également
participé à la fameuse cérémonie de
coupe du ruban aux couleurs nationales,
nombre de représentants locaux parmi les
autorités civiles et sécuritaires. 

Quelques jours plus tard, pas loin que
samedi dernier pour être précis, c’est le
baptême du feu pour cette arène sportive
qui représente un grand acquis pour les
villageois. Surtout pour une jeunesse ô
combien férue de sports et de loisirs  ! En
effet, beaucoup parmi cette frange de la
société à Aït Idir sont pétris de qualités et
qui n’ont besoin que de peu d’espace

pour faire libérer leur talent. Et ce n’est pas
ça qui manque à un village regorgeant
bien de pépites. Notamment dans le foot-
ball où des noms comme Abbès Aziz, l’an-
cien joueur du Mouloudia Club d’Alger
ainsi qu’Allouche Hakim, pour ne citer que
deux enfants qui font la fierté de leur villa-
ge. À ce titre, et deuxième activité de la
semaine, le comité d’organisation du villa-
ge, constitué de membres d’associations
culturelle, sociale, environnementale et
religieuse, a organisé deux rencontres de
football. Ces deux matchs amicaux, qui se
sont déroulés sur un terrain flambant
neuf, ont été, en guise d’hommage, dédiés
aux deux regrettés enfants du village et ce
en présence honorable des membres de

leurs familles. À préciser que la première
rencontre a opposé deux équipes issues
du même village, alors que la seconde a
mis aux prises deux teams rassemblant
plusieurs villages de la commune de Taou-
rirt Ighil. Troisième activité organisée dans
le même cadre, et pour terminer en apo-
théose, un couscous a été servi en offran-
de aux participants et invités du village.
Par ailleurs, les représentants d’Aït Idir
n’ont pas manqué de saluer l’APC et à sa
tête M. Boudjemil pour les efforts fournis
dans le cadre de la promotion des activités
de la jeunesse en particulier et du déve-
loppement local en général. 

Correspondance particulière 
(Nacer S.) 

CONSTANTINE. DSA 
Production
prévisionnelle de
40.000 quintaux
d'olives
U ne production de 40.000 quin-

taux d'olives est attendue dans
la wilaya de Constantine, à l'issue de
la campagne de la récolte 2024-2025,
a-t-on appris lundi auprès du direc-
teur des services agricoles (DSA), Dja-
mel Benchama. La campagne de
cueillette qui se poursuivra jusqu'à la
fin du mois de décembre en cours,
cible une superficie globale producti-
ve de 1.200 hectares pour un rende-
ment estimé à 40 qx à l'hectare, a
indiqué, à l'APS le même respon-
sable. La superficie des terres produc-
trices a connu cette saison une aug-
mentation passant à 1.200 hectares
contre près de 780 hectares la saison
précédente 2023-2024, a-t-il révélé.
Le directeur local du secteur a lancé à
cette occasion un appel aux agricul-
teurs pour déposer leurs demandes
avec des pièces justificatives d'exploi-
tation effective de la terre, dans le
but d'adhérer au prochain program-
me de plantation, et ce, conformé-
ment aux mesures prises visant le
développement de la filière oléicole
et l'amélioration de la production
d'huile d'olive, dans la wilaya. L'oléi-
culture, a indiqué M. Benchama, est
très répandue, notamment dans les
communes du Nord et du Sud- Ouest
de la wilaya de Constantine, à l'instar
de Hamma Bouziane, de Zighoud
Youcef et d'Ain Smara.

CHLEF. SDEM DE TÉNÈS
Arrêt de la
production pour
trois jours en raison
de travaux
techniques 
U n arrêt de la production d’eau

est enregistré à partir d'aujour-
d'hui lundi et pour une durée de trois
jours, à la Station de dessalement
d'eau de mer de Mainis, commune de
Ténès (Nord de Chlef), en raison de
travaux d'installation d'une unité de
contrôle, a-t-on appris auprès de
l'unité de wilaya de l’Algérienne des
eaux (ADE). Selon un communiqué
de la cellule de communication de
l’ADE de Chlef, cet arrêt de la produc-
tion à la SDEM de Ténès intervient
suite au lancement de travaux pour
le montage et la mise en exploitation
d'une unité de contrôle au niveau de
cette station. "Ces travaux sont à l’ori-
gine d’une perturbation dans la dis-
tribution d’eau potable dans la totali-
té des communes alimentées à partir
de la SDEM", selon la même source,
qui a assuré que le programme de
distribution d’eau reprendra progres-
sivement dès la fin du délai fixé pour
les travaux et le remplissage des
conduites et des réservoirs. L'ADE de
Chlef a, par ailleurs, appelé ses clients
à la prise des dispositions nécessaires
et à une utilisation rationnelle de
l'eau, en prévision de l'arrêt de la pro-
duction et de la perturbation dans le
programme de distribution. A noter
que la SDEM de Mainis est dotée
d’une capacité de production de
200.000 m3 d’eau/ jour. Elle assure
l’alimentation en eau potable de 27
communes de Chlef, tandis que le
reste des communes est alimenté à
partir du barrage de Sidi Yakoub, de
la commune d'Ouled Ben Abdelka-
der, au Sud de la wilaya.

Ph
 : 

D
R

L e wali d'Aïn Temou-
chent, Mabrouk Ouled
Abdennebi, a annoncé,

lundi, le lancement des tra-
vaux pour la création de
quatre nouveaux pôles
urbains destinés à accueillir
les futurs projets de loge-
ment. Lors d'une rencontre
consultative avec les repré-
sentants de la société civile
de la wilaya, le responsable
de l'Exécutif de Aïn Temou-
chent a précisé que "des tra-
vaux sont en cours pour la
réalisation de nouveaux
pôles urbains dans la région
d'Aïn El-Beïda (commune de
Hammam Bouhdjar), au
niveau de la localité d'El-

Graïaia a (commune de Hassi
El-Ghella), ainsi qu'aux
niveaux des communes de
Beni-Saf et d'Aïn Temou-
chent". "Cette mesure tech-
nique a été adoptée en raison
du manque de foncier dans
les zones urbaines de la
wilaya", a précisé M. Ouled
Abdenenbi. D'importants
quotas des futurs pro-
grammes de logement, tels
que ceux de la formule loca-
tion-vente (AADL), logement
public locatif (LPL) et promo-
tionnel aidé (LPA), seront
affectés à ces nouveaux pôles
urbains. "Les futur ensembles
immobiliers bénéficieront
également de travaux d'amé-

nagement et seront équipés
des infrastructures publiques
nécessaires, notamment des
établissements scolaires, des
structures de santé, de ser-
vices et des équipements
sportifs", a fait observer le
wali. Il a souligné que la
wilaya enregistre "des indica-
teurs de développement
positifs", notamment dans les
secteurs de l'électrification,
de l'approvisionnement en
gaz, du raccordement aux
réseaux d'eau potable et d'as-
sainissement. Il a ajouté que
les besoins de développe-
ment sont pris en charge à
travers un travail de terrain
dans les communes, avec la

participation de la société
civile, relevant que "les pro-
jets sont réalisés selon une
hiérarchisation des priorités
et en fonction des budgets
disponibles". Les interven-
tions des représentants de la
société civile, lors de cette
rencontre, ont porté principa-
lement sur l'organisation des
marchés, l'amélioration de
l'environnement, le renforce-
ment de l'éclairage public, la
valorisation du potentiel tou-
ristique de la wilaya et l'amé-
lioration du secteur de la
santé par la création de nou-
velles infrastructures et le
recrutement de médecins
spécialistes. 

AÏN-TÉMOUCHENT. POUR ACCUEILLIR DES PROJETS DE LOGEMENT  
Création de quatre pôles urbains 

U ne journée d'étude consacrée au
traitement par endoscopie des
malformations congénitales de

l'appareil urinaire a été organisée, lundi,
à l'auditorium de l'hôpital Mère-Enfant
de la cité El Bez de Sétif, au profit de 120
spécialistes venus de plusieurs wilayas
du pays. 

Le Dr Sara Nabti, maître-assistante en
chirurgie-pédiatrique à l'hôpital Mère-
Enfant, structure organisatrice de la ren-
contre, a indiqué que ce rendez-vous
scientifique, initié en coordination avec
la direction de la santé et de la popula-
tion (DSP) et l'association locale "Chifa",
s'inscrit dans le cadre de la formation
continue des médecins des secteurs
public et privé. La rencontre vise à déve-
lopper les compétences des médecins
en matière de chirurgie endoscopique,
et autres techniques avancées, afin
d'éviter les complications pouvant appa-
raître lors des interventions chirurgicales

classiques, d'effectuer un diagnostic pré-
cis, de réduire la durée d'hospitalisation
et de minimiser les coûts, selon le Dr
Nabti. 

Les participants ont débattu de plu-
sieurs sujets en relation avec le thème de
la rencontre avant d'assister à 12 inter-
ventions chirurgicales sur des jeunes
patients de 0 à 18 ans, retransmises en

direct par visioconférence sous la super-
vision du Pr Siham Touabti, chef du ser-
vice de chirurgie pédiatrique à l'hôpital
Mère-Enfant qui relève du Centre hospi-
talo-universitaire (CHU) Saâdna-Abden-
nour de Sétif. Pas moins de 30 interven-
tions de ce type sont programmées jus-
qu'au 20 décembre en cours, ont fait
savoir les organisateurs. 

SÉTIF. TRAITEMENT ENDOSCOPIQUE DES MALFORMATIONS CONGÉNITALES EN UROLOGIE PÉDIATRIQUE
Thème d'une journée d'étude 

AÏN-DEFLA. SECTEUR DE LA SANTÉ
Réception de sept nouvelles ambulances

médicalisées

S ept (07) ambulances médicalisées ont été distribuées récemment à quatre
(04) établissements publics hospitaliers (EPH) de Ain Defla, a-t-on appris lundi
auprès de la direction de la santé. Les EPH "Mekkour Hamou", "Latreche

Ahmed" de Khemis Miliana, et l'hôpital d'El Attaf ont bénéficié de deux ambulances
chacun, l'hôpital "Farès Yahia" de Miliana a bénéficié d'une seule, a ajouté la même
source. Les nouvelles ambulances médicalisées sont équipées d'un défibrillateur
cardiaque, un respirateur de transport, une pousse-seringue, une bouteille d'oxygè-
ne, et tout le matériel nécessaire pour l'intubation du malade. 
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BOUIRA. REPORTAGE 

Les oliveraies retrouvent la
bonne ambiance de la cueillette 
Les oliveraies de Bouira ont

retrouvé ces derniers jours la
bonne ambiance de la

cueillette avec grand espoir
chez les cueilleurs d'obtenir

une riche récolte. La
campagne de la cueillette des

olives à travers laquelle les
services agricoles et les

oléiculteurs tablent pour une
hausse de la production de
l'huile d'olive, a été lancée

depuis une semaine. 

B eaucoup de paysans, dont des
familles entières, ont saisi l'occa-
sion du beau temps ces derniers

jours pour sortir dans les champs et récol-
ter leurs olives avant le retour des pluies.
"Nous avons débuté la cueillette de nos
olives il ya seulement quatre jours, cette
année, nous nous attendons à une bonne
récolte oléicole par rapport aux années
précédentes", a révélé Belkacem, un oléi-
culteur du village Aguouillal (El Adjiba).
Cet oléiculteur qui possède deux vastes
oliveraies, ainsi que d'autres agriculteurs
du village, se sont montrés optimistes
quant au rendement de cette année, tout
en regrettant les effets de la sécheresse
qui "a beaucoup impacté la récolte durant
ces dernières années", ont-ils dit. Dans les
champs et vergers à travers plusieurs vil-
lages comme Aguouillal, Tiniri (El Adjiba),
Assif Assemadh (M'Chedallah), Bechloul, El
Asnam, les familles ne ménagent aucun
effort pour cueillir leur produit. Munis de
tous les outils indispensables, dont les
échelles, bâches, scies, ciseaux et peignes,
les cueilleurs les plus aguerris approchent
les olives avec attention pour n'endom-
mager ni les branches ni les fruits. La
méthode de cueillette dépend du type

d'olives et de la variété d'oliviers. Certains
préfèrent user des peignes spéciaux pour
détacher les olives, tandis que d'autres
cueillent à la main. Les filets rouges, verts
et jaunes placés sous les arbres, sont
visibles de loin, redonnent aux champs les
couleurs de la saison oléicole qui se dérou-
le chaque année dans une ambiance de
solidarité et de convivialité. Pour beau-
coup de paysans de la wilaya, la cueillette
des olives est une tradition ancestrale et
un mode de vie social qui nécessite l'impli-
cation de tous les membres de la famille.
"Dans ma famille, nous tenons chaque
année à cueillir nos olives nous-mêmes, et
la campagne oléicole est une source de
joie et de bonheur pour toutes les familles
concernées", a confié Youcef, un paysan
de 78 ans. Pour réussir cette campagne,
les services agricoles ont mobilisé tous les
moyens à travers les différentes régions
de la wilaya. Au total 235 huileries, dont 85
semi-automatiques, et 43 traditionnelles,
ont ouvert leurs portes pour recevoir les
récoltes d'olive à travers tout le territoire
de la wilaya, selon la direction des services

agricoles (DSA). La wilaya de Bouira comp-
te plus de trois millions d'oliviers produc-
tifs répartis sur une superficie globale de
28.000 hectares. La wilaya a bénéficié par
ailleurs du programme d'appui au secteur
agricole (PASA) pour la formation de
conseillers oléicoles. A ce propos, la DSA a
précisé avoir déjà formé six conseillers, qui
à leur tour, formeront les agriculteurs sur
les moyens et méthodes de développe-
ment de la filière oléicole et de production
d'une huile d'olive de qualité. Pour les pré-
visions de cette année, les services agri-
coles tablent sur une production qui pour-
rait atteindre 5,5 millions de litres, avec un
rendement qui varie entre 15 à 20 litres
par quintal, selon les chiffres communi-
qués à l'APS par le directeur du secteur,
Bendjaballah Zine El Abidine. Cette pro-
duction prévisionnelle est en légère haus-
se par rapport à l'année précédente ayant
connu une production de 5 millions de
litres, selon les services agricoles de la
wilaya, où la production d'huile d'olive,
atteignait il y a une dizaine d'années, jus-
qu'à 11 millions de litres. 

GUELMA. POUR LUTTER CONTRE
LES MOUSTIQUES 
Ensemencement
prochain 
de 10 plans d'eau 
de gambusie 
U ne opération d'ensemencement

d'alevins de gambusie sera pro-
chainement menée au niveau de dix
plans d'eau de la wilaya de Guelma
dans le cadre de la lutte biologique
contre la prolifération des moustiques
et la lutte contre les maladies à trans-
mission hydrique (MTH), apprend-on
lundi auprès du directeur de la pêche
et de l'aquaculture, Faouzi Hebita.
Dans une déclaration à l'APS, le même
responsable a précisé que ces plans
d'eau, se trouvant dans plusieurs locali-
tés de la wilaya, ont été classés comme
foyers de prolifération des moustiques
au terme de la caravane de sensibilisa-
tion et des tournées de la Commission
de lutte contre les maladies à transmis-
sion hydrique dont l'activité se pour-
suit encore. Le nombre de plans d'eau
à ensemencer est susceptible d'aug-
menter en fonction du rapport final qui
sera établi par cette commission com-
posée d'ingénieurs de la direction de la
pêche et de l'aquaculture ainsi que des
représentants de plusieurs autres sec-
teurs, a ajouté la même source. Ces
sites seront prochainement ensemen-
cés de près de 50.000 alevins de gam-
busie, qui est une espèce de poisson
d'eau douce connue pour son efficaci-
té dans la lutte biologique contre la
prolifération des insectes et mous-
tiques en se nourrissant de leurs œufs
et larves, a noté M. Hebita. L'opération
cible les plans d'eau où ne vit aucune
autre espèce de poisson, a assuré M.
Hebita affirmant que les cours d'eau et
les barrages ne sont pas concernés par
l'ensemencement de cette espèce des-
tinée à la lutte biologique contre les
moustiques. 

MOSTAGANEM. SONELGAZ 
Raccordement
de plus de 560
exploitations
agricoles à
l'électricité
P lus de 560 exploitations agricoles

de la wilaya de Mostaganem ont
bénéficié, à ce jour, de projets de rac-
cordement à l'électricité, a-t-on appris,
lundi, auprès de l'entreprise de distri-
bution de l'électricité et du gaz de
Mostaganem. L’opération, qui s’inscrit
dans le cadre du programme national
de raccordement des exploitations et
des périmètres agricoles à l'électricité
au réseau de haute et basse tensions
(HT-MT), " a permis, à ce jour, de rac-
corder 568 exploitations agricoles dans
la wilaya", a précisé un communiqué
de la même entreprise. Au cours de
cette année, "Sonelgaz-Distribution
Mostaganem" a procédé au raccorde-
ment de 12 exploitations agricoles
ciblées dans le cadre de ce programme
de développement, tandis que les tra-
vaux sont en cours pour le raccorde-
ment de quatre autres exploitations, a
fait savoir la même source. Le commu-
niqué souligne que l'entreprise a mis
en place toutes les facilités nécessaires
pour raccorder les exploitations agri-
coles concernées par ce programme,
lancé en 2021, "conformément à ses
engagements de soutien aux pro-
grammes de développement de l'Etat".
Cette démarche, qui a exclut l'exigence
de paiement préalable des frais de rac-
cordement, a encouragé de nombreux
investisseurs agricoles à adhérer à ce
programme important. 

Ph
 : 

D
R

L e volume des eaux usées
traitées dans la wilaya de
Batna devra atteindre 33

millions m3 par an à horizon
2027, a assuré lundi le direc-
teur de l'unité de Batna de l'Of-
fice national d'assainissement
(ONA), Omar Benfarhi. Cet
objectif se concrétisera avec
l'entrée en phase d'exploita-
tion des nouvelles stations
d'épuration de Barika, de Fes-
dis et de Batna 2, a précisé à
l'APS le même responsable en
marge d'une journée d'étude
technique sur la réutilisation
de l'eau épurée tenue au
centre de recherche scienti-
fique de l'université Mustapha
Benboulaïd, Batna-2. 

Les quantités d'eau actuel-
lement traitées par les stations
d'épuration de Batna (ancien-
ne station), d'Arris, de Timgad
et de Cheddi (Merouana) sont
estimées à 8 millions m3, a
ajouté le même cadre. Prési-
dant l'ouverture des travaux de
cette rencontre, le wali, Moha-
med Benmalek, a révélé que
les travaux de réalisation de la
deuxième station d'épuration
des eaux usées de la ville de
Batna seront lancés "dans les
prochains jours", soulignant

que ce projet, dont le gel a été
levé, mobilise pour sa réalisa-
tion 5 milliards DA et que les
travaux à l'arrêt depuis un cer-
tain temps reprendront à la
station d'épuration de Barika. Il
a également rappelé l'expé-
rience leader de Batna en
matière d'exploitation en agri-
culture des eaux usées épurées
qui a été lancée en 2021 en
vertu d'une convention entre
l'unité locale de l'ONA et l'ex
ferme pilote Abdessamad
Salah pour l'irrigation d'envi-
ron 100 hectares par les eaux
recyclées de la station d'épura-
tion de Timgad et qui a été sui-

vie en 2023 d'une autre
convention passée avec une
association d'agriculteurs pour
l'irrigation de 20.000 arbres
fruitiers par les eaux recyclées
de la station d'épuration d'Ar-
ris. 

M. Belmalek a souligné à
l'occasion que le renforcement
du réseau local de stations
d'épuration des eaux usées par
d'autres nouvelles contribuera
à accroitre les superficies irri-
guées, relevant que la seconde
station de la ville de Batna aura
une capacité de traitement de
70.000 m3/jour qui permettra
l'irrigation de près de 1.000

hectares. De son côté, Moha-
med Tahar Djouini, directeur
régional de l'ONA pour la
région de Batna couvrant les
wilayas de Batna, de Khenche-
la, d'Oum El Bouaghi, de Biskra,
d'Ouled Djellal et d'El
Meghaïer, a estimé que cette
rencontre apporte des éclair-
cissements sur la réutilisation
des eaux épurées selon des
procédés modernes pour les
besoins agricoles, industriels et
urbains et regroupe, à l'initiati-
ve d'un bureau d'études spé-
cialisé, des organismes et des
directions concernées ainsi
que des universitaires.

BATNA. ONA 
Le volume des eaux usées traitées atteindra

33 millions m3/an en 2027 

ORAN. SIÈGE DU TRIBUNAL DE BIR EL-DJIR 
Réception d'ici la fin du premier trimestre 2025

L a réception du siège du tribunal de Bir El-Djir, dont les travaux ont atteint un taux d'avance-
ment dépassant 95 % est prévue d'ici la fin du premier trimestre de l'année prochaine, ont
indiqué lundi les services de la wilaya. Lors d'une visite d'inspection, effectuée dimanche soir

en compagnie du Procureur général près la cour d'Oran, ainsi que des directeurs de l'administra-
tion locale, des équipements publics, de la programmation et du suivi budgétaire, le wali d'Oran,
Samir Chibani, a insisté sur l'accélération du rythme des travaux de ce tribunal, afin de l'équiper et
de le mettre en service d'ici la fin mars au plus tard. Le tribunal de Bir El-Djir, dont la réalisation est
supervisée par la Direction des équipements publics de la wilaya disposera de salles d'audience,
d'environ 50 bureaux, une salle de réunion, une salle réservée aux avocats, une bibliothèque, un
espace d'accueil VIP, une salle d'archives et un guichet unique. Le wali a, en outre, inspecté les tra-
vaux du projet de réalisation d'un établissement pénitentiaire à Bir El-Djir, dont le taux d'avance-
ment des travaux a atteint 85%, et qui devrait être livré d'ici la fin mars, selon la même source. 
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Dans la foulée des belles
prestations que le jeune milieu
offensif, Rayane Cherki, est en
train de réaliser avec son club

français, l’O Lyon, les
spéculations vont bon train au

sujet de son avenir international,
lui, qui porte actuellement les
couleurs de la sélection de

France des moins de 23 ans
avec laquelle il a participé, l’été
dernier, aux jeux olympiques de
Paris, mais dans la peau d’un

remplaçant.

C ette fois-ci, c’est lors d’une émission
sportive de la célèbre chaîne de télévi-
sion française Canal+ qu’une journa-

liste a dévoilé pour quelle sélection nationale
jouera Cherki dans un avenir proche, sachant
que le joueur de 21 ans peut évoluer pour la
France, son pays natal, l’Italie, le pays d’origi-
ne de son père, et l’Algérie, le pays d’origine
de sa mère. Selon cette journaliste, qui dit se
référer à des sources crédibles, Cherki a des
préférences pour la sélection algérienne,
mais il fait face à des pressions de la part de la
direction de son club qui souhaite plutôt le
voir sous le maillot des ‘’tricolores’’, et ce,
pour des considérations financières.

Le ‘’lobby’’ lyonnais estime que le club
sera le principal perdant dans le cas où sa
pépite venait d’opter pour l’Algérie afin
d’exaucer le vœu de sa mère, selon la même
source. Un choix que les dirigeants de Lyon
font tout pour contraindre leur joueur à
l’écarter, estimant qu’une telle option ne leur

permet pas de vendre le contrat de Cherki
avec une somme conséquente. Cette affaire
rappelle étrangement celle d’un autre joueur
franco-algérien, en l’occurrence, Nabil Fekir,
qui était à deux doigts de rejoindre la sélec-
tion algérienne du temps de l’entraîneur
Christian Gourcuff, avant qu’il ne se rétracte à
la dernière minute, craquant devant la grosse
pression que lui a exercée son président à l’O
Lyon à l’époque. Depuis ses débuts avec
Lyon, Cherki s’est affirmé comme l’un des
joueurs les plus talentueux du club, cumulant
22 buts et 31 passes décisives en 157 appari-
tions toutes compétitions confondues.
Cependant, son avenir à Lyon pourrait être
remis en question, notamment en raison de
la situation financière délicate du club, qui
pourrait être contraint de vendre pour équili-

brer ses comptes. Cherki, qui a prolongé son
contrat jusqu’en 2026, semble désormais
prêt à envisager un nouveau défi si les cir-
constances l’exigent. Parmi les clubs intéres-
sés par son profil, Liverpool se distingue
comme un prétendant sérieux. L’équipe
anglaise suit de près les progrès du jeune
talent, et son potentiel attire l’attention de
plusieurs grandes écuries européennes. Bien
qu’il ait évolué avec les équipes de jeunes de
la France, l’Algérie reste une option pour
Cherki, qui n’a pas écarté l’idée de rejoindre
les Fennecs à l’avenir. Avec des performances
exceptionnelles et une situation contractuel-
le incertaine, l’avenir de Rayane Cherki
semble suspendu à la fin de la saison,
ouvrant ainsi une nouvelle page de sa carriè-
re. Hakim S.

L ’ailier algérien, Youcef
Belaïli, continue de faire
parler de lui dans le cham-

pionnat tunisien et en Ligue des
champions africaine sous les
couleurs de l’ES Tunis, club qu’il a
retrouvé l’été dernier après avoir
mené le MC Alger, la saison pas-
sée, à triompher en champion-
nat. L’enfant d’Oran vient de
s’illustrer à nouveau dans la pres-
tigieuse compétition africaines
interclubs en signant un magni-
fique but contre les Égyptiens de
Pyramides, portant à huit son
total-buts sous les couleurs de la
formation tunisoise, en plus de
huit passes décisives, et ce, en 13
matchs toutes compétitions
confondues.

En brillant de la sorte, Belaili,
non convoqué en sélection algé-
rienne depuis l’arrivée de Vladi-
mir Petkovic à ses commandes
techniques en mars dernier,
relance le débat sur son retour
chez les Verts, au point où ils
sont désormais nombreux à
réclamer son come-back dès le
mois de mars prochain qui coïn-
cide avec la reprise des élimina-
toires du Mondial-2026.

D’ailleurs, rares sont les sorties
médiatiques de Petkovic où il
n’était pas interrogé sur les rai-
sons de la mise à l’écart de Belai-
li. Mais l’ancien sélectionneur de
la Suisse botte à chaque fois en
touche : « On a établi une liste
élargie de 55 joueurs, Belaïli en
fait partie. Moi, je fais mes choix
en fonction de notre système de
jeu».

C’est sa réponse à chaque fois
qu’il est interpellé sur la mise à

l’écart de l’attaquant formé au
MCO. Néanmoins, les prestations
irrégulières de Saïd Benrahma
font que le coach national com-
mence à réfléchir quant à la pos-
sibilité de rappeler Youcef pro-
chainement, murmure-t-on du
côté du CTN de Sidi Moussa. En
tout cas, les statistiques de l’ex-
joueur du Doyen cette saison ne
laissent personne indifférent, y
compris le successeur de Djamel
Belmadi à la tête de la barre tech-

nique des Verts.
Selon nos informations, Pet-

kovic, qui reproche au joueur de
32 ans son indiscipline, devrait
‘’fermer les yeux’’ sur cette
‘’réputation’’ par laquelle est
connu BelaÏli et lui ouvrir de nou-
veau les portes de la sélection. Le
sélectionneur national qui se
réfère aux rencontres de la Ligue
des champions pour apporter
son jugement sur BelaÏli, s’est
rendu compte que l’intéressé est
en train de marquer de précieux
points dans l’optique de son
retour en sélection.

La dernière fois que la nou-
velle vedette de l’Espérance a
porté les couleurs nationales
remonte au match Algérie-Mau-
ritanie, en janvier dernier dans le
cadre de la dernière journée de
la phase des poules de la coupe
d’Afrique des nations tenue en
Côte d’Ivoire. Ce jour-là, les Verts
s’étaient inclinés par la plus peti-
te des marges, synonymes de
leur élimination prématurée de
l’épreuve, laquelle élimination
qui avait sonné le glas à Belmadi,
rappelle-t-on.

H. S.

SES STATISTIQUES AVEC L’ES TUNIS PLAIDENT POUR SON RETOUR EN EN
Belaili met Petkovic dans l’embarras
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POUR LUI BARRER LA ROUTE DE LA
SÉLECTION ALGÉRIENNE

Grosse
pression
de la direction
de Lyon 
sur Cherki
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LIGUE DES NATIONS 2024-2025 
Les demi-finales
et la finale 
en Italie ou 
en Allemagne
L es demi-finales et la finale de

l'actuelle éditions de la Ligue des
nations de football 2024-2025,
auront lieu chez le vainqueur du
quart de finale opposant en mars
prochain l'Italie à l'Allemagne, a
annoncé lundi l'Union européenne
(UEFA) lors de son comité exécutif. "
Le comité exécutif de l'UEFA a
nommé le vainqueur du quart de
finale entre l'Italie et l'Allemagne,
comme l'hôte provisoire des demi-
finales et de la finale du tournoi du 4
au 8 juin 2025. Les deux stades de
Turin, celui de la Juventus et celui du
Torino, et ceux de Munich et Stutt-
gart ont été sélectionnés pour
accueillir ces matchs", a indiqué l'ins-
tance européenne dans un commu-
niqué. L'Italie et l'Allemagne s'affron-
tent le 20 mars à Milan en quart de
finale aller et trois jours plus tard à
Dortmund pour le match retour. De
son côté, la Fédération italienne
(FIGC) a précisé que le stade de la
Juventus, l'Allianz Stadium (41.500
places) accueillerait les deux demi-
finales les 4 et 5 juin, ainsi que la
finale du 8 juin, tandis que le Stade
olympique (28.500 places) où évolue
le Torino, serait le cadre du match
pour la troisième place, toujours le 8
juin. Outre le duel Italie-Allemagne,
les autres quarts de finale de la Ligue
des nations 2024-25 opposeront le
Portugal au Danemark, les Pays-Bas
à l'Espagne et la Croatie à la France.
L'UEFA a également annoncé que la
Supercoupe d'Europe 2025, oppo-
sant le vainqueur de la Ligue des
champions au lauréat de la Ligue
Europa, aura lieu le 13 août 2025 en
Italie, dans le stade de l'Udinese à
Udine, le Stadio Friuli (25.000
places). Ces désignations "représen-
tent un nouveau signe important de
la confiance témoignée à la Fédéra-
tion italienne et au football italien",
s'est réjoui Gabriele Gravina, le prési-
dent de la FIGC. 

MANCHESTER CITY
Guardiola 
dans une situation
inédite
L a terrible crise qui frappe Man-

chester City s’est confirmée avec
la défaite dans le derby ce week-end.
Plus que jamais, Pep Guardiola est
sur la sellette. Le Daily Star fait une
référence à un film ce matin pour
qualifier la situation du coach cata-
lan : "huit heures de sursis". Alors
que Pep Guardiola a récemment
prolongé, ce dernier se retrouve plus
que jamais sur un siège éjectable.
D’ailleurs si vous voulez parier, il arri-
ve en 2ème position des coachs qui
vont être limogés selon les bookma-
kers ! Un pari irréel il y a encore
quelques années, voire quelques
mois. Pour le Daily Mirror, la défaite
face au grand rival a enfoncé le clou.
Pep Guardiola est démuni, mais peut
compter sur le soutien de ses
joueurs. Comme le relaye le Daily
Mail, Phil Foden soutient son entraî-
neur. "En Pep nous avons confiance",
lâche le Manchester Evening News.
Prochain rendez-vous face à Aston
Villa le 21 décembre.

L'ailier prometteur de
Chelsea, Mykhaïlo

Mudryk, est plongé dans
la tourmente après un
contrôle antidopage
positif. La substance

interdite détectée dans
son échantillon pourrait
lui coûter sa carrière,
alors que des rumeurs

circulent sur les
conséquences d'une
négligence ou d'une

tentative de fraude. Alors
que la FIFA s’apprête à

se prononcer sur la
situation, le joueur de 23
ans se retrouve dans une

impasse.

M ykhaïlo Mudryk risque
une suspension lourde.
Selon les informations

diffusées par les médias ukrai-
niens, l’international ukrainien a
échoué à un contrôle antidopa-
ge effectué fin octobre. Une sub-
stance interdite a été retrouvée
dans son échantillon A, prélevé à
cette époque. Le joueur de Chel-
sea, recruté pour 100 millions
d'euros en 2023, est désormais
sous le coup d’une enquête qui
pourrait bien ternir sa carrière.
Les résultats de l’échantillon B,

qui devraient arriver dans les
prochains jours, détermineront
si cette première analyse sera
confirmée ou invalidée.  Le cas
de Mudryk est d'autant plus
médiatisé qu’il intervient dans
un contexte où l’image du jeune
talent ukrainien est déjà fragile.
Arrivé dans un club de Premier
League avec de grandes
attentes, le joueur n’a pas su
convaincre les observateurs,
accumulant les performances en
demi-teinte et peinant à trouver
sa place dans l’équipe de Chel-
sea, sous la direction de l'entraî-
neur Enzo Maresca.

UN AVENIR INCERTAIN EN
PREMIER LEAGUE

Depuis son arrivée en Angle-
terre, l'adaptation de Mudryk à
la Premier League s’est avérée
plus compliquée que prévu.
Bien qu’il ait été recruté pour un
montant record, sa présence sur
le terrain reste limitée. En Pre-
mier League, il n’a été titularisé
qu’à une seule reprise, tandis
qu’il a trouvé davantage de
temps de jeu en Ligue Conféren-
ce, où il a inscrit trois buts et
délivré trois passes décisives.
Toutefois, ses performances glo-
bales ne lui ont pas permis de
s’imposer comme un élément
clé au sein de l’effectif de Chel-
sea.  La situation de Mudryk
devient encore plus incertaine à
mesure que les jours passent. Le
joueur n’a plus été vu sur le ter-
rain depuis la victoire contre

Heidenheim le 28 novembre
dernier, et son absence lors des
quatre dernières journées de
championnat soulève des inter-
rogations. Ses performances en
Premier League sont désormais
éclipsées par cette nouvelle
affaire, qui risque de l’éloigner
encore plus des terrains pour
une durée qui pourrait aller jus-
qu’à quatre ans.

LES CONSÉQUENCES D’UN
ÉCHEC

Si l’analyse de l’échantillon B
confirme la présence de la sub-
stance interdite, Mudryk pour-
rait encourir une suspension de
quatre ans, comme le prévoit
l’agence britannique antidopa-
ge UK Anti-Doping. Cependant,
si la sanction est considérée
comme résultant d’une négli-
gence, celle-ci pourrait être
réduite à une durée de deux ans,
voire moins, selon les circons-
tances. Cette situation remet en
lumière la pression exercée sur
les jeunes joueurs, souvent pris

dans la spirale des attentes, du
marketing, et des impératifs éco-
nomiques. L’impact de cette
affaire pourrait être dévastateur
pour la carrière de Mudryk, d’au-
tant plus que l'issue du contrôle
antidopage vient s’ajouter à ses
difficultés d’adaptation à Chel-
sea.  Pour l’instant, l’incertitude
plane sur l’avenir de Mykhaïlo
Mudryk. Entre une carrière qui a
du mal à démarrer et une pos-
sible suspension de longue
durée, le jeune joueur doit faire
face à l’une des épreuves les plus
difficiles de sa vie professionnel-
le. Une fois de plus, la question
de la pression exercée sur les
jeunes talents, notamment dans
un marché du football où la per-
formance est parfois sacrifiée sur
l'autel des chiffres et des
contrats mirobolants, se pose.
Mudryk pourra-t-il surmonter
cette tempête et retrouver sa
place sur les terrains, ou cette
affaire marquera-t-elle la fin pré-
maturée de son ascension ?

Mohamed Amine Toumiat

LE RETOUR DU "FENÔMENO"
POUR REDORER L'IMAGE DU
FOOTBALL BRÉSILIEN
Ronaldo
annonce sa
candidature 
à la présidence
de la CBF
À48 ans, Ronaldo Nazário, l'un des

plus grands attaquants de l'his-
toire du football, se lance dans une
nouvelle aventure : la présidence de
la Confédération brésilienne de foot-
ball (CBF). Dans une interview exclu-
sive accordée au média Globo Espor-
te, l'ex-joueur légendaire a annoncé
sa candidature pour succéder à
Ednaldo Rodrigues, actuel président
de la CBF.  
Le double champion du monde avec
la Seleção (1994, 2002), Ronaldo, n’a
pas caché ses ambitions. Pour lui, la
priorité est de redonner au football
brésilien le respect qu’il mérite sur la
scène mondiale. Depuis la dernière
victoire en 2002, la Seleção a connu
des échecs, et la situation actuelle
n’est pas au mieux, tant sur le terrain
qu’en dehors. "J'ai des centaines de
motivations, mais la plus grande est
de faire revenir le football brésilien
avec respect", a confié Ronaldo.  
Dans son plan de gestion, l’écoute
des anciens joueurs sera primordiale
pour regagner la confiance des sup-
porters et des dirigeants. Pour lui,
ramener les légendes du football
brésilien au premier plan est un
objectif essentiel pour rétablir la
grandeur de la CBF.

UN PARCOURS SEMÉ D'EMBÛCHES
MAIS AVEC UNE VOLONTÉ INTAC-
TE
Le chemin vers la présidence ne sera
cependant pas facile. Depuis 1989,
chaque élection à la tête de la CBF
s’est déroulée sans concurrence. Mais
le double ballon d'or (1997, 2002)
semble prêt à affronter ce défi de
taille. Le collège électoral, composé
des fédérations d'État, des clubs de
Série A et de Série B, pèse lourd dans
la balance. Pour être candidat officiel,
Ronaldo devra obtenir le soutien
d'au moins quatre fédérations d'État
et quatre clubs. Il débutera ainsi un
tour du pays pour convaincre les
acteurs clés du football brésilien.
Ronaldo se dit préparé à 100%, "exci-
té et motivé" par l’opportunité de
voyager à travers le Brésil pour ren-
contrer dirigeants et clubs. "Je pense
que nous avons une belle histoire à
écrire très bientôt", a ajouté l'ancien
attaquant. Sa détermination se mêle
à une forte envie de redorer l'image
de la CBF**, qu'il souhaite transfor-
mer en l'une des entreprises les plus
appréciées du pays.  

RONALDO SE RETIRE PROGRESSI-
VEMENT DU CLUB DE VALLADOLID
Dans un autre domaine, Ronaldo a
également révélé qu’il était en négo-
ciations pour vendre son club espa-
gnol de Valladolid, marquant ainsi
une transition dans sa carrière de
dirigeant. Ce retrait du football euro-
péen pourrait marquer une nouvelle
étape dans son engagement total
envers le football brésilien. L'extraor-
dinaire parcours de Ronaldo sur le
terrain, son expérience dans la ges-
tion d'un club, ainsi que sa vision
pour l’avenir du football brésilien
font de lui un candidat de choix pour
la présidence de la CBF. À un an des
élections, la compétition s’annonce
rude, mais avec l’enthousiasme et
l'engagement qu'il affiche, il pourrait
bien transformer son rêve en réalité.

M. A. T.

SERIE A

Victoire éclatante de l'Inter face à la Lazio  
L 'Inter Milan a livré une prestation de

maître lundi soir en Serie A, écrasant la
Lazio 6-0 à domicile. Ce résultat sec,

qui laisse les Romains sans réaction, propul-
se les Milanais sur le podium et leur permet
de se rapprocher à trois points de la tête du
classement. Un match à sens unique qui fait
oublier les espoirs de la Lazio.

L'Inter Milan a démontré toute sa puis-
sance en infligeant une défaite historique à

la Lazio, lundi, au terme d'une rencontre
marquée par une domination totale. Les
deux équipes, qui étaient à égalité de points
avant la rencontre, n'ont pourtant jamais
semblé évoluer sur le même niveau. Dès
l'ouverture du score, les Romains ont perdu
toute contenance. C'est Hakan Calhanoglu
qui a lancé les hostilités avec un penalty
transformé à la 41e minute. Un but qui a fait
mal à la Lazio, mais l'addition n'a cessé de
s’alourdir. Quatre minutes après l'ouverture
du score, Federico Dimarco a doublé la mise
avec une magnifique reprise sur un centre
millimétré de Denzel Dumfries. Les Romains
n'avaient pas le temps de se remettre du
premier coup que le second leur était déjà
asséné. À la reprise, la Lazio a tenté de reve-
nir dans le match, mais une sublime frappe
de Nicolo Barella dès la 51e minute a anéanti
leurs espoirs. L'Italien, d'une frappe enroulée
de 20 mètres, a trouvé la lucarne de Prove-
del, marquant ainsi un tournant décisif de la
rencontre. À peine deux minutes plus tard,
Dumfries inscrivait un but de la tête, portant
le score à 4-0. Les hommes de Marco Baroni,

accablés et sans solution, ont vu Carlos
Augusto ajouter un cinquième but à la 77e
minute. Trouvé dans la surface, le brésilien
éliminait facilement Marusic avant de
conclure d'un piqué dans le petit filet. Mar-
cus Thuram, en toute fin de match (90e), a
ajouté une dernière touche à ce festival
offensif, en inscrivant le sixième but sur une
frappe puissante dans la surface.

L'INTER REVIENT DANS LA COURSE
AU TITRE

Cette victoire, large et incontestable, per-
met à l'Inter de revenir à trois points de la
première place, occupée par l'Atalanta, avec
un match en moins. Si les Milanais retrou-
vent le podium, ils continuent à entretenir
leurs ambitions pour le scudetto. La Lazio,
quant à elle, manque l'occasion de se rap-
procher du top 4 et reste bloquée à la 5e
place. La Lazio devra réagir rapidement, sous
peine de voir ses rêves de podium s'éloigner.
L'Inter, elle, semble prête à tout pour recon-
quérir la première place.

M. A. T.

Après le départ de Patrice Beaumelle,
la direction du Mouloudia d’Alger n’a

pas tardé à réagir. Selon plusieurs
sources, le technicien tunisien Khaled
Ben Yahia est en passe de reprendre

les rênes du Doyen, un club qu’il
connaît bien pour l’avoir déjà dirigé

lors de la saison 2021-2022.

Le départ officiel de Patrice Beaumelle a
ouvert la porte à une rapide succession. La
direction du Mouloudia, soucieuse d’assu-

rer la continuité sportive, a multiplié les contacts
pour trouver un successeur expérimenté. Selon
nos informations et des échos provenant de la
presse tunisienne, le choix s’est porté sur Khaled
Ben Yahia. Ce dernier, qui connaît déjà le contex-
te du football algérien et les attentes des suppor-
ters mouloudéens, est arrivé lundi à Alger pour
finaliser la signature de son contrat.  

L’accord entre les deux parties semble avoir
été conclu dans la discrétion mais a été confirmé
par plusieurs médias tunisiens. Une démarche
qui témoigne de la volonté de la direction mou-
loudéenne de remettre rapidement l’équipe sur
les rails.  

OTHMEN NAJJAR COMME ADJOINT
Pour mener à bien sa mission, Khaled Ben

Yahia sera accompagné de son fidèle adjoint,
Othmen Najjar. Ce duo tunisien, habitué à colla-

borer, arrive avec un plan de travail clair et des
ambitions élevées. Leur expérience dans des
clubs maghrébins de haut niveau est un atout
majeur pour le Mouloudia, qui aspire à retrouver
les sommets du football algérien.   Il est à rappe-
ler que Khaled Ben Yahia avait déjà pris en char-
ge l’équipe durant la saison 2021-2022, une
expérience qui, malgré des résultats mitigés, lui
a permis de mieux comprendre les défis propres
au Mouloudia.  

UN CHOIX STRATÉGIQUE POUR LE DOYEN
La nomination de Khaled Ben Yahia s’inscrit

dans une logique de stabilité et de connaissance
du terrain. La direction du MCA semble privilé-
gier un technicien expérimenté, capable de
redynamiser un groupe en quête de constance.
Avec le soutien de son adjoint Othmen Najjar,
l’entraîneur tunisien aura pour mission de relan-
cer une équipe souvent critiquée pour son irré-
gularité cette saison.   Le Doyen, club historique
et figure emblématique du football algérien,
espère ainsi répondre aux attentes de ses nom-

breux supporters. Le retour d’un entraîneur
connu pour sa rigueur et sa discipline pourrait
être la clé d’un renouveau tant attendu.  En
attendant l’officialisation de la signature, les
défis qui attendent Khaled Ben Yahia sont nom-
breux. Le MCA, actuellement dans une position
délicate au classement, doit impérativement
enchaîner les victoires pour redresser la barre et
rester dans la course aux titres nationaux.   Le
technicien tunisien, fort de son expérience et de
sa connaissance du championnat algérien, aura
à cœur de prouver que son retour est synonyme
de réussite. Il devra également composer avec
un calendrier chargé et une pression constante,
caractéristique du club algérois.   L’arrivée immi-
nente de Khaled Ben Yahia semble marquer un
nouveau départ pour le Mouloudia d’Alger.
Reste à savoir si ce choix stratégique permettra
au club de renouer avec ses ambitions et de
répondre aux attentes de ses supporters. Les
prochaines semaines seront décisives pour éva-
luer l’impact de ce retour sur la dynamique de
l’équipe.    Mohamed Amine Toumiat
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Khaled Ben
Yahia de retour
aux commandes

SUSPENSION À L’HORIZON POUR MYKHAÏLO MUDRYK   

Un contrôle
antidopage positif 
du jeune ukrainien

Le tirage au sort de la phase
finale de la Coupe d’Afrique
des nations (CAN-2025) aura

lieu le lundi 27 janvier 2025, a
confirmé la Confédération africaine
de football (CAF) dans un commu-
niqué officiel. Cette annonce fait
suite à une réunion importante du
Comité exécutif de la CAF, présidée
par Patrice Motsepe, le président
de l'instance dirigeante du football
africain.
La CAN-2025 se déroulera du 21
décembre 2025 au 18 janvier 2026,
avec un coup d'envoi prévu le
dimanche 21 décembre. Le tour-
noi, qui se tiendra dans un contex-
te compétitif toujours plus élevé,
attire déjà l’attention des équipes
qualifiées et des supporters à tra-
vers le continent. 
À quelques mois de la compétition,
l'attente s’intensifie, notamment
pour les équipes déjà qualifiées qui
cherchent à préparer au mieux leur
parcours vers le sacre continental.
L’équipe nationale a, pour rappel,
brillamment décroché sa qualifica-
tion pour cette édition de la CAN,
terminant largement en tête de
son groupe E avec 16 points, grâce
à un parcours quasi sans faute de
cinq victoires et un nul. L’équipe a
surclassé des adversaires tels que la
Guinée équatoriale (8 points), le
Togo (5 points) et le Libéria (4
points), démontrant une forme
impressionnante et une cohésion
parfaite.
Le tirage au sort de janvier permet-
tra ainsi de découvrir le futur par-
cours des coéquipiers du capitaine.
Il est intéressant de noter que lors
de la précédente édition de la CAN,
qui s'est tenue en Côte d'Ivoire en
2024, l’équipe nationale avait été

éliminée dès le premier tour, ce qui
a constitué une déception majeure
pour les supporters et les analystes
du football. Le tournoi a été rem-
porté par l’hôte ivoirien, qui a
triomphé en finale face au Nigeria
(2-1). L’équipe nationale, après un
parcours décevant, a donc à cœur
de prouver sa valeur en 2025 et
d’aller plus loin cette fois-ci.

LES ENJEUX DU TIRAGE : QUI
SERONT LES ADVERSAIRES ? 
Les yeux seront rivés sur le tirage
au sort du 27 janvier prochain, car
il déterminera les futurs adversaires

des équipes qualifiées. Avec un
grand nombre de pays talentueux
prêts à en découdre, chaque grou-
pe pourrait offrir son lot de sur-
prises. 
Les performances des équipes en
phase de qualification et lors des
précédents tournois seront scru-
tées de près, et les experts du foot-
ball imagineront déjà les scénarios
les plus palpitants.
Alors que le tournoi approche à
grands pas, beaucoup se deman-
dent si la CAN-2025 marquera le
début d’une nouvelle ère pour le
football africain. L’évolution des

compétitions, les progrès tech-
niques et la dynamique de cer-
taines équipes qui montent en
puissance pourraient bien modifier
la donne par rapport aux éditions
précédentes. 
Le tirage au sort du 27 janvier sera
ainsi un moment clé qui décidera
des premiers affrontements et des
premiers enjeux du tournoi. Les
équipes qualifiées se préparent
déjà pour ce grand rendez-vous,
conscientes que l’Afrique du foot-
ball attend beaucoup d’elles.

M. A. T.

CAN-2025

La CAF annonce la date du tirage au sort

MUNICH
Harry Kane de retour face à Leipzig ?

D epuis son arrivée à l’été 2023, Harry Kane fait ce qu’il sait faire de mieux avec le
Bayern Munich : empiler les buts. Lauréat du trophée Gerd Müller lors de la dernière
cérémonie du Ballon d’Or aux côtés de Kylian Mbappé, l’Anglais est toujours aussi

fort et a inscrit 64 buts en autant de rencontres depuis son arrivée en Bavière. Forcément, sa
blessure récente lors du Klassiker face au Borussia Dortmund (1-1) a été un coup dur pour les
Bavarois. Et alors qu’une absence assez longue était à craindre, une bonne nouvelle va
redonner le sourire aux fans munichois. En effet, à en croire Sky Germany, l’ancien de Totten-
ham a partiellement fait son retour à l’entraînement ce lundi. Une présence lors du choc face
au RB Leipzig est pressentie à en croire les informations d’outre-Rhin.

LIVERPOOL 
Alexander-Arnold
réclame une
fortune
E n fin de contrat en juin prochain avec

Liverpool, le latéral droit Trent Alexan-
der-Arnold (26 ans, 19 matchs toutes
compétitions cette saison) dispose d'un
avenir incertain. L'international anglais,
dont le nom est associé depuis plusieurs
semaines au Real Madrid, pourrait partir
libre au terme de la saison.
Mais Liverpool a bien l'intention de
conserver son défenseur. Selon The Sun,
les dirigeants des Reds sont revenus à la
charge pour tenter de prolonger "TTA".
Cependant, le joueur demanderait un
salaire de 22 millions d'euros par an, soit
le double de ses émoluments actuels,
pour rempiler sur les bords de la Mersey,
ce qui le ferait entrer dans le top 5 des
joueurs les mieux payés de Premier
League.

LFP
Le MC El-Bayadh et le MC Oran sanctionnés
de quatre matchs fermes à huis clos 

Le MC El Bayadh et le MC Oran ont écopé de quatre
matchs fermes à huis clos chacun, suite aux inci-
dents ayant émaillé le match entre les deux

équipes, disputé vendredi dernier au stade Zakaria
Medjdoub, pour le compte de la 13e journée de Ligue
1 Mobilis, a indiqué la Ligue de football professionnel
(LFP) mardi sur son site officiel. Outre cette sanction, la
commission de discipline de la LFP, réunie lundi pour
traiter les affaires des rencontres de la 13e journée du
championnat de L1, a interdit le déplacement des sup-
porteurs des deux clubs (MCEB et MCO) durant les
matchs programmés à l’extérieur, plus 400.000 DA
d'amende à chaque équipe, ajoute la même source. Les
deux clubs sont tenu de rembourser tous frais des
dégâts pour le gestionnaire du stade Zakaria Medjdoub
d'El-Bayadh, souligne l'instance chargée de la gestion
de la compétition. D'autre part, le joueur du MC Oran
Guessoum Kelyan Jean Saïd, a été sanctionné d'une
amende de 100.000 DA pour "contestation de déci-
sion". Pour rappel, le MCE El Bayadh avait battu le MC
Oran (1-0) sur une réalisation de Toumi (24e). La com-
mission de discipline de LFP a infligé des amendes à

plusieurs clubs de Ligue 1 Mobilis pour diverses rai-
sons. Ainsi,  la JS Saoura devra s'acquitter de deux
amendes, l'une de 30.000 DA pour  "utilisation de fumi-
gènes dans les tribunes" et la seconde de 100.000 DA
pour "mauvais comportement des ramasseurs de
balles" L' ASO Chlef a été sanctionnée de 30.000 DA
pour "utilisation de fumigènes dans les tribunes". De
son côté, l'US Biskra a été condamnée à payer 200.000
DA d'amende en plus d'une mise en garde pour "jets de
projectiles sur le terrain (2e infraction). Le club des
Zibans est sanctionné d'une seconde amende de
50.000 DA pour "mauvaise organisation de la ren-
contre" face à l'Olympique Akbou (0-1), disputée same-
di dernier. L'entraineur en chef de l'ES Sétif, Bendris
Redha a écopé d'une amende 100.000 DA pour
"contestation de décision", lors du match face à la JS
Kabylie (2-2) disputé vendredi dernier au stade 8 mai 45
de Sétif. La même sanction est infligée au joueur de la
JS Kabylie à  Redjem Adem pour  "contestation de déci-
sion" face à l'ESS de la 13e journée de Ligue 1
Mobilis.(APS). 54015/400   /296 . 
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En fin de contrat en juin
prochain à Al-Hilal, Neymar Jr

est régulièrement annoncé
proche d’un départ de 
l’Arabie saoudite. Une

tendance qui se confirme un
peu plus après les dernières

révélations de Sky Sport
Switzerland…

Q uel avenir pour Neymar Jr ? Gênée
par de nombreux pépins physiques
au cours des derniers mois, la star

d’Al-Hilal vit, jusqu’à présent, une aventure
contrastée en Arabie saoudite. De retour à la
compétition, le Brésilien a finalement rechu-
té et se retrouve, une nouvelle fois, éloigné
des terrains. Pour autant, son avenir continue
de faire parler alors que le mercato hivernal
ouvrira prochainement ses portes. En fin de
contrat en juin prochain avec l’écurie saou-
dienne, l’ancien attaquant du PSG est régu-
lièrement annoncé sur le départ. Dernière-
ment, Jorge Mas, le président de l’Inter
Miami, avait d’ailleurs clairement ouvert la
porte au joueur de 32 ans. «Le mot clé est de
savoir s’il devient disponible. Il est un joueur
d’Al-Hilal maintenant. Il n’est pas disponible
pour nous. J’ai toujours dit que nous aspirons
à attirer de grands joueurs dans notre équi-
pe. Nous avons beaucoup de limitations et
de restrictions en matière d’effectif, mais
nous avons un budget illimité. Nous sommes
ambitieux. Si jamais nous avons l’opportuni-
té d’amener un joueur du calibre de Neymar,
nous n’hésiterons pas. Cela ne dépend pas

seulement de moi. Cela dépend du joueur et
de la ligue. Mais oui, nous aspirons à consti-
tuer une grande équipe ici», avait ainsi décla-
ré le dirigeant de la franchise américaine.

LA MSN BIENTÔT REFORMÉE ?
Une possibilité qui prend de plus en plus

de poids après les nouvelles révélations de
Sky Sport Switzerland. Selon les dernières
informations du média suisse, l’international
auriverde (128 sélections, 79 buts) aurait
annoncé à ses coéquipiers qu’il allait
rejoindre l’Inter Miami dès l’été prochain.
Rêveur à l’idée de reformer la MSN de son
époque barcelonaise en 2015, Neymar pour-
rait donc retrouver Luis Suárez et Lionel
Messi. Une opération qui demeure malgré
tout complexe puisque les dirigeants saou-
diens ne feront aucun cadeau pour leur pro-
tégé, disposant aujourd’hui d’un contrat XXL.

À noter dans cette optique que plusieurs

sources saoudiennes précisent que cette
manœuvre serait, en réalité, parfaitement
calculée. L’idée du Brésilien serait finalement
de mettre la pression sur sa direction actuelle
ainsi que sur le ministre des Sports afin d’ob-
tenir une nouvelle revalorisation salariale. Le
début d’un poker menteur ou une réelle
envie du natif de Mogi das Cruzes de s’envo-
ler pour la Major League Soccer ? Réponse
dans les prochaines semaines… Une chose
est sûre, Ney a lui bien l’intention de retrou-
ver son meilleur niveau comme il l’a confié,
ce dimanche, sur les antennes de RMC Sport.
«Évidemment que la Coupe du monde est le
but pour tous 

les joueurs. Je l’ai déjà jouée trois fois, je
veux évidemment faire la quatrième. Je dois
être concentré sur ça, bien me préparer ici et
avoir cet objectif à moyen terme après
m’être remis en forme ici, dans mon club». Le
message est clair.

PORTUGAL 
Le Sporting

apprend à vivre
sans Ruben Amorim
E n perdition depuis le départ en pleine

saison de son entraîneur embléma-
tique à Manchester United, le Sporting Por-
tugal a retrouvé des couleurs samedi der-
nier face à Boavista (3-2). Les Lisboètes,
toujours leaders, ont arraché leur première
victoire depuis le départ de Ruben Amo-
rim, il y a un mois. Son remplaçant, João
Pereira, mesure l'ampleur de la tâche qui
l'attend. Il y a certains costumes qui sont
bien trop grands pour pouvoir les enfiler et
être confortable dedans. Celui qu'a laissé
Ruben Amorim à João Pereira, son succes-
seur, fait partie de cette catégorie. Chacun
jugera le départ du génie portugais en
cours de saison, quittant un navire qui
volait au-dessus des vagues, cédant aux
sirènes attirantes de la Premier League et
des Red Devils. Mais une chose est sûre, les
Lisboètes ont mal négocié l'atterrissage.
Avec une série de quatre défaites, le Spor-
ting a inquiété sur sa capacité a encaissé ce
changement brutal.

Le nouveau titulaire du banc des Lions a
directement commencé dans le dur. Après
une large victoire en Coupe contre Ama-
rante (6-0), une modeste équipe de troisiè-
me division, Arsenal se présentait sur la
pelouse du leader du championnat portu-
gais. Les hommes de Mikel Arteta n'ont fait
qu'une bouchée de leurs adversaires, per-
dus comme des moutons sans leur berger
(1-5). Directement, la pression est tombée
sur les épaules de Pereira qui a lâché une
phrase énigmatique. "Les joueurs sentent
que les supporters sont avec eux, ils peu-
vent aussi se dire qu’il s’agit peut-être
d’une erreur de casting (sa nomination,
ndlr)", il s'était alors rétracté en conférence
de presse, mais cette sortie avait fait les
choux gras de la presse lusitanienne.

Les Lisboètes ont enchaîné par deux
défaites en championnat contre Santa
Clara, puis contre Moreirense, équipes de
première partie de tableau, mais large-
ment à la portée d'une équipe qui maîtri-
sait jusqu'ici son sujet, emmenée par un
Viktor Gyökeres intenable avec 16 buts en
12 matches, mais la machine s'est quelque
peu enrayée avec seulement un but en
trois matches. Pourquoi ? Difficile à expli-
quer, mais les joueurs du Sporting étaient
méconnaissables dans cette période de
transition. Du côté du staff et de João Per-
eira, on souhaitait vraiment temporiser la
situation et demander de la patience.

TOUJOURS DANS LA COURSE EN LIGUE
DES CHAMPIONS

"Ce que je peux promettre, c’est de
donner le maximum et de travailler au
quotidien pour continuer à faire du Spor-
ting un club gagnant, pour essayer de
gagner plus souvent et continuer à jouer
du bon football comme tout le monde en a
l’habitude", avait-il déclaré après la gifle
subie contre Arsenal. La crise s'est aggra-
vée avec un nouveau revers en Ligue des
Champions à Bruges (1-2) en craquant en
toute fin de match. Ce revers les les laisse
quand même en bonne posture pour pour-
suivre leur aventure européenne avec 10
points et une 17e place qui les laisse dans
la course pour prétendre aux playoffs. En
championnat, la réaction du leader est
intervenue ce week-end contre Boavista,
équipe relégable. Une réaction peu
convaincante, puisque le Sporting ne s'est
imposé que 3-2, encaissant deux buts par
une équipe qui n'en avait alors inscrit que
huit en 14 journées avant la rencontre. La
bonne nouvelle réside dans le retour au
premier plan de leur buteur suédois. Gyö-
keres a inscrit un but et délivré une passe
décisive. Dans une chronique dans A Bola,
le journaliste portugais Nuno Travassos
résumait ce succès par une formule bien
trouvée : "La blessure est toujours là, mais
au moins elle ne saigne plus".

UN POSSIBLE DÉPART DE GYÖKERES
QUI N'ARRANGERAIT RIEN

Le mercato qui approche pourrait créer
un nouveau problème pour les Lisboètes.
Dans une Europe qui s'arrache les buteurs,
Viktor Gyökeres pourrait finir l'année loin
du littoral de l'Atlantique. Une autre don-
née dans une équation décidément très
ardue pour l'ancien milieu de terrain de 40
ans sur le banc des Lions. 
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AL-HILAL

Neymar aurait annoncé son
départ à l’Inter Miami !

L ’AC Milan continue de s’ef-
fondrer. Ce jour de fête
pour célébrer les 125 ans

de la création du club s’est fina-
lement transformé en une nuit
cauchemardesque pour Milan,
incapable de marquer et de s’im-
poser contre le Genoa (0-0) mal-
gré 22 tirs tentés et une barre
transversale. L’étau se resserre et
la gronde populaire se poursuit.

L’AC Milan n’arrive pas à voir
le bout du tunnel. En effet, les
semaines se suivent et se res-
semblent avec quelques phases
de mieux, mais beaucoup trop
d’irrégularité et d’inconstance.
Arrivé cet été pour assurer la suc-
cession de Stefano Pioli après
une saison ponctuée par des
hauts et des bas, Paulo Fonseca
posait ses valises à l’AC Milan
avec l’objectif d’instaurer un
vent de fraîcheur et de renou-
veau au projet sportif dirigé par
Gerry Cardinale et Zlatan Ibrahi-
movic. Malgré un mercato mar-
qué par les renforts de Strahinja
Pavlović, Youssouf Fofana, Alva-
ro Morata, Tammy Abraham,
Emerson Royal ou encore Álex
Jiménez, les Rossoneri n’arrivent
pas encore à trouver une recette
efficace pour se montrer solides
et réguliers dans ce début de sai-
son. Actuellement classés 8èmes
en Serie A, les Rossoneri ont du
mal à respecter leur tradition et
leur statut d’être dans la course
pour le Scudetto, tandis qu’en
Ligue des Champions, ils se sont
installés à la 12ème position.
Après la victoire étriquée en
Ligue des Champions à domicile
(2-1) contre l’Étoile Rouge de
Belgrade, l’AC Milan avait pour
mission de rassurer ses tifosi en
Serie A, dans l’espoir d’envoyer
un message.

C’est du moins ce que visait
un Paulo Fonseca furieux mer-
credi soir en conférence de pres-
se suite au succès difficile face au
club serbe : «il aurait été facile de
ne parler que de la victoire
contre l’Étoile Rouge de Belgra-
de. Je ne peux pas me contenter
de parler de la victoire contre
l’Étoile Rouge. Avec l’attitude de
mercredi, nous ne pouvions pas
être à la hauteur d’un club qui a
marqué l’histoire du football. J’ai
parlé à l’équipe, j’ai parlé aux
joueurs à qui je voulais parler et
nous sommes prêts. D’abord
parce que je dis toujours la véri-
té, il m’est difficile de cacher ce
que je ressens après le match.
Deuxièmement, ce sont des
messages importants à faire pas-
ser. Vous n’êtes pas à l’intérieur
du club, vous ne savez pas tout,
mais j’avais besoin de parler
publiquement». Et ce week-end,
pour fêter les 125 ans du club,
l’AC Milan accueillait le Genoa de
Patrick Vieira. Malgré la présence
de nombreuses légendes à San
Siro et un maillot collector vinta-
ge porté par les joueurs milanais,
le Diavolo a une nouvelle fois
déçu. Paulo Fonseca continue
d’être remis en question, tout
comme les dirigeants du club.

UN ANNIVERSAIRE
COMPLÈTEMENT GÂCHÉ
C’était censé être un jour de

fête pour Milan et ses habitants,
mais le dimanche 15 décembre
restera également dans l’histoire
comme le jour de la grande pro-
testation des tifosi de San Siro.
Déjà pendant la cérémonie, la
Curva Sud n’avait pas épargné
Zlatan Ibrahimović et Giorgio
Furlani qui ont été victimes
d’une pluie de sifflets. Les esprits

se sont chauffés contre cet AC
Milan de Paulo Fonseca, et au
coup de sifflet final de l’arbitre
Marco Guida, tout le stade dans
son intégralité a réservé une
vague de huées aux joueurs ros-
soneri à leur sortie du terrain. En
ce dimanche soir glacial dans la
capitale de Lombardie, les
joueurs au club en passant par
l’entraîneur et les dirigeants,
tout le monde en a pris pour son
grade. «Ce club ne nous mérite
pas», ont crié les ultras, fatigués
d’une équipe qui continue de
perdre des points et qui est déjà
quasiment hors course pour le
titre avant Noël : «j’ai une
confiance totale en nos atta-
quants. La protestation des sup-
porters est normale. Nous vou-
lions vraiment gagner pour nos
supporters mais je sens qu’ils ont
toujours été avec l’équipe. Et je
pense que nous pouvons tous
reconnaître que l’équipe a tout
donné pour la victoire, nous ne
sommes clairement pas satisfaits
du résultat et je comprends la
déception des fans». Les mani-
festations des supporters se sont
également poursuivies à l’exté-
rieur du stade, visant Gerry Car-
dinale. Paulo Fonseca reste
néanmoins convaincu que
l’équipe grandit en qualité jour
après jour et travaille pour trou-
ver le bon équilibre. Il essaye dif-
férentes options, comme hier
avec le duo en provenance de
Milan Futuro, Alex Jimenez et
Mattia Liberali, qui ont rendu de
grandes performances indivi-
duelles.

La Curva Sud a affiché une
banderole claire et facilement
interprétable : «Milan Club : nous
vous avons attendu et soutenu
jusqu’au bout, nous en avons

assez de votre médiocrité. Des
managers incapables, des clubs
sans ambition. Vous n’êtes pas à
la hauteur de notre histoire».
Une frustration qui a probable-
ment aussi été amplifiée par les
nombreuses légendes qui ont
participé à la cérémonie. Voir
Marco Van Basten, Ruud Gullit et
Frank Rijkaard, héros du grand
Milan de Arrigo Sacchi et Fabio
Capello, et tous les trophées
remportés dans le passé, puis
observer le spectacle indigeste
offert par des Rossoneri actuels,
était tout simplement insuppor-
table, même pour le fan le plus
calme et optimiste. Avec le nul
décevant d’hier, le Milan a perdu
encore deux points importants
sur l’Atalanta et le Napoli, s’est
laissé dépasser par Bologne à la
septième place et a également
accumulé un déficit de 8 points
par rapport à la quatrième place
du classement occupé par la Fio-
rentina. Même l’objectif mini-
mum d’une qualification pour la
prochaine Ligue des Champions
semble échapper à tout contrô-
le. Le fossé entre le club et les
supporters semble irréparable : «
vous nous avez énervés » ; « nous
ne sommes pas des Américains »
étaient les slogans qui s’éle-
vaient dans les travées. L’AC
Milan reste toujours en lice en
Ligue des Champions et en
Coupe d’Italie, mais sans le sou-
tien des supporters, il est difficile
d’envisager une issue positive.
En tout cas, l’entraîneur portu-
gais a toujours eu une excellente
relation avec les dirigeants club.
Pour le moment, l’AC Milan fait
confiance à Paulo Fonseca
comme étant l’homme idéal
pour mener l’équipe au niveau
visé.

AC MILAN 
Le fiasco est total pour Paulo Fonseca 

et Zlatan Ibrahimović
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Le commandant des forces
russes de défense

radionucléaire, chimique et
biologique, Igor Kirillov, et

son adjoint ont été tués
dans l'explosion survenue

hier  matin près d'un
immeuble résidentiel dans

le sud-est de la capitale
russe,  Moscou, a annoncé
le Comité d'enquête russe.

Dans un communiqué
rendu public hier, le
comité d’enquête russe a

indiqué qu « un engin explosif
déposé dans une trottinette
garée près de l'entrée d'un
immeuble résidentiel a été acti-
vé le 17 décembre dans la mati-
née sur l'avenue Riazanski à
Moscou ».  Des enregistrements
de caméras de surveillance   la
même source «  ont été saisis et
sont en cours d'étude par les
forces de sécurité » ont indiqué
les services d'urgence aux
médias russes, dont  Sputnik,
précisant que « la puissance de
l'engin explosif « était d'environ
200 grammes d'équivalent TNT
». Une enquête criminelle pour
assassinat des deux militaires
russes,  à Moscou a été ouverte.
Les réactions des responsables
russes n’ont pas tardé à tombé
suiteà cet attentat terroriste  à

Moscou qui a secoué  le pays,
Le président du parlement
russe  la  Douma ,  Viatcheslav
Volodine a tenu à rappeler le
parcours et la compétence
inégalée d’Igor Kirillov     décla-
rant que celui-ci « a fait beau-
coup pour accroître l'efficacité
des troupes de protection
contre les radiations, les pro-
duits chimiques et biologiques
». Le meurtre du lieutenant-
général Kirillov a-t-il poursuivit
dans un communiqué de l’insti-
tution parlementaire qu’ « il

atteste de la nature criminelle
du régime de Kiev » affirmant
que « les responsables du
meurtre du lieutenant-général
seront punis » a avertis le prési-
dent de la Douma.  Rendant
hommage  à Igor Kirillov, la
porte-parole de la diplomatie
russe a rappelé qu’il avait « sys-
tématiquement dénoncé les
crimes des Anglo-Saxons,
comme aussi les  provocations
de l'Otan avec des armes chi-
miques en Syrie, manipulations
britanniques avec des produits

chimiques interdits et provoca-
tions à Salisbury et Amesbury »,
activités meurtrières, a-t-elle
poursuivi «  des laboratoires
biologiques américains en
Ukraine ».  Konstantin Kosat-
chev, vice-président de la
chambre haute du Parlement
russe a déclaré, hier,  « les assas-
sins d’Igor Kirillov  seront punis,
cela ne fait aucun doute » a-t-
elle affirmé.

«CE MEURTRE ATTESTE DE LA
NATURE CRIMINELLE  DU

RÉGIME DE KIEV, DIRIGÉ PAR
UN PRÉSIDENT ILLÉGITIME,

UN NAZI »
Le meurtre du lieutenant-

général atteste de la « nature
criminelle » du régime de Kiev, a
déclaré le président de la
Douma d'État russe Viatcheslav
Volodine, selon un communi-
qué de l'institution. Les respon-
sables du meurtre du lieute-
nant-général seront punis, a
déclaré Viatcheslav Volodine,
président de la Douma d'État
russe, selon un communiqué de
la chambre. « Il s'agit d'un État
terroriste dirigé par un Prési-
dent illégitime, un nazi", a-t-il
souligné.  Kirillov, "a fait beau-
coup pour accroître l'efficacité
des troupes de protection
contre les radiations, les pro-
duits chimiques et biologiques",
a rappelé le parlementaire.

R.I.

ATTENTAT MEURTRIER  À MOSCOU, RUSSIE

Mort d’Igor Kirillov commandant des
troupes de défense NBC des forces

armées russes

EN ATTENDANT 
LES PROCHAINES DÉCISIONS 
DE LA FED
La Bourse de
Paris termine
en baisse
La Bourse de Paris a terminé en

baisse lundi, les investisseurs
se montrant frileux à cause de la
situation politique et écono-
mique française et attendant les
prochaines décisions de la Fed.
L'indice vedette, le CAC 40, s'est
replié de 0,71% pour s'établir à
7.357 points. Vendredi, il avait
cédé 0,23%. Côté   des marchés
en Asie, ces derniers  évoluaient
dans une fourchette étroite hier,
en amont de décisions moné-
taires aux Etats-Unis et au Japon,
et les places chinoises affichant
leur pessimisme pour la reprise
économique après la publication
d'indicateurs décevants. A la
Bourse de Tokyo, l'indice vedette
Nikkei progressait de 0,16% à
39.520,06 points à la fin des
échanges matinaux, et l'indice
élargi Topix était stable (+0,01%)
à 2.738,73 points. La devise japo-
naise a poursuivi sa glissade
lundi, repassant la barre des 154
yens pour un dollar pour la pre-
mière fois depuis fin
novembre.Vers 02H30 GMT le
billet vert s'échangeait pour
153,95 yens (-0,1%).Les places
chinoises étaient dans le rouge,
après avoir déjà reculé la veille
face à des indicateurs chinois en
demi-teinte illustrant une reprise
économique timide, avec un
ralentissement marqué de la
croissance de la consommation
et de l'investissement immobilier.
Dans les premiers échanges, l'in-
dice Hang Seng à Hong Kong
perdait 0,23% à 19.749,85 points.
L'indice composite de Shanghai
lâchait 0,14% et celui de Shenz-
hen perdait 0,74%.A la Bourse de
Séoul, l'indice Kospi abandonnait
0,8% vers 02H45 GMT. La devise
sud-coréenne progressait à
1.436,1 wons pour un dollar
(+0,14%).Le bitcoin restait ferme-
ment au-dessus des 105.000 dol-
lars, après s'être envolé lundi
dans la foulée de l'annonce de
l'entrée prochaine de l'entreprise
de logiciels MicroStrategy Com-
puter, un poids lourd du secteur,
dans le prestigieux indice Nasdaq
100. La cryptomonnaie se négo-
ciait vers 02H20 GMT pour
106.395 dollars. Les cours du
pétrole étaient près de l'équilibre,
après avoir reculé la veille dans le
sillage des données décevantes
sur l'économie chinoise: vers
02H15 GMT, le baril de WTI
lâchait 0,03% à 70,69 dollars, et
celui de Brent de la mer du Nord
grappillait 0,05% à 73,95 dollars.
Les marchés mondiaux ont évo-
lué sans alignement lundi, la
situation économique et poli-
tique du Vieux Continent ayant
plombé les indices boursiers
européens, tandis que Wall Street
est restée optimiste à la veille
d'une réunion de la Banque cen-
trale américaine (Fed). En Europe,
les Bourses ont clôturé en baisse:
Paris a perdu 0,71%, Londres
0,46% et Francfort 0,45%.A Wall
Street, l'indice Nasdaq (+1,24%) a
battu un nouveau record et l'indi-
ce élargi S&P 500 a gagné 0,38%,
tandis que le Dow Jones a lâché
0,25%.Côté obligataire, le rende-
ment des emprunts d'Etat améri-
cains à 10 ans est resté stable à
4,40%, comme vendredi en clôtu-
re.   R.I.
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La Suisse a modifié les règles relatives
aux ventes d'armes à la suite de la
revente de munitions de fusils de pré-

cision suisses à l'Ukraine via la Pologne. Ces
munitions étaient destinées à la distribu-
tion intérieure et non à l'exportation, selon
le Parlement suisse. Le 16 décembre, le Par-
lement suisse a annoncé que le secrétariat
d'État à l'économie (Seco) avait renforcé les
règles relatives à la vente d'armes légères et
de munitions à des entreprises privées à
l'étranger. Selon un communiqué publié
sur le site du Parlement, cette mesure a été
prise après que l’entreprise polonaise UMO
SP a vendu à l'Ukraine plusieurs centaines
de milliers de munitions fabriquées par
Swiss P Defence pour des fusils de préci-
sion. «Selon l'un des rapports publiés dans
les médias le mois dernier, 645 000 car-
touches pour fusils de précision de deux
calibres fabriqués par l'entreprise Swiss P
Defence sont entrées en Ukraine en juillet
2023 par l'intermédiaire de la société polo-
naise UMO SP», indique le site. Ces fourni-
tures avaient été révélées en novembre
2023, après quoi le secrétariat d'État à l'Éco-
nomie avait ensuite mené des clarifications.
Selon le communiqué, ces actions «contre-
viennent à l'embargo sur les biens d'équi-
pement militaires et au principe de la Suisse
de ne pas livrer d'armes à des États en guer-
re» car, selon un contrat-cadre, la société
polonaise ne pouvait vendre des munitions
sur le territoire polonais qu'à «des autorités
publiques, des sociétés de sécurité privées,
des fabricants d'armes ou des organisations
sportives». En conséquence, la Suisse a sus-
pendu toutes les exportations vers l’entre-
prise polonaise «jusqu'à nouvel ordre».
Dans un communiqué le Seco a indiqué
qu'il avait adopté de nouvelles conditions
pour l'exportation d'armes et de munitions.
Les entreprises doivent désormais joindre
une déclaration écrite du destinataire privé
à leur demande d'exportation. En outre, le

client doit «certifier que les armes et muni-
tions acquises seront revendues unique-
ment sur le territoire national du pays où il
est établi ou à des destinataires finaux dans
des pays tiers explicitement spécifiés».
Selon le communiqué, ces mesures ont été
prises afin de «renforcer les garanties et à
réduire les risques de détournement
lorsque le destinataire final est une firme
privée». La Suisse a perdu sa neutralité,
selon la Russie Cet été, la Suisse a déclaré
qu'elle ne pouvait pas fournir d'armes à
l'Ukraine en raison de sa neutralité mais
qu'elle pouvait apporter une aide humani-
taire, ce qui l'a amenée à allouer 5 millions

de francs à la reconstruction du pays. Les 15
et 16 juin, la Suisse a également organisé
une conférence sur la paix en Ukraine sur la
base de la «formule Zelensky». Toutefois, la
Russie n'a pas été invitée à ce sommet. Le 5
juin, Dmitri Peskov, le porte-parole du prési-
dent russe, a déclaré que la Suisse avait
perdu sa neutralité en s'alignant davantage
sur l'Occident sur la question ukrainienne.
Selon Sergueï Lavrov, le ministre russe des
Affaires étrangères, la Suisse a adopté une
«position ouvertement anti-russe», raison
pour laquelle «elle n'est plus digne de
confiance».

R.I.

SUITE À LA REVENTE DE MUNITIONS DE FUSILS DE PRÉCISION SUISSES À L'UKRAINE VIA LA POLOGNE

La Suisse durcit les conditions « d'exportation d'armes »

Les offres d'emploi au
Royaume-Uni ont
continué de baisser,

marquant la 29e baisse tri-
mestrielle consécutive,
selon un rapport publié,
hier,  par l'Office britan-
nique des statistiques natio-
nales (ONS).  Les données
de l'ONS ont révélé une
diminution estimée de 31
000 postes vacants au cours
du dernier trimestre, por-
tant le nombre total d'offres
d'emploi à 818 000 entre
septembre et novembre
2024.  Le rapport souligne
également une hausse du
taux de chômage au Royau-
me-Uni, qui a atteint 4,3 %
d'août à octobre 2024. Ce
chiffre marque une aug-
mentation à la fois par rap-

port au trimestre précédent
et par rapport à la même
période de l'année dernière.
En revanche, le taux d'inac-
tivité économique des per-
sonnes âgées de 16 à 64 ans
est tombé à 21,7 %, affi-
chant une baisse à la fois sur
une base trimestrielle et
annuelle, selon l'ONS.  Mal-
gré l'évolution du paysage
de l'emploi, la croissance
annuelle des revenus
moyens des salariés, y com-
pris la rémunération régu-
lière (hors primes) et la
rémunération totale (y com-
pris les primes), s'est établie
à 5,2 % pour la période
d'août à octobre 2024. Cor-
rigée de l'inflation, la crois-
sance annuelle réelle s'est
établie à 2,2 % pour la rému-

nération régulière et la
rémunération totale.  Le
rapport a également noté
une augmentation significa-
tive des conflits du travail,
avec environ 42 000 jours
de travail perdus au Royau-
me-Uni en octobre 2024 en
raison de grèves et de
conflits connexes.  Ces
développements font suite
à l'annonce du budget d'au-
tomne du 30 octobre, qui a
introduit une augmentation
de 25 milliards de livres des
cotisations d'assurance
nationale des employeurs
et a augmenté le salaire
minimum national, ce qui
exerce une pression finan-
cière supplémentaire sur les
entreprises.  

R.I.

29E BAISSE TRIMESTRIELLE CONSÉCUTIVE
Le Royaume-Uni connaît la plus longue
crise des embauches jamais enregistrée
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C'EST  L'OBJECTIF  DE TOKYO D’ICI 2040

Le Japon veut faire des énergies
renouvelables sa première source d'énergie

Le Japon veut que les énergies
renouvelables représentent sa
première source d'énergie à

l'horizon 2040 afin d'atteindre la
neutralité carbone d'ici au milieu

du 21e siècle, selon un projet
dévoilé hier par le gouvernement

nippon. Le pays vise à ce que
les énergies renouvelables

fournissent 40% à 50% de son
électricité d'ici 2040, contre

23% l'an dernier. 

L'énergie thermique issue des com-
bustibles fossiles, sur laquelle il
s'appuyait à près de 70% en 2023,

devrait selon le projet baisser en propor-
tion, à 30% ou 40%.L'objectif précédem-
ment annoncé pour 2030 était de 41%, ou
de 42% si l'on inclut l'hydrogène et l'am-
moniac. Tokyo prévoit une augmentation
de 10 à 20% de la production d'électricité
du pays d'ici à 2040, en comparaison avec
2023. Le projet publié par l'agence nippo-
ne des ressources naturelles et de l'éner-
gie n'inclut plus l'intention du pays de
réduire "autant que possible" sa dépen-
dance à l'énergie nucléaire, un objectif
fixé après la catastrophe nucléaire de
Fukushima en 2011. Le gouvernement
avait fermé toutes les centrales nucléaires
de l'archipel après ce triple désastre (séis-
me, tsunami, accident nucléaire).Mais il les
a progressivement remises en service, en
dépit de levées de boucliers dans cer-
taines régions, dans le cadre de sa poli-
tique de réduction des émissions. Il pré-
voit que tous ses réacteurs existants
soient en service d'ici 2040, et éventuelle-
ment de nouveaux réacteurs. L'atome
représente environ 20% des besoins éner-
gétiques du Japon selon les objectifs fixés
pour 2040, soit à peu près le même niveau

que l'objectif actuel pour 2030. Mais
moins que les niveaux d'avant 2011, qui
étaient d'environ 30%.Cela représenterait
plus du double des 8,5% de la production
totale d'électricité que le nucléaire four-
nissait en 2023. Le pays, comme de nom-
breux autres dans le monde, a connu des

températures estivales record cette
année. Les préoccupations géopolitiques
qui affectent l'approvisionnement en
énergie sont une autre raison qui explique
le passage aux énergies renouvelables et
au nucléaire, selon le projet.

R.I.

DÉFORESTATION ILLÉGALE ET TRAFIC D
E BOIS À LA FRONTIÈRE ENTRE
L’ARGENTINE, LE BRÉSIL  ET LE PARAGUAY
Démantèlement d’un
réseau, arrestation 
de 26 personnes  
et 12 entreprises
soupçonnées
Les  autorités paraguayennes et Interpol

ont arrêté 26 personnes soupçonnées
de déforestation illégale et trafic de bois
issus d'arbres indigènes prélevés autour
de la frontière entre l'Argentine, le Brésil et
le Paraguay. "Les autorités paraguayennes
ont arrêté 26 personnes et identifié deux
réseaux criminels et 12 entreprises soup-
çonnées de se livrer à la déforestation illé-
gale et au trafic d'espèces d'arbres indi-
gènes (...) dans le cadre de l'opération diri-
gée par le Paraguay et coordonnée par
Interpol", a annoncé l'organisation inter-
nationale de coopération. .L'opération
baptisée "Panthera Onca" a répertorié 28
délits distincts et saisi environ un millier
de troncs et 250 poteaux de quebracho
(Schinopsis balancae), un bois très appré-
cié en ébénisterie pour sa densité et sa
teneur élevée en tanin. "La déforestation
illégale englobe un large éventail d'activi-
tés criminelles, allant de la falsification de
documents au blanchiment d'argent ou à
la corruption", a déclaré Kat Henn, directri-
ce adjointe de la sécurité environnemen-
tale d'Interpol cité dans le communiqué.
La région de la triple frontière est un
"point névralgique tant pour le commerce
légal que pour les réseaux illicites" en rai-
son de sa "situation stratégique" à la
convergence du nord-est argentin, de l'est
du Paraguay et du sud du Brésil, est-il pré-
cisé. L'extension de l'élevage est une autre
cause majeure de déforestation. Dans
l'Amazonie brésilienne, premier exporta-
teur mondial de viande bovine, 77 % des
forêts abattues entre 1985 et 2022 ont été
transformées en pâturages, selon l'organi-
sation MapBiomas. L'Union européenne,
qui a signé la fin des négociations sur l'ac-
cord de libre-échange avec les pays du
Mercosur (Argentine, Brésil, Uruguay et
Paraguay) qui doit être encore ratifié, fera
entrer en vigueur en janvier 2026 une loi
européenne interdisant l'importation de
produits issus de la déforestation.

R.I .
CHINE
Pékin prolonge les
séjours de transit
sans visa à 240 heures
La Chine a annoncé hier,  un assouplisse-

ment significatif de sa politique de
transit sans visa, prolongeant le séjour
autorisé pour les voyageurs étrangers éli-
gibles de 72 heures à 240 heures, soit 10
jours.   A effet immédiat, 21 points supplé-
mentaires ont été désignés pour l'entrée
et la sortie sans visa, et les zones dans les-
quelles les voyageurs de transit peuvent
séjourner ont été élargies, selon un com-
muniqué de l'Administration nationale de
l'immigration.   En vertu de la politique
mise à jour, les citoyens éligibles de 54
pays, y compris la Russie, le Brésil, la Gran-
de-Bretagne, les Etats-Unis et le Canada,
peuvent entrer en Chine sans visa lors-
qu'ils transitent vers un pays tiers ou une
région tierce.   Ces voyageurs peuvent
désormais entrer par l'un des 60 points
d'entrée de 24 provinces, régions et muni-
cipalités et séjourner dans les zones dési-
gnées jusqu'à 240 heures.   Une caractéris-
tique notable de l'ajustement de la poli-
tique est l'introduction de voyages inter-
régionaux, permettant aux visiteurs étran-
gers de se déplacer librement dans les 24
régions de niveau provincial spécifiées
pendant leur séjour de 10 jours.   La Chine
a enregistré près de 29,22 millions de
visites étrangères entrantes entre janvier
et novembre 2024, en hausse de 86,2% sur
un an. Parmi elles, 17,45 millions sont
entrés dans le pays sans visa, ce qui
marque une croissance significative de
123,3% en glissement annuel.               R.I .
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Le parquet sud-coréen
a sommé hier,  le pré-
sident déchu Yoon

Suk Yeol de se présenter
d'ici samedi pour un inter-
rogatoire sur sa tentative
ratée d'imposer la loi mar-
tiale, sous peine d'un
éventuel mandat d'arrêt,
selon l'agence nationale
Yonhap. Suspendu depuis
ce week-end avec l'adop-
tion par les députés d'une
motion de destitution
contre lui, M. Yoon est
sous le coup de deux
enquêtes pour
"rébellion".Tard le 3
décembre, il avait sidéré le
pays en proclamant par
surprise la loi martiale et
en envoyant l'armée au
Parlement afin de le
museler, avant de devoir
rétropédaler avant l'aube
sous la pression de l'As-
semblée nationale et des
manifestants. L'ex-procu-
reur star de 63 ans risque -
tout comme des alliés
également impliqués dans

son coup de force - la pri-
son à perpétuité et même
théoriquement la peine
de mort s'il est reconnu
coupable de "rébellion". Il
a interdiction de quitter le
territoire. Mardi, le par-
quet a sommé M. Yoon de
se présenter d'ici samedi
pour être interrogé, au
risque d'être ciblé par un
éventuel mandat d'arrêt
s'il n'obtempérait pas, a
rapporté Yonhap, citant
les procureurs. Le prési-
dent suspendu repousse
leurs convocations depuis
dimanche. 
Une équipe d'enquêteurs
de la police, de l'agence
anticorruption et du
ministère de la Défense
qui mène la seconde
enquête a elle demandé
que Yoon Suk Yeol répon-
de à ses questions mercre-
di, mais sa requête a été
rejetée par le bureau du
dirigeant déchu, toujours
selon Yonhap. Par ailleurs,
la Cour constitutionnelle

sud-coréenne a lancé
lundi l'examen de la pro-
cédure de destitution de
M. Yoon. Elle doit juger la
validité de la motion des
députés dans les six mois
environ. 
Si la Cour la confirme,
Yoon Suk Yeol sera dépo-
sé et une élection prési-
dentielle devra se tenir
dans les deux mois. Le
vainqueur serait investi
dès le lendemain du résul-
tat, sans l'habituelle pério-
de de transition.Pendant
ce laps de temps de huit
mois maximum, le Premier
ministre Han Duck-soo
assurera l'intérim.La Cour
a fixé au 27 décembre une
audition préliminaire, à
laquelle M. Yoon ne sera
pas tenu d'assister, a indi-
qué lundi aux journalistes
Lee Jean, une porte-paro-
le. "Ce dossier sera consi-
déré comme hautement
prioritaire", a-t-elle.

R.I.

CORÉE DU SUD
Le président déchu Yoon sommé 

de se présenter pour interrogatoire
d'ici samedi

7 MILLIONS D'HECTARES DE FORÊTS
BRÛLÉS EN AMAZONIE
Les incendies 
ont détruit 
29,7 millions
d'hectares au
Brésil  en 2024
Environ 29,7 millions d'hectares de

terres ont brûlé au Brésil entre janvier
et novembre 2024, soit la plus grande
superficie en six ans et une augmentation
de près du double par rapport à l'année
précédente, selon une étude locale
publiée, par MapBiomas, un réseau colla-
boratif qui réalise une cartographie
annuelle de la couverture et de l'utilisa-
tion des terres au Brésil. Le réseau a
déclaré que les incendies de 2024 ont
principalement touché les forêts, souli-
gnant la nécessité de freiner la déforesta-
tion et de contrôler l'utilisation des feux.
Selon MapBiomas, 57% de la superficie
brûlée se trouvait en Amazonie, où les
incendies ont ravagé 16,9 millions d'hec-
tares, dont 7,6 millions d'hectares de
forêts. « Les incendies ont principalement
touché la végétation indigène, les forêts
représentant un quart des zones brûlées
au Brésil. En outre, les prairies ont été la
zone agricole la plus touchée, avec 6,4
millions d'hectares brûlés entre janvier et
novembre 2024 », a-t-il indiqué. MapBio-
mas est un réseau collaboratif construit
par des universités, des organisations non
gouvernementales et des entreprises
technologiques, axé sur le suivi des trans-
formations des terres au Brésil.

R.I .

Un tremblement de terre de magni-
tude 7,3 s'est produit hier,  au large
des côtes du Vanuatu, dans le Paci-

fique, a annoncé l'Institut d'études géolo-
giques des Etats-Unis (USGS), déclenchant
une alerte au tsunami. L'épicentre de ce
séisme (dont la magnitude avait initiale-
ment été mesurée à 7,4) a été enregistré à
une profondeur de 43 kilomètres dans la
mer, à seulement 30 kilomètres à l'ouest
de la capitale de cette nation insulaire,

Port-Vila. "Des vagues de tsunami ont été
observées", a indiqué dans un bulletin le
Pacific Tsunami Warning Center, qui pré-
voit l'arrivée de lames allant jusqu'à un
mètre de haut le long de certaines côtes
du Vanuatu. Des vagues bien moindres
(d'environ 30 centimètres selon le centre
d'alerte), sont également redoutées aux
Fidji, à Kiribati, en Nouvelle-Calédonie,
aux îles Salomon et à Tuvalu.

R.I .

SÉISME DE MAGNITUDE 7,3 AU LARGE DES ÎLES VANUATU
Des vagues de tsunami observées  

et d’autres sont redoutées  
à Fiji  et autres régions
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La transcription d’un grand livre
sur le malouf en cours 

La transcription d’un grand livre
sur la musique  Malouf

constantinois, a été lancée,
récemment par le Festival

international culturel du Malouf, a
indiqué lundi à l'APS son

commissaire, Ilyès Benbakir. 

I l s’agit d’une transcription " lyrique et
solfégique " de tout ce qui est relatif à
cette musique classique témoin de la

profondeur et de la richesse du legs cultu-
rel national, a précisé, l’artiste Benbakir qui
a mis l’accent sur l’importance de l’initiati-
ve qui vient accompagner les efforts
déployés par l’Etat pour la préservation et
la promotion de ce patrimoine. La trans-
cription de cette musique savante arabo-
andalouse devra "consolider" le dossier
d’inscription du Malouf sur la liste du patri-
moine mondial de l’UNESCO, a estimé
M.Benbakir, affirmant que le projet est
encadré par de grands chercheurs, musico-
logues, artistes et musiciens de Constanti-
ne. L’opération se déroule dans "de bonnes
conditions" et "affiche un taux d’avance-
ment de 60%", a encore ajouté cet artiste,
précisant qu’un premier jet sera remis
"dans 4 mois" au ministère de la Culture et
des Arts et à l'Office national des droits
d'auteur et des droits voisins (ONDA).
L’opération a été initiée dans le cadre du
Festival international culturel du Malouf et
sous l’égide du ministère de la Culture et
des Arts, a-t-on indiqué. 

LE MALOUF, UN PONT VERS
L’INTERNATIONAL 

La musique classique du Malouf consti-
tue "l’autre pont de Constantine en mesure

d’assurer des liaisons vers l’international",
ont estimé des artistes étrangers invités du
12e Festival international culturel du
Malouf dont la clôture est prévue mercredi
soir. 

La nouvelle édition de ce festival inter-
national ouverte samedi, à la salle Ahmed
Bey (Zénith) de Constantine a été une occa-
sion pour démontrer que cette musique
andalouse de la ville du Vieux Rocher, se
chante aussi dans d’autres accents et tons
en Asie et en Europe, a estimé l’artiste
Nahomi Koyasu venue du pays du soleil
levant (Japon) qui a agréablement surpris
le public constantinois en chantant dans la
soirée inaugurale des extraits du Malouf.

L’artiste japonaise fan du chant arabe, s’est
dite "impressionnée" par le Malouf
constantinois qui recèle des refrains doux,
chics et émotionnels ce qui la pousser à
s’intéresser sur ce genre musical considéré
comme une variante de la musique arabo-
andalouse. Elle ambitionne tisser des liens
entre les peuples algérien et japonais à tra-
vers cette musique dont le cachet classique
facilite son adoption. De leur part, les
membres de la troupe algéro-russo-syrien-
ne "Tarab" versée dans l’interprétation des
chansons andalouses ont affirmé qu’ils
s’emploient à travers les concerts animés
en Russie à faire répandre cette musique
arabe sur la scène russe. 

EL-BAYADH
Ouverture d'un
Salon du livre  
U n salon du livre a été ouvert,

lundi à la Maison de la culture
et des arts Mohamed-Belkheir d'El-
Bayadh, avec l'exposition de près
de 10.000 titres, selon les organisa-
teurs. Le chargé de communication
auprès de la direction de la culture
et des arts, Fadhlaoui Grissi, a indi-
qué à l'APS que cet événement cul-
turel, organisé par la même direc-
tion en coordination avec la Maison
de la culture et des arts Mohamed-
Belkheir sous le slogan "Le livre,
une mémoire intemporelle", propo-
se environ 10.000 ouvrages dans
divers domaines, notamment l'his-
toire, la littérature, les sciences et
autres, en plus de livres parasco-
laires (annales) pour différents
niveaux d'enseignement. Cette
manifestation, qui se poursuit jus-
qu'au 31 décembre, s'inscrit dans le
programme prévu pour les
vacances scolaires d'hiver, ainsi que
dans la continuité des activités
organisées à l'occasion du 70? anni-
versaire du déclenchement de la
Révolution de Novembre. A cette
occasion, des conférences littéraires
et culturelles abordant divers sujets
ont été programmées, en plus de
soirées poétiques animées par un
groupe de poètes de la wilaya et
des séances de vente-dédicace
pour les œuvres de plusieurs
auteurs de la région. Par ailleurs, la
Maison de la culture et des arts a
élaboré un programme varié desti-
né aux enfants pour les vacances
scolaires d'hiver. Ce programme
comprend des représentations
théâtrales, des concours éducatifs
et ludiques, ainsi que d'autres acti-
vités, avec la participation de nom-
breuses associations culturelles
locales en provenance d'autres
wilayas, selon la même source. 

"PALAIS DU BEY" D’ORAN 
Lancement
imminent des
travaux urgents
de restauration 
L es travaux urgents de restaura-

tion du monument historique
"Palais du Bey" (Kasr El Bey) situé
dans le vieux quartier de "Sidi El-
Houari" à Oran, classé au patrimoi-
ne national, débuteront bientôt, a
indiqué la direction locale de la cul-
ture et des arts. L'entreprise qui
sera en charge de ces travaux a
récemment été choisie, après avoir
achevé toutes les procédures
nécessaires à la mise en œuvre de
cette opération visant à préserver
ce site historique, a précisé à l'APS
le responsable du service du patri-
moine, M. Barka Djamelddine. Cette
opération concernera l'ensemble
des annexes du "Palais du Bey",
ainsi que le divan, la salle préférée
et d'autres espaces, a ajouté M.
Barka, précisant que la durée des
travaux urgents pour ce site histo-
rique a été fixée  à 12 mois. Selon
des sources historiques, le "Palais
du Bey" date de l'époque ottomane
et a été construit par le Bey Moha-
med Benothmane en 1792. Ce site,
qui couvre une superficie de 5,5
hectares, comprend le divan, le
pavillon préféré, les jardins et
d'autres installations. Le "Palais du
Bey" fait partie des monuments ins-
crits dans les circuits touristiques
d'Oran, attirant de nombreux visi-
teurs venus de diverses régions du
pays, ainsi que des touristes étran-
gers. 

I l y a trente ans, sa voix
inimitable dans la séquence
d'ouverture du film Disney

"Le Roi Lion" a ému les specta-
teurs du monde entier. Aujour-
d'hui, le chanteur Lebo M
revient dans le préquel "Mufa-
sa: le Roi Lion", qu'il a abordé
comme un "défi". 

Le chant zulu "Nants' Ingo-
nyama" qui lance la chanson
"L'histoire de la vie" au début
du dessin animé sorti en 1994 a
fait connaître ce chanteur, pro-
ducteur et compositeur sud-
africain, né il y a 60 ans dans le
township de Soweto. Et après
l'impact énorme laissé par "Le
Roi Lion", Lebo M confie avoir
ressenti la pression de devoir
faire aussi bien qu'il y a trente
ans. "J'ai aimé écrire la séquen-
ce d'ouverture du premier film
(...) mais écrire et chanter une
nouvelle séquence trente ans
après, c'était vraiment un défi",
a-t-il affirmé dans un entretien
à l'AFP depuis Londres, où une
avant-première s'est tenue
cette semaine. 

Pour Lin-Manuel Miranda,
qui a écrit la musique du nouvel
opus de Disney, dont la sortie
mondiale est prévue entre le 18
et le 20 décembre, sa contribu-
tion était indispensable. 

"C'était mon rêve. J'ai insisté
dès que je suis arrivé sur le pro-
jet parce que je pense qu'il est
la touche secrète" du film, a-t-il
déclaré en marge d'une autre
avant-première, à Los Angeles.
Lebo M "est le son du Roi Lion,
et ses arrangements de choeurs

qui sont venus s'ajouter aux
chansons que j'ai écrites don-
nent vraiment l'impression que
ce film est lié au (dessin animé)
original", a-t-il ajouté.

Malgré la pression, le pro-
cessus a été relativement rapi-
de, raconte Lebo M: il est arrivé
au studio tôt le matin, a com-
mencé à jouer "avec des cym-
bales et un bongo (...) et à 11h,
quand le réalisateur et tout le
monde est arrivé, j'avais fini la
chanson". Selon lui, la réussite
du projet tient à "l'incroyable
énergie" qui s'est dégagée de
son travail avec Lin-Manuel
Miranda. 

"Il y avait très peu de discus-
sion à propos des cordes, de la
mélodie. Nous nous sommes
juste lancés et tout a coulé de
source". 

Né à en 1964, le chanteur,
dont le nom complet est Lebo-

hang Morake, est devenu
incontournable pour les réalisa-
teurs souhaitant apporter une
touche africaine authentique à
leurs productions.

PAUVRETÉ ET "SURVIE"
Il a produit et composé des

chansons pour les cérémonies
d'ouverture et de clôture de la
Coupe du monde de football
2010 qui s'est tenue en Afrique
du Sud, et poursuit une colla-
boration créative avec le com-
positeur de musiques de film
Hans Zimmer, qu'il accom-
pagne dans ses tournées mon-
diales. Mais le succès n'a pas été
immédiat, et Lebo M a connu
des moments difficiles, victime
de racisme et sans abri pendant
deux ans à Los Angeles au
milieu des années 1980. Malgré
la pauvreté, "j'avais la musique",
déclare-t-il. 

A 14 ans, il devient le plus
jeune chanteur dans les clubs
sud-africains. En dépit du suc-
cès, Lebo M assure conserver
les cicatrices de son passé dans
la rue et affirme être "resté tout
le temps en +mode survie+".
Selon lui, l'industrie américaine
du divertissement lui a toute-
fois permis de "réussir plus qu'il
n'aurait pu le faire ailleurs dans
le monde". 

Et après plusieurs décennies
à oeuvrer relativement dans
l'ombre, il se dit aujourd'hui
prêt à rencontrer le public, avec
une première série de concerts
programmés en avril prochain
en Afrique du Sud. "Je sais qu'il
y a une certaine attente de gens
dans le monde qui ont envie de
voir Lebo M en concert, plus
seulement comme un invité
(d'autres artistes) ni à travers
des films", dit-il.

VOIX ANGLAISE EMBLÉMATIQUE DU "ROI LION"
Lebo M revient pour "Mufasa"
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EGYPTE 
Noureddine Kour participe au Forum

international "L'esprit de la Calligraphie Arabe" 
L e calligraphe Noureddine Kour d'Oran participera à la cinquième édition du Forum internatio-

nal "L'esprit de la calligraphie arabe", qui se tiendra en Egypte à partir du 28 décembre, a-t-
appris, lundi, de l'artiste. Le calligraphe Kour, le premier à avoir initié la création d'une galerie
dédiée à la calligraphie arabe et aux arts de la lettre au niveau national, participera à cet événement
qui se déroulera jusqu'au 11 janvier prochain dans la ville égyptienne de Tanta, avec quatre œuvres
en art de la lettre, de différentes dimensions et formats et techniques, a-t-il indiqué à l'APS. Les
quatre calligraphies dont une est l'œuvre de son fils Oussama Mohamed Fawzi, sont réalisées par
les techniques de la calligraphie persane, le Jali diwani, le thuluth, et le koufi. Noureddine Kour a
déjà participé à plusieurs événements dédiés à la calligraphie arabe en Algérie et à l'étranger: Inde,
Indonésie, Chine, Espagne, Iran, notamment. Premier artiste algérien à obtenir une licence en his-
toire de l'art calligraphique dans le monde arabe, le calligraphe a à son actif plus de 2.000 œuvres
artistiques.
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

La condition de la course du jour a réuni
14 coursiers de la même valeur à l’hip-
podrome d’El Eulma ce mercredi, parfai-
tement estimable sur une distance de
vitesse de 1200 mètres, un parcours
juste à point pour ce lot de chevaux spé-
cialistes de cette distance, la plus gran-
de partie des chevaux engagés ont des
chances de venir participer à l’arrivée
selon l’échelle des valeurs, donc nous
sommes en présence d’un véritable
dilemme face aux prétentions de
chaque coursier si on se réfère à leur
dernière prestation réalisée durant ce
meeting et le meeting précédent, pour
cela où le suspens sera entretenu
jusqu’aux dernières foulées, donc cette
épreuve nous réserve une arrivée royale.
Pour rappel, cette condition est réservée
pour chevaux de 3 ans et plus n’ayant
pas totalisé la somme de 131 000 DA en
gains et places depuis le 1er juillet.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. CHERAH. Ce mâle alezan de 9 ans
est toujours dans l’argent, il jouera le
premier rôle dans cette épreuve.  

2. NASR WATEN.Méfiance, il est
entre les mains d’un entraîneur qui
n’engage pas ses chevaux pour rien
et un efficace jockey AB. Attallah, un
amoureux du podium. 

3. DRAA ERIH MANSOUR. Au-des-
sous du lot.

4. MAJD AL ARBAA. Absent depuis le
mois d’août. À revoir.

5. FAKHER. À encore changé de par-
tenaire, ce pensionnaire de l’écurie

Naidja Sahraoui. Cette fois il est piloté
par Hakim Chaabi, sa tâche sera diffi-
cile.

6. HATARANE. À revoir.

7. DHIKRA. Cette excellente jument
de 8 ans, reste sur de bons résultats
durant cette année hippique, elle
jouera les premiers rôles.

8. SAMAN. Absent depuis plus de
cinq mois.

9. HANINE EL MADI. Cette femelle
reconduite toujours par son excellent
jockey Adem Hamidi, a de grandes
chances d’être sur le podium.  

10. EL AAHD. Ce jeune poulain de 3
ans, a de grandes capacités physiques

et techniques. Une place lui est réser-
vée parmi les lauréats.

11. JAOUHARATE AL MADJ. Cette
femelle alezan de 5 ans, est irrégulière
dans ses performances peut-être l’ex-
périence de son jockey du jour F.
Chaabi peut venir créer la surprise.

12. ISAM AL MAJD. Vu le lot présent,
ce jeune mâle sa tâche sera difficile.

13. HAYTHAM. Il est outsider de cette
épreuve.

14. GOLNARA. À revoir. 

MON PRONOSTIC
9. HANINE EL MADI - 7. DHIKRA - 10. EL AAHD - 

1. CHERAH - 2. NASR WATEN

LES CHANCES
4. MAJD LARBAA - 13. HAYTHAM

Hanine El Madi et Dhikra, grands favoris

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  BAZER SEKHRA - EL EULMA
MERCREDI 18 DÉCEMBRE  2024 - PRIX : QUAWMIA - PS.AR.NEE
DISTANCE : 1 200 M - DOTATION : 400.000 DA - DÉPART : 15H30

TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
M. SELLAMI 1 CHERAH MS. AIDA 58 13 B. AIDA

N. BOUCHELAGHEM 2 NASR WATEN AB. ATTALLAH 57 6 MED. HAMIDI
M. GHELLAB 3 DRAA ERIH MANSOUR MS. GUEHIOUCHE 57 2 PROPRIÉTAIRE
AB. LOUNISSI 4 MAJD AL ARBAA H. RAACHE 56 5 H. FERHAT

B. NAIDJA SAHRAOUI 5 FAKHER AH. CHAABI 56 9 PROPRIÉTAIRE
H. SAFSAF 6 HATARANE Y. LOUCIFI 56 1 KH. DOUKHI
S. ROUICHI 7 DHIKRA S. BENYETTOU 55 11 PROPRIÉTAIRE
S. ROUICHI 8 SAMAN SH. BENYETTOU 55 4 PROPRIÉTAIRE
H. SAFSAF 9 HANINE EL MADI (0) A. HAMIDI 55 14 KH. DOUKHI
S. BERRAH 10 EL AAHD CH. ATTALLAH 54 10 PROPRIÉTAIRE

ABH. DEKHNOUCHE 11 JAOUHARATE AL MADJ F. CHAABI 54 12 AB. KARA
K. MAHOUR BACHA 12 ISAM AL MAJD T. ALI OUAR 54 8 PROPRIÉTAIRE

D. LEMMADI 13 HAYTHAM AP: S. ATTALLAH 53 3 MED HAMIDI
T. HAMZA 14 GOLNARA AP : Y.  CHELLAL 52,5 7 T. HAMZA



L es éléments de
la Brigade terri-
toriale de la

Gendarmerie natio-
nale (GN) de Bekkaria
(Tebessa) ont procé-
dé à la récupération
de 73 moutons volés
et à l'arrestation de 5
individus, indique
mardi, un communi-
qué du Commande-
ment de la GN. "Dans
le cadre de la lutte
contre la criminalité
sous toutes ses
formes, les éléments
de la Brigade territo-
riale de la GN de Bek-

karia ont procédé à
la récupération d'un
troupeau composé
de 73 têtes de mou-
tons qui avait fait

l'objet d'un vol", pré-
cise la même source.
"L'affaire a été
enclenchée suite à
une plainte d'un
citoyen de la région
de Faidja (commune
de Bekkaria), faisant
état du vol de son
troupeau de mou-
tons par des incon-
nus. Suite à quoi, le

Centre des opéra-
tions du Groupe-
ment territorial de la
GN de Tébessa a été
informé et une
patrouille s'est dépla-
cée au lieu du vol",
ajoute le communi-
qué. L'opération a
permis "la récupéra-
tion du troupeau
volé et l'arrestation
du principal suspect".
A l'issue de l'enquê-
te, les autres
membres de la
bande, composée de
5 individus, ont été
également arrêtés,
selon la même sour-
ce, qui a précisé que
les mis en cause ont
été présentés devant
le procureur de la
République près le
tribunal de Tébessa". 
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«  Parallèlement à la dynamique de développe-
ment qu'il a instaurée à plusieurs niveaux, le
président de la République attache une impor-
tance majeure à la promotion des grandes
villes et à l'amélioration du cadre de vie de
leurs habitants en synergie avec les perspec-
tives économiques, culturelles et technolo-
giques définies dans la plupart des réformes »

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du territoire, Bra-
him Merad

M
I
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POINGSAUX

EXPRESS- HISTORIQUE

Plus de 1 kg de cocaïne saisi et
3 personnes arrêtées à Annaba

73 moutons volés, récupérés et 5 individus
arrêtés à Tébessa

U ne quantité de 1,150 kg
de drogues dures (cocaï-
ne) a été saisie et trois

personnes ont été arrêtées lors
d'une opération menée par la
brigade sécuritaire du service
régional de lutte contre le trafic
illicite de drogues d'Annaba, a-t-
on indiqué mardi dans un com-
muniqué de la cellule de com-
munication de la sûreté de
wilaya. Outre cette quantité de
drogue, l'opération a permis de

saisir des téléphones portables,
un véhicule de tourisme et une
somme d'argent issue des reve-
nus du trafic de drogues dures,
a indiqué la même source. Les
suspects ont été présentés
devant le procureur de la Répu-
blique près le tribunal d'Annaba
pour " possession, stockage et
mise en vente de drogues dures
d'une manière illégale dans le
cadre d'une bande criminelle
organisée ", a-t-on indiqué.

Décès de deux enfants suite à une intoxication
au monoxyde de carbone à Tlemcen

D eux enfants sont décédés dans la wilaya de Tlemcen, suite à une intoxication aumonoxyde de carbone, a indiqué, mardi, un communiqué de la cellule de commu-nication de la direction locale de la Protection civile. La même source a précisé quel’accident s’est produit, dans la soirée du lundi, en raison d’une fuite de monoxyde de car-bone provenant d’un chauffe-eau dans une habitation de la commune de Zenata. L’acci-dent a causé la mort de deux enfants, un garçon et une fille, âgés de 2 et 4 ans, et a entraînél’intoxication de leur mère (27 ans), qui a été transportée inconsciente à l’hôpital de Tlem-cen pour recevoir les soins nécessaires. Les corps des deux victimes ont été déposés à lamorgue du même hôpital, a-t-on indiqué. 

Indonésie : un
éléphant rare du zoo
de Bali meurt dans
les inondations

M olly, éléphant de Sumatra
abritée depuis plus dix ans

au zoo de Bali a été retrouvée
morte mardi, victime d'une rivè-
re en crue à la suite des inonda-
tions, a annoncé le zoo de la
célèbre île touristique indoné-
sienne. La femelle de 45 ans,
accompagnée par un soigneur,
traversait lundi une rivière dans
le cadre de sa routine quotidien-
ne de jeux et d'exploration lors-
qu'elle a été surprise par une
crue et emportée par le courant,
a précisé l'établissement dans un
communiqué. "Le zoo de Bali est
profondément attristé par la
perte de Molly. Elle était un
membre précieux de notre famil-
le depuis 2013", a déploré la
porte-parole du zoo de Bali dans
le communiqué Emma Chandra.
"En raison des fortes pluies, le
niveau de la rivière a augmenté
soudainement et créé un cou-
rant très important : Molly a
perdu l'équilibre et été empor-
tée", a-t-elle détaillé. Le zoo l'a
cherché toute la nuit avec l'aide
des riverains, avant que le corps
de l'animal ne soit retrouvé au
petit matin. 

26 morts et 1386 blessés sur les routes
en une semaine 

V ingt-six (26) personnes sont décédées et 1386 au
tres ont été blessées dans 1186

accidents de la circulation survenus durant la pér
iode du 8 au 14 décembre, dans

plusieurs wilayas du pays, indique mardi un bilan
 hebdomadaire de la Protection

civile. Le bilan le plus lourd a été enregistré dans la 
wilaya d'Oran où 3 personnes sont décé-

dées et 50 autres ont été blessées, suite à 48 acci
dents de la circulation, précise la même

source. En outre, les éléments de la Protection civil
e sont intervenus, durant la même pério-

de, pour l'extinction de 610 incendies, notamme
nt urbains et industriels, dont les plus

importants ont été enregistrés au niveau des wilaya
s d'Alger (56), Tlemcen (35) et Oran (34).

D'autre part, la Protection civile a effectué 6512 inte
rventions pour le sauvetage de 474 per-

sonnes en situation de danger, et exécuté 5596 op
érations d'assistance.

Des chercheurs
japonais travaillent
sur un médicament
faisant repousser
les dents
D es chercheurs japonais ont

peut-être trouvé la solution au
cauchemar des sourires édentés, en
testant un médicament qui pourrait
permettre aux incisives et autres
molaires de repousser. Finis les den-
tiers posés sur la table de chevet ou
les lourdes factures d'implants den-
taires ? Des dentistes japonais y
croient et testent un médicament
inédit qui, espèrent-ils, deviendra
une alternative aux prothèses den-
taires et aux implants. Contraire-
ment aux reptiles et aux poissons
dont les crocs sont remplacés régu-
lièrement, les humains, comme la
plupart des autres mammifères, ne
font pousser que deux séries de
dents, les dents de lait et les bien
mal-nommées "définitives". Mais
cachés sous nos gencives se trou-
vent les bourgeons dormants d'une
troisième génération, selon Katsu
Takahashi, chef du service de chirur-
gie buccale à l'Institut de recherche
médicale de l'hôpital Kitano à
Osaka. En octobre, Takahashi et son
équipe ont lancé des essais cli-
niques sur l'homme d'un médica-
ment expérimental ayant le poten-
tiel de relancer la croissance de ces
dents cachées. Cette technologie
"entièrement nouvelle" est conçue
pour neutraliser une protéine appe-
lée USAG-1, qui inhibe la croissance
de la troisième série de dents,
explique le chercheur à l'AFP. Les
traitements prothétiques actuels
utilisés pour les dents perdues à
cause d'une carie, d'une maladie ou
d'une blessure sont souvent consi-
dérés comme coûteux et invasifs.
"Faire repousser des dents natu-
relles présente sans aucun doute
des avantages", déclare Takahashi.
Dans une étude publiée l'année der-
nière, l'équipe a déclaré, photos à
l'appui, que son "traitement par
anticorps chez la souris est efficace
pour la régénération des dents et
peut constituer une avancée dans le
traitement des anomalies dentaires
chez l'homme".

2024, l'année la
plus chaude jamais
enregistrée en
Allemagne
L ' année 2024 a été la pluschaude jamais enregistrée
en Allemagne, a indiqué mardi le
service météorologique allemand
(DWD). "Depuis la fin du 19e
siècle, jamais il n'a fait aussi
chaud en Allemagne qu'en 2024",
a déclaré un responsable au
DWD, Tobias Fuchs, dans un com-
muniqué. Le début des relevés
remonte à 1881. Le détail des
températures sera communiqué
le 30 décembre. "Les consé-
quences de l'intensification du
réchauffement climatique nous
frappent avec des phénomènes
météorologiques extrêmes plus
fréquents et plus intenses", a-t-il
ajouté. Le pays a été touché cet
été par des vagues de chaleur
extrême et par des inondations,
qui sont la conséquence directe
du changement climatique causé
par les émissions de gaz à effet de
serre (GES) d'origine humaine,
d'après les experts. 



Douze wilayas du centre du pays
ont pris part, hier, à Bouira aux jour-

nées d'études initiées par la Direc-
tion générale de la Protection civile
pour sensibiliser et former ses offi-
ciers ainsi que les chargés de la

communication des wilayas, sur les
techniques d'une meilleure gestion et

de sécurisation des pages sur les
réseaux sociaux.

E n effet, plusieurs officiers de la Pro-
tection civile chargés de l'informa-
tion et de la communication ainsi

que des chargés de la communication des
wilayas ont pris part à ces journées
d'études organisées au Centre culturel
islamique de la ville de Bouira. S’expri-
mant à l'APS,  le sous-directeur des statis-
tiques et de l'information de la direction
générale de la Protection civile, le colonel
Farouk Achour a déclaré que,  «cette
importante rencontre porte sur la sensibi-
lisation sur les techniques et méthodes de
sécuriser et de mieux gérer les pages offi-
cielles sur les réseaux sociaux, que ce soit
pour les services de la Protection civile ou
pour les services de la wilaya». L'objectif
de ces journées est d'«œuvrer davantage
pour la certification des différentes pages
officielles des services de la Protection
civile ainsi que des pages officielles des 12
wilayas du centre du pays afin de les sécu-
riser et d'en faire une source fiable et cré-
dible d'information pour le citoyen», a
expliqué le colonel Achour. À son tour, le
chef du bureau de l'information à la Pro-
tection civile, le capitaine Nassim Ber-
naoui, a mis l'accent sur «l'importance de
ces journées», qui, a-t-il dit, «permettront

aux spécialistes d'expliquer aux partici-
pants les différentes solutions pour mieux
gérer et de sécuriser leurs pages Face-
book». Le capitaine Bernaoui a expliqué
que, «la gestion des pages sur les réseaux
sociaux est une grande responsabilité,
d'où la nécessité de sensibiliser sur ces
questions afin de pouvoir être au diapa-
son des progrès numériques et technolo-
giques». Pour faire face aux fake news, ce
dernier a fait savoir qu'«un dispositif a été
mis en place permettant au chargé de la
communication d'être présent sur les
réseaux sociaux et d'être à l'écoute du
web et des médias pour réagir en temps
réel à travers des canaux de communica-
tion officiels, notamment les radios
locales, les sites électroniques et les
réseaux sociaux qui assurent un grand
partage d'informations». Le capitaine Ber-
naoui a jugé aussi qu'«il était indispen-

sable de développer les pages officielles
des directions de la Protection civile au
niveau local afin d'en faire une source
fiable d'information pour les médias et les
citoyens». 

La direction générale de la Protection
civile a opté pour «le renforcement des
capacités des officiers à gérer l'informa-
tion préventive et opérationnelle mais
aussi l'adaptation des connaissances dans
le management des crises à travers les
nouvelles technologies de l'information et
de la communication, en particulier par
l'utilisation des réseaux sociaux».

L. Zeggane 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER
Mercredi 16 djoumad el thani 1446

Mecredi 18 décembre 2024
19 °C / 11 °C

Dohr : 12h45
Assar : 15h17
Maghreb : 17h37
Îcha : 19h02

Jeudi 17 djoumad
el thani 1446
Sobh : 06h23
Chourouk : 07h56

Dans la journée : Nuageux
Vent : 10 km/h
Humidité : 53 %

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 8 km/h
Humidité : 57 %

Selma Malika Haddadi

SOUS-RIRE

GESTION DES RÉSEAUX SOCIAUX

Douze wilayas du Centre 
au rendez-vous à Bouira 

Ph
 : 
AP

S

Ph
 : 
DR

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

Quotidien national d’information - Prix Algérie 10 DA - France 1 Euro
Mercredi 18 décembre 2024 - www.lecourrier-dalgerie.com - N°6323 - 21e année

LE
S C

OU
RS

ES
 EN

 D
IR

EC
T

HIPPODROME  BAZER SEKHRA - EL EULMA,
CET APRÈS-MIDI À 15H30 

Hanine 
El Madi et

Dhikra, grands
favoris
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Selma Malika
Haddadi est notre

candidate !

L'armée
d'occupation

sioniste
avance sur
le terrain 
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« Tu insultes ta
propre mère patrie ! » 

WASSILA DAOUD À SON FRÈRE KAMEL : 

SON PDG EN VISITE À ATLANTA
(ÉTATS-UNIS)

Sonelgaz
examine ses
projets avec
General Electric

P 2

DÉLEGATIONS LOCALES DE LA
MÉDIATION DE LA RÉPUBLIQUE 

Un sondage
d’opinion 
début 2025

P 3

POSTE DE VICE-PRÉSIDENTE DE LA COMMISSION DE L'UA

L e marché mondial de la contrefaçon des médi-
caments « représente un montant de 30,5 mil-
liards de dollars et concerne principalement

les pays à revenu faible ou intermédiaire ». C’est ce
qu’a déclaré, lundi dernier, Nabil Menasria, repré-
sentant de l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) en Algérie, lors du Colloque international qui
s’est tenu, à Alger, sous le thème « la contrefaçon
des médicaments : un fléau sanitaire et
économique ». L’organisation onusienne estime que
« 1 médicament sur 10 en circulation dans le monde
est falsifié ». Dans les pays à faible revenu le rap-
port est de 1 médicament sur 4. Le trafic des médi-
caments falsifiés rapporte plus que le trafic de
drogues. En général le trafic a lieu sur les sites
Web. Cependant pour le représentant de l’OMS,
« l'Algérie n'est pas encore touchée par le phéno-
mène de la contrefaçon des médicaments ». Se

voulant rassurant il ne manque toutefois pas de nous
mettre en garde avec son sous-entendu « pas encore »
qui veut dire que nous ne sommes pas à l’abri définitive-
ment. Qu’il va falloir redoubler de vigilance et consolider
les mécanismes et dispositifs qui barrent la route aux trafi-
quants. Ceci est confirmé par le représentant des Douanes
algériennes, Arezki Hennad, sous-directeur de la lutte
contre la fraude. Ce dernier a précisé que « le phénomène
de la contrefaçon concernait en 2023, à hauteur de 50%
les pièces de rechange et à 45% les produits cosmétiques,
suivis par les articles de sport (3%) et les articles vesti-
mentaires (2%) ». Les médicaments ne figurent pas sur
notre liste. Et pour cause. Les Algériens n’achètent pas
leurs médicaments en ligne pour la bonne raison que le
système de remboursement médical est généralisé et de
ce fait la prescription sur ordonnance est systématique. De
plus, la progression de la production nationale des médica-
ments, qui couvre 70% de nos besoins, n’offre pas beau-

coup d’opportunités aux trafiquants de médicaments. Ce
qui est une performance remarquable lorsque l’on sait que
l’Afrique, dans son ensemble, importe 95 % de ses
besoins en médicaments. Ce qui se traduit, selon l’ONU,
par « près de 500 000 personnes en Afrique subsaharien-
ne qui meurent chaque année à cause de médicaments
contrefaits ». Ce qui est énorme s’agissant d’une seule
région d’Afrique. L’exemple de l’Ouganda est édifiant.
Dans ce pays où le paludisme est l'une des principales
causes de décès, « des chercheurs ont découvert que 19
% des 74 lots de traitement étaient des médicaments
contrefaits ». Devant un tableau aussi sombre du trafic de
médicaments dans notre continent, il y aurait de quoi
pavoiser chez nous en Algérie avec zéro médicament
contrefait. Cependant, l’avertissement du « pas encore »
de l’OMS doit être pris au sérieux. Il y a par exemple l’au-
tomédication qui offre un terreau au marché informel du
médicament. Ceci dit, nos producteurs de médicament dès
qu’ils assurent la couverture du marché national et pensent
à exporter leurs excédents, devraient s’orienter vers le
marché africain. Très demandeur !

Zouhir Mebarki 
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Le ravage des faux médicaments

PROGRAMME AADL 3

Le « million de
logements »

bientôt lancé 
P 4

FORUM 
Le Courrier 
d’Algérie reçoit,
aujourd’hui, à
10H30, en son
siège à la Maison
de la presse de
Kouba – Alger-,
les fondateurs de
l’Association
algérienne des
anciens parlementaires, dont
son président Abdekrim Abidat.
La presse y est cordialement
invitée.

Sœur cadette de l’écrivain qui a vendu son âme au diable, Wassila Daoud a administré une
véritable leçon de patriotisme à son frère Kamel.

Ahmed Attaf a
procédé, à
partir d’Addis-
Abeba, au
lancement
officiel de la
campagne de la
candidate de
l'Algérie, Selma
Malika
Haddadi, une
diplomate
chevronnée,
intègre et des
plus
compétentes en
termes
d'appartenance
africaine.

LIRE EN PAGE 3

L a campagne natio-
nale de sensibilisa-
tion sur la toxicoma-

nie, lancée le 3 mars der-
nier par la Caisse nationale
des assurances sociales
(CNAS), agence d'Alger, a
été clôturée par l'organisa-
tion d'une journée d'infor-
mation dédiée à son per-
sonnel, a indiqué, hier, un
communiqué de l'agence. 

Cette initiative s'inscrit,
selon la même
source, «dans le cadre des
efforts continus déployés
par la CNAS visant à pré-
venir et à combattre ce
fléau, notamment dans les
milieux professionnels»,
ajoutant que «cette jour-
née d'information a été
animée par des experts et
médecins qui se sont
attardé sur les dangers de
la toxicomanie». La même
source a souligné, à cet
effet, que, «l'impact des-
tructeur de la toxicomanie
sur la santé physique et
mentale ainsi que ses
conséquences sur le

milieu professionnel»,
précisant que «ce fléau
représente un danger
majeur pour la santé des
individus, mais également
un facteur de perturbation
dans les environnements
de travail». Le même com-
muniqué a rappelé que «la
toxicomanie entraîne une
baisse significative de la
productivité, une aug-
mentation des accidents
professionnels et affecte
considérablement le bien-
être des employés», souli-
gnant que «la sensibilisa-
tion des travailleurs sur
ces risques est primordial
pour préserver un climat
professionnel sain et sécu-
risé». En outre, les experts
ont insisté sur «la nécessi-
té d'une «vigilance
accrue» au sein des entre-
prises et des administra-
tions», selon la même
source, notant que «les
interventions thématiques
et les échanges de ces
experts ont permis au per-
sonnel de mieux com-

prendre les mécanismes
de dépendance, les
moyens de prévention
ainsi que les solutions dis-
ponibles pour accompa-
gner les personnes en dif-
ficulté». À travers cette
action, «la CNAS-agence
d'Alger réaffirme son
engagement en faveur de
la lutte contre la toxico-
manie», a ajouté la même
source, précisant
que « depuis le lancement
de la campagne, l'Agence
a multiplié les initiatives
en organisant des ateliers
de sensibilisation, la distri-
bution de supports infor-
matifs et l'accompagne-
ment des personnels à tra-
vers des dispositifs d'écou-
te et d'orientation, ce qui
témoigne de la volonté de
la CNAS de contribuer
activement à la sensibilisa-
tion des citoyens et des
professionnels, en plaçant
la santé et la sécurité au
cœur de ses priorités», a
fait savoir le communiqué.

L. Z.

TOXICOMANIE
La campagne nationale 

de sensibilisation prend fin 

DÉDIÉE À L'INTELLIGENCE
NUMÉRIQUE AU  SERVICE

DES  SECTEURS
STRATÉGIQUES

Le CERIST tient 
une rencontre
scientifique

« L'intelligence numérique au service
des secteurs stratégiques» a consti-

tué, hier à Alger, le thème d'une ren-
contre scientifique, visant à mettre en
application cette technologie dans les
domaines de la santé, de la sécurité et
de l'énergie notamment.

Selon l’organisateur de l'événement,
Dr Zohir Mokhtari, directeur du Centre
de Recherche sur l'Information scienti-
fique et technique (Cerist), «c'est un
workshop qui vise à rapprocher les cher-
cheurs du monde académique, experts
en intelligence numérique, des deman-
deurs de solutions en matière de santé,
de sécurité et d'énergie, en vue de
mettre à leur profit cette technologie».
Ajoutant que,  «la sécurité sanitaire, la
protection des données sécuritaires et le
développement de l'industrie énergé-
tique, constituent les axes ciblés de
cette coopération entre ce centre et les
secteurs suscités», faisant savoir que
«les porteurs de solutions numériques
sont des experts algériens formés par
l'université algérienne». Pour sa part, Dr
Rachid Hedjam, qui fait partie des
experts sollicités pour ce partenariat, a
présenté «les larges domaines d'utilisa-
tion de l'intelligence numérique, au
moyen, entre autres, des systèmes
cyber-sociaux-physiques», qui, a-t-il
expliqué, «apportent des solutions aux
problématiques complexes, liées aux
soins de santé, aux villes intelligentes et
à l'industrie à grande échelle». En matiè-
re de sécurité des données, il a affirmé
que l'«intelligence numérique garantit
l'intégrité, la confidentialité et la dispo-
nibilité des informations», tout en assu-
rant «la protection des systèmes et
réseaux de lutte contre les cyberme-
naces et les accès non autorisés». Par
ailleurs, un aperçu détaillé des activités
et réalisations en recherche technolo-
gique du Cerist a été présenté par Dr
Imane Benkheliffa, citant les nombreux
secteurs et départements ministériels
partenaires du Centre, ainsi que les uni-
versités, laboratoires et autres orga-
nismes étrangers de par le monde. 

L. Z.
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